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Caio não será can-
didato nas eleições
“Uma decisão pela consciência”

Administração também efetuou, há mais 
tempo, a aquisição de um servidor para dar 
agilidade ao processo interno

Aquisição de um servidor novo, troca de 
todos os cabos de rede, organização do siste-
ma interno, troca do sistema de gestão, me-
ůŚŽƌŝĂ�ĚŽƐ�ƉƌŽĐĞƐƐŽƐ�ĂĚŵŝŶŝƐƚƌĂƟǀŽƐ͕�ƐĞƌǀŝĕŽ�
de Icloud e backup em nuvem de todo o sis-
tema e instalação de câmeras em todas as 
secretarias e nas áreas internas e externas 
da Prefeitura, assim como na Feira de Pro-
dutores Rurais e Artesanais (Feproarte). Es-
sas foram algumas das ações implementa-
das pela atual Administração ao longo dos 
ƷůƟŵŽƐ�ĂŶŽƐ͕�ƋƵĞ�ďƵƐĐĂŵ�ĚĂƌ�ŵĂŝƐ�ƚƌĂŶƐƉĂ-
rência aos serviços prestados e melhorar o 
ambiente de trabalho dos seus servidores. 

De acordo com o prefeito Carlos Gusta-
ǀŽ�^ĐŚƵĐŚ͕�Ž�ŽďũĞƟǀŽ�ĐĞŶƚƌĂů�ĚĂƐ�ĂĕƁĞƐ�ĨŽŝ�
contribuir para o desenvolvimento e a agi-
lidade dos serviços prestados à população, 
ĂůĠŵ�ĚĞ�ĂƚĞŶĚĞƌ�ŽƐ�ſƌŐĆŽƐ�ĮƐĐĂůŝǌĂĚŽƌĞƐ�Ğŵ�
ąŵďŝƚŽ�ŵƵŶŝĐŝƉĂů͘�͞�Ɛ�ĐąŵĞƌĂƐ͕�ĞƐƉĞĐŝĮĐĂ-
mente, foram instaladas para que os nossos 
servidores e os munícipes se sintam mais se-
ŐƵƌŽƐ͕͟ �ĂĮƌŵŽƵ�^ĐŚƵĐŚ͘

“A troca do sistema ocorreu para dar mais 
agilidade ao processo interno e maior segu-
rança no acesso às informações”, explicou 
o secretário de Administração e Finanças, 
Everton Miritz Jeske. 

Prefeitura de Vale Verde instala 
câmeras em todas as secretarias

Lendas e Histórias
Lendas populares do Cerro da Boa Esperança

Emenda de Biolchi para Passo do 
Sobrado começa a ser liberada
ZĞĐƵƌƐŽ�ƐĞ�ĚĞƐƟŶĂ�ă�ŝŵƉůĂŶƚĂĕĆŽ�ĚĞ�ƵŵĂ�ĂŐƌŽŝŶĚƷƐƚƌŝĂ�ĚĞ�ŵĞů
Passo do Sobrado recebeu nesta semana a primeira parcela de uma emenda do deputa-

ĚŽ�DĄƌĐŝŽ��ŝŽůĐŚŝ�;D��Ϳ�ũƵŶƚŽ�ĂŽ�DŝŶŝƐƚĠƌŝŽ�ĚĂ��ŐƌŝĐƵůƚƵƌĂ͘�&ŽƌĂŵ�ĚĞƐƟŶĂĚŽƐ�ZΨ�ϰϰ͘ϱϭϭ͕ϰϯ�
ĚĞ�Ƶŵ�ƚŽƚĂů�ĚĞ�Ϯϯϰ͘ϴϯϯ͕ϲϱ�ƉĂƌĂ�Ă�ŝŵƉůĂŶƚĂĕĆŽ�ĚĞ�ƵŵĂ�ĂŐƌŽŝŶĚƷƐƚƌŝĂ�ĚĞ�ŵĞů�ŶŽ�ŵƵŶŝĐşƉŝŽ͘

O atendimento da demanda foi comemorado pela vereadora Celina da Rosa, que também 
ƉƌĞƐŝĚĞ�Ž�D���ŶŽ�DƵŶŝĐşƉŝŽ͕�Ğ�ďƵƐĐŽƵ�ĂƌƟĐƵůĂƌ�ƌĞĐƵƌƐŽƐ�ƉĂƌĂ�ƟƌĂƌ�ĚŽ�ƉĂƉĞů�Ă�ĂŐƌŽŝŶĚƷƐƚƌŝĂ͘

EĂ�ĂǀĂůŝĂĕĆŽ�ĚŽ�ƉĂƌůĂŵĞŶƚĂƌ͕ � ŝŶĐĞŶƟǀĂƌ� Ă� ĂŐƌŝĐƵůƚƵƌĂ� Ġ�ƉƌŽŵŽǀĞƌ�Ž�ĚĞƐĞŶǀŽůǀŝŵĞŶƚŽ͘�
“Ações que impulsionem a agricultura familiar e o pequeno produtor devem ser apoiadas, 
pois vamos gerar mais emprego e renda”, pontua.
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Homenagem de fale-
cimento a querida 
Cleonice Hermes Queiroz (Nice). 

Você nos deixou, mas nos 
nossos corações iremos sem-
pre guardar as muitas memó-
ƌŝĂƐ�ĚŽƐ�ŵŽŵĞŶƚŽƐ�ĨĞůŝǌĞƐ�ƋƵĞ�
ĐŽŵƉĂƌƟůŚĂŵŽƐ͘�

Quando há amor, a morte 
não consegue separar total-
mente as pessoas.

Você seguirá vivendo em 
nossa  memoria e em nossos 
corações.

Descanse em paz. 

Saudades eternas do mari-
ĚŽ��ŝǀĂŶ�YƵĞŝƌŽǌ͕��ĮůŚŽ�DĂŝ-
col Queiroz, Nora Paula Fis-
cher e familiares

Olá que a graça e a paz vós 
ƐĞũĂŵ�ŵƵůƟƉůŝĐĂĚĂƐ͊

Prezados leitor (a), não gosto de 
escrever textos para deixar as pes-
soas melancólicas ou tristes, gosto 
Ɛŝŵ�ĚĞ�ƵŵĂ�ďŽĂ�ƌĞŇĞǆĆŽ͕�ƉĂƌĂ�ƋƵĞ�
ĂŽ�ůĞƌ͕ �ƉŽƐƐĂ��ƐĞŶƟƌͲ�ƐĞ��ďĞŵ͕�ŵĂƐ�
ĂƐ�ǀĞǌĞƐ�Ġ�ƉƌĞĐŝƐŽ�ĐŽŶĨƌŽŶƚĂƌ͕ �ƉŽŝƐ�
é muito comum a gente não levar 
certas coisas muito a serio.

EŽ�ƷůƟŵŽ�ĚŝĂ�ĚĞ�ŶŽƐƐĂ�ǀŝĚĂ͕�ŶŽ�ƷůƟŵŽ�ŵŽŵĞŶƚŽ͕�ƵůƟŵŽ�
ƐƵƐƉŝƌŽ͖� ĐŽŶƐŝĚĞƌŽ͕� ĚŝĮĐŝůŵĞŶƚĞ� ƉĞŶƐĂŵŽƐ� ŶŝƐƐŽ͕� ŵĂƐ� ƉŽ-
ĚĞ�ĂĐŽŶƚĞĐĞƌ�Ă�ƋƵĂůƋƵĞƌ�ŵŽŵĞŶƚŽ͕�Ă�ŵŽƌƚĞ�Ġ�Ă�ƷŶŝĐĂ�ĐĞƌ-
ƚĞǌĂ�ƋƵĞ�ƚĞŵŽƐ͘�EĂƋƵĞůĞ�ƵůƟŵŽ�ĚŝĂ�ƉŽƵĐŽ�ǀŽĐġ� ŝƌĂ�ƐĞ� ŝŵ-
portar se andou de carro chik, ou de bicicleta, se teve ca-
ƐĂƐ�ŶĂ�ƉƌĂŝĂ�ŶĂ�ĨĂǌĞŶĚĂ�ŽƵ�ƐĞ�ŵŽƌŽƵ�ĚĞ�ĂůƵŐƵĞů�ŶĂ�ĨĂǀĞůĂ͘���������������������������������������������
EŽ�ƷůƟŵŽ�ĚŝĂ�ŶŝŶŐƵĠŵ�ǀĂŝ�ůĞŵďƌĂƌ�ƋƵĂŶƚŽ�ƚĞŵ�ŶĂ�ĐŽŶƚĂ�ďĂŶ-
cária, se viajou o mundo inteiro ou nunca saiu do lugar onde 
ŶĂƐĐĞƵ�ƐĞ�ƚĞǀĞ�ĚŝƉůŽŵĂ�ƵŶŝǀĞƌƐŝƚĄƌŝŽ�ŽƵ�ŶĆŽ͕�ƐĞ�ĨŽŝ�ĂůŐƵĠŵ�
ĐƵůƚŽ�ŽƵ�ŶĆŽ͘�EĂƋƵĞůĞ�ƵůƟŵŽ�ŵŽŵĞŶƚŽ�ĚĂ�ǀŝĚĂ�ǀĂŵŽƐ�ƋƵĞ-
rer sim, saber apenas de duas coisas.

ϭǑ�х^Ğ�ŶŽƐƐĂ�ĨĂŵşůŝĂ�ǀĂŝ�ĞƐƚĂƌ�ĂŽ�ŶŽƐƐŽ�ĐŽŶŽƐĐŽ͖�ĚĞ�ŶĂĚĂ�
vai adiantar estar com uma conta bancaria cheia e o coração 
ǀĂǌŝŽ͘�YƵĂŶƚŽƐ�ŶĂƋƵĞůĞ�ĚŝĂ�ǀĆŽ�ƚĞƌ�ĂĐƵŵƵůĂĚŽƐ�ďĞŶƐ�ŵĂƚĞ-
ƌŝĂŝƐ͕�ŵĂƐ�ƚĞƌ�ƉĞƌĚŝĚŽ�Ă�ĨĂŵşůŝĂ͘��ŵŝŐŽ�;ĂͿ͕�ŶĆŽ�ƉĞƌĐĂ�ƐƵĂ�ĨĂ-
ŵşůŝĂ�ƉŽƌ�ŶĂĚĂ͕�ŶĆŽ�ƉĞƌĐĂ�Ž�ĐŽŶƚĂƚŽ�ĐŽŵ�ƐĞƵƐ�ĂŵŝŐŽƐ͘��Ɛ�ƉĞƐ-
soas são importantes às coisas são passageiras.

ϮǑ�х�hŵĂ�ĐŽŝƐĂ�ŵƵŝƚŽ�ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞ�ƋƵĞ�ǀĂŵŽƐ�ƋƵĞƌĞƌ�ƐĂďĞƌ�
ŶĂƋƵĞůĞ�ƷůƟŵŽ�ŵŝŶƵƚŽ�Ġ�ƐĞ�ĞƐƚĂŵŽƐ�Ğŵ�ƉĂǌ�ĐŽŵ��ĞƵƐ͖�ǀŽĐġ�
ƉŽĚĞ�ůƵƚĂƌ�ĐŽƌƌĞƌ͕ �ĨƵŐŝƌ͕ �ŶĞŐĂƌ͕ �ƚĞŶƚĂƌ�ĞŶŐĂŶĂƌͲƐĞ�Ă�ǀŝĚĂ�ƚŽĚĂ͖�
ƋƵĞ�ǀŽĐġ�ŶĆŽ�ƐĞ�ŝŵƉŽƌƚĂ�ĐŽŵ��ĞƵƐ͕�ŶĆŽ�ĞƐƚĄ�ƉƌĞŽĐƵƉĂĚŽ�ƉĂ-
ƌĂ�ŽŶĚĞ�ǀĂŝ�ĚĞƉŽŝƐ�ĚĂ�ŵŽƌƚĞ͘�DĂƐ�ŶĂƋƵĞůĂ�ƷůƟŵĂ�ŚŽƌĂ�ƚŽĚŽƐ�
ƚĞƌĆŽ�Ă�ŶĞĐĞƐƐŝĚĂĚĞ�ĚŽ�ƐĂůǀĂĚŽƌ͕ �Ğ�Ğŵ�ƋƵĞ�ĞƐƚĂƌĆŽ�ĂƉĞŐĂĚŽƐ͍

YƵĞ�ŶĂƋƵĞůĞ�ƵůƟŵŽ�ŵŽŵĞŶƚŽ�ƉŽƐƐĂŵŽƐ�ƚĞƌ�Ă�ĐĞƌƚĞǌĂ�ĚĂ�
ƐĂůǀĂĕĆŽ�Ğ�Ă�ĂůĞŐƌŝĂ�ĚĂ�ĨĂŵşůŝĂ�ĂŽ�ŶŽƐƐŽ�ůĂĚŽ͕�ŵĂƐ�ƉĂƌĂ�ŝƐƐŽ�Ġ�
ƉƌĞĐŝƐŽ�ƚŽŵĂƌ�ĚĞĐŝƐƁĞƐ͕�ĨĂǌĞƌ�ĞƐĐŽůŚĂƐ͖�ĞŶƚƌĞ�Ž�ƋƵĞ�Ġ�ŵĂƚĞƌŝĂů�
Ğ�Ž�ƋƵĞ�Ġ�ĞƐƉŝƌŝƚƵĂů͕�ĞŶƚƌĞ�Ž�ƋƵĞ�Ġ�ƉĂƐƐĂŐĞŝƌŽ�Ğ�Ž�ƋƵĞ�Ġ�ĞƚĞƌŶŽ͘

sŽĐġ�ƚĞŵ�ĨĞŝƚŽ�ă�ĞƐĐŽůŚĂ�ĐĞƌƚĂ͍��ƐƉĞƌŽ�ƋƵĞ�Ɛŝŵ͊
YƵĞ�ƉŽƐƐĂƐ�ƚĞƌ�Ă�ĂůĞŐƌŝĂ�ĚĂ�ĨĂŵşůŝĂ�Ğ��ĞƵƐ�ũƵŶƚŽ�ĐŽŶƟŐŽ͕�

ďĞŵ�ƉĞƌƟŶŚŽ͊�WƌĂ�ǀŝǀĞƌ�Ğŵ�ƉĂǌ͊
Texto baseado numa palestra de Pr. Marcelo Tomas
Disse Jesus: “Eu sou o caminho a verdade e a vida. Nin-

guém vem ao pai a não ser por mim!(João 14:4)

�ĂƌŽƐ� ĚŝŽĐĞƐĂŶŽƐ͘� �ŵ� ĨĞ-
vereiro passado o Papa Fran-
ĐŝƐĐŽ� ĞŵŝƟƵ�ƵŵĂ��ǆŽƌƚĂĕĆŽ�
Apostólica, chamada Querida 
Amazônia. Em algumas men-
sagens semanais trataremos 
ĚĞƐƐĂ�ƚĞŵĄƟĐĂ͕�Ğŵ�ĨŽƌŵĂ�ĚĞ�
ƐşŶƚĞƐĞ͕�ƉĞůĂ�ƐƵĂ�ŝŵƉŽƌƚąŶĐŝĂ�
na vida da Igreja e mesmo da 
humanidade. O documento é 
Ƶŵ�ƉƌŽůŽŶŐĂŵĞŶƚŽ�ĚŽ�^şŶŽ-
do de outubro/2019: “Ama-
zônia: Novos Caminhos para 
a Igreja e para uma Ecologia 
Integral”.

O Papa Francisco consi-
dera a Amazônia uma graça, 
com seu drama e seu misté-
rio próprio. Dirige a Exorta-
ĕĆŽ�ĂŽ�ŵƵŶĚŽ�Ğ�ĞƐƉĞƌĂ�ƋƵĞ�
Ă�/ŐƌĞũĂ�ĂĚƋƵŝƌĂ�ƌŽƐƚŽƐ�ŵƵůƟ-
ĨŽƌŵĞƐ͕�ĐŽŵ�ĞŶĐĂƌŶĂĚĂ�ƉƌĞ-
gação, espiritualidade e es-
trutura. O documento apre-
senta 04 sonhos:

^ŽŶŚŽ�ƐŽĐŝĂů: uma Amazô-
ŶŝĂ�ƋƵĞ�ůƵƚĂ�ƉĞůŽƐ�ĚŝƌĞŝƚŽƐ�Ğ�
pela dignidade dos mais po-
bres;

^ŽŶŚŽ�ĐƵůƚƵƌĂů: uma Ama-
ǌƀŶŝĂ�ƋƵĞ�ƉƌĞƐĞƌǀĞ�Ă�ƌŝƋƵĞǌĂ�
cultural;

^ŽŶŚŽ� ĞĐŽůſŐŝĐŽ: uma 
�ŵĂǌƀŶŝĂ� ƋƵĞ� ŐƵĂƌĚĞ� ĐŽŵ�
zelo a beleza natural;

^ŽŶŚŽ�ĞĐůĞƐŝĂů: uma Igre-
ja com rostos novos, de tra-
ços Amazônicos.

,ŽũĞ� ĨĂůĂƌĞŵŽƐ� ƐŽďƌĞ� Ž�
ƐŽŶŚŽ�ƐŽĐŝĂů͕�ƋƵĞ�ĚĞƐĞũĂ�ŝŶ-
tegrar e promover todos os 
habitantes da Amazônia, 
sobretudo os mais pobres. 
Uma verdadeira abordagem 
ecológica torna-se também 
abordagem social: o clamor 
ecológico da terra é também 
o clamor dos pobres (povos 
ŝŶĚşŐĞŶĂƐ͕�ƌŝďĞŝƌŝŶŚŽƐ�Ğ�ĂĨƌŽ-
ĚĞƐĐĞŶĚĞŶƚĞƐͿ� ƋƵĞ� ŽƐ� ŝŶƚĞ-
resses colonizadores encur-
ƌĂůĂŵ� ƐĞŵƉƌĞ� ŵĂŝƐ� Ğ� ĨĂǀŽ-
recem correntes migratórias 
ƉĂƌĂ� ĂƐ� ƉĞƌŝĨĞƌŝĂƐ� ĚĂƐ� ĐŝĚĂ-
des, onde acontecem as pio-
ƌĞƐ�ĨŽƌŵĂƐ�ĚĞ�ĞƐĐƌĂǀŝĚĆŽ͕�ƐƵ-
jeição e miséria.

EŽƐ� ƷůƟŵŽƐ� ƚĞŵƉŽƐ� Ă�
�ŵĂǌƀŶŝĂ� ĨŽŝ� ĂƉƌĞƐĞŶƚĂĚĂ�
como um vazio a ser preen-
ĐŚŝĚŽ�ŽƵ�ƵŵĂ�ǀĂƐƟĚĆŽ�ƐĞůǀĂ-
ŐĞŵ�ƋƵĞ�ĚĞǀĞ� ƐĞƌ�ĚŽŵĂĚĂ͕�
ignorando os direitos dos po-
ǀŽƐ�ŶĂƟǀŽƐ͕�ĐŽŶƐŝĚĞƌĂĚŽƐ�ŝŶ-
trusos ou obstáculos: “Os po-
ǀŽƐ�ŶĂƟǀŽƐ�ǀŝƌĂŵ�ŵƵŝƚĂƐ�ǀĞ-
zes, impotentes, a destruição 
do ambiente natural que lhes 
ƉĞƌŵŝƟĂ�ĂůŝŵĞŶƚĂƌͲƐĞ͕�ĐƵƌĂƌ-
-se, sobreviver e conservar 

Ƶŵ�ĞƐƟůŽ�ĚĞ�ǀŝĚĂ�Ğ�ƵŵĂ�ĐƵů-
ƚƵƌĂ�ƋƵĞ�ůŚĞƐ�ĚĂǀĂ�ŝĚĞŶƟĚĂ-
ĚĞ�Ğ�ƐĞŶƟĚŽ” (QA 13). O do-
ĐƵŵĞŶƚŽ� ĂĮƌŵĂ� ƋƵĞ� Ġ� ƉƌĞ-
ciso indignar-se e pedir per-
dão. Não podemos nos ha-
bituar ao mal da exploração 
humana, à violência e à mor-
ƚĞ͘���ƉŽƐƐşǀĞů�ƐƵƉĞƌĂƌ�ĂƐ�ŵĞŶ-
talidades de colonização pa-
ra construir redes de solida-
riedade sem marginalização, 
uma pecuária e agricultura 
sustentáveis, energias não 
ƉŽůƵĞŶƚĞƐ͕� ĨŽŶƚĞƐ�ĚŝŐŶĂƐ�ĚĞ�
ƚƌĂďĂůŚŽ�ƋƵĞ�ŶĆŽ�ĚĞƐƚŽĞŵ�Ž�
meio ambiente e as culturas.

O Papa lembra os muitos 
ŵŝƐƐŝŽŶĄƌŝŽƐ� ƋƵĞ� ĚĞŝǆĂƌĂŵ�
suas terras e se tornaram 
ƐŝŶĂŝƐ� ƉƌŽĨĠƟĐŽƐ� ũƵŶƚŽ� ĂŽƐ�
mais desprotegidos. Com-
ƉƌŽŵŝƐƐŽ� ƋƵĞ� ƉƌĞĐŝƐĂ� ĐŽŶ-
ƟŶƵĂƌ� ŚŽũĞ͘� &ƌĂŶĐŝƐĐŽ� ƉĞĚĞ�
perdão pelos crimes come-
ƟĚŽƐ� ĐŽŶƚƌĂ� ŽƐ� ƉŽǀŽƐ� ŶĂƟ-
ǀŽƐ�ŶĂ�ĐŽŶƋƵŝƐƚĂ�ĚĂ��ŵĠƌŝĐĂ�
e os considera memória viva 
do compromisso de cuidar da 
Casa Comum.

K�ĞƐƉşƌŝƚŽ�ƐŽĐŝĂů�ŝŵƉůŝĐĂ�ŶĂ�
ĐĂƉĂĐŝĚĂĚĞ�ĚĞ�ǀŝǀĞƌ�Ă�ĨƌĂƚĞƌ-
ŶŝĚĂĚĞ͘�KƐ�ƉŽǀŽƐ�ŶĂƟǀŽƐ�ĚĂ�
�ŵĂǌƀŶŝĂ�ƉŽƐƐƵĞŵ�Ƶŵ�ĨŽƌƚĞ�
ƐĞŶƟĚŽ�ĐŽŵƵŶŝƚĄƌŝŽ�Ğŵ�ƐƵĂ�
vida: “Vivem assim o traba-
lho, o descanso, os relaciona-
mentos humanos, os ritos e 
as celebrações” (QA 20). Sua 
vida é um caminho comuni-
ƚĄƌŝŽ� ĐŽŵ� ƚĂƌĞĨĂƐ� Ğ� ƌĞƐƉŽŶ-
sabilidades divididas e com-
ƉĂƌƟůŚĂĚĂƐ͕�ƚĞŶĚŽ�Ğŵ�ǀŝƐƚĂ�Ž�
bem comum. Estas relações 
humanas estão impregna-
ĚĂƐ�ƉĞůĂ�ŶĂƚƵƌĞǌĂ�ƋƵĞ�ŽƐ�Đŝƌ-
cunda e aponta para o cer-
ŶĞ�ĚŽ�ĞǀĂŶŐĞůŚŽ͗�ĨƌĂƚĞƌŶŝĚĂ-
de e solidariedade. Por isso, 
Ž�ĚĞƐĞŶƌĂŝǌĂŵĞŶƚŽ�ĚŽƐ�ŝŶĚş-
ŐĞŶĂƐ͕�ĨŽƌĕĂĚŽƐ�Ă�ǀŝǀĞƌ�ŶŽ�ŝŶ-
ĚŝǀŝĚƵĂůŝƐŵŽ� ŚŽƐƟů� ĚĂ� ĐŝĚĂ-

de, é verdadeira agressão. O 
documento chama também 
Ž� �ƐƚĂĚŽ� Ğ� ĚĞŵĂŝƐ� ŝŶƐƟƚƵŝ-
ções para sua responsabili-
dade, condenando a corrup-
ĕĆŽ� ƋƵĞ� ƐĞ� ƚŽƌŶĂ� ǀĞƌĚĂĚĞŝ-
ƌŽ� ŇĂŐĞůŽ� ŵŽƌĂů͕� ĞŶǀŽůǀĞŶ-
do inclusive os próprios na-
ƟǀŽƐ�Ğ�ŵĞŵďƌŽƐ�ĚĂ�/ŐƌĞũĂ͘�&ŝ-
nalmente, os diversos povos 
ŶĂƟǀŽƐ�ƐĆŽ�ĐŽŶǀŽĐĂĚŽƐ�Ă�Ƶŵ�
ĚŝĄůŽŐŽ�ƐŽĐŝĂů�Ă�Įŵ�ĚĞ�ĞŶĐŽŶ-
ƚƌĂƌ� ĨŽƌŵĂƐ�ĚĞ�ĐŽŵƵŶŚĆŽ�Ğ�
luta conjunta, para serem os 
principais interlocutores. 

Dom Aloísio Alberto Dilli 
Bispo de Santa Cruz do Sul

QUERIDA AMAZÔNIA - 01

Informativo Diocesano
�Žŵ��ůŽşƐŝŽ�ĂŐƌĂĚĞĐĞ�ƉĞůĂ�ƐŽůŝĚĂƌŝĞĚĂĚĞ͗��ĞƉŽŝƐ�ĚŽƐ�ĂƚĂƋƵĞƐ�ĚŝƌŝŐŝĚŽƐ�ĂŽ��ŝƐƉŽ��Žŵ��ůŽ-

şƐŝŽ��ŝůůŝ�ƉĞůĂƐ�ƌĞĚĞƐ�ƐŽĐŝĂŝƐ�Ğ�ĂůŐƵŶƐ�DĞŝŽƐ�ĚĞ��ŽŵƵŶŝĐĂĕĆŽ�^ŽĐŝĂů�ƉŽƌ�ĞůĞ�ŚĂǀĞƌ�ĂƐƐŝŶĂĚŽ�Ă�
͞�ĂƌƚĂ�ĂŽ�WŽǀŽ�ĚĞ��ĞƵƐ͟�ũƵŶƚŽ�ĐŽŵ�ŽƵƚƌŽƐ�ϭϱϭ�ďŝƐƉŽƐ�ĚŽ��ƌĂƐŝů͕�ŵƵŝƚĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ�ĞǆƉƌĞƐƐĂ-
ƌĂŵ�ƐƵĂ�ƐŽůŝĚĂƌŝĞĚĂĚĞ�Ğ�ŵĂŶŝĨĞƐƚĂƌĂŵ�ĂƉŽŝŽ�Ă��Žŵ��ůŽşƐŝŽ�Ğ�ĂŽƐ�ŽƵƚƌŽƐ�ďŝƐƉŽƐ͘��ŵ�ƌĞƐƉŽƐ-
ƚĂ͕��Žŵ��ůŽşƐŝŽ�ĞƐĐƌĞǀĞƵ�ƵŵĂ�ďĞůĂ�ĐĂƌƚĂ�Ğŵ�ĨŽƌŵĂ�ĚĞ�ŽƌĂĕĆŽ͕�ĐŽŵ�Ž�ơƚƵůŽ͗�͞^ĞŶŚŽƌ͕ �ƉƌĞĐŝ-
ƐŽ�ĨĂůĂƌ�ĐŽŶƟŐŽ͘͟ �dĞƌŵŝŶĂ�Ă�ŽƌĂĕĆŽ͕�ŝŶǀŽĐĂŶĚŽ�Ă�ďĞŶĕĆŽ�ĚĞ��ĞƵƐ�ƐŽďƌĞ�ƚŽĚŽƐ͕�ƚĂŵďĠŵ�ƐŽ-
ďƌĞ�ĂƋƵĞůĞƐ�ƋƵĞ�͞ƉĞŶƐĂŵ͕�ĐŽŵ�ƐŝŶĐĞƌŝĚĂĚĞ�ĚĞ�ĐŽƌĂĕĆŽ͕�ĚĞ�ŵŽĚŽ�ĚŝĨĞƌĞŶƚĞ�ƋƵĞ�ŶſƐ͘͟ ��Žŵ�
�ůŽşƐŝŽ�ĂŐƌĂĚĞĐĞ�Ă�ĐĂĚĂ�ƉĞƐƐŽĂ�Ğ�ĞŶƟĚĂĚĞ�ƋƵĞ�ŵĂŶŝĨĞƐƚŽƵ�ƐŽůŝĚĂƌŝĞĚĂĚĞ͕�Ž�ƋƵĞ�ĨĞǌ�ĐŽŵ�ƋƵĞ�
ĞůĞ�ƐĞ�ƐĞŶƟƐƐĞ�ŵĞŶŽƐ�ƐŽůŝƚĄƌŝŽ͘

Semana da Família͗��Žŵ�ǀĂƐƚĂ�ƉƌŽŐƌĂŵĂĕĆŽ͕�Ă�̂ ĞŵĂŶĂ�EĂĐŝŽŶĂů�ĚĂ�&ĂŵşůŝĂ�ƚĞŵ�ĐŽŵŽ�ƚĞ-
ŵĂ͗�͞�Ƶ�Ğ�ŵŝŶŚĂ�ĐĂƐĂ�ƐĞƌǀŝƌĞŵŽƐ�ĂŽ�^ĞŶŚŽƌ͟�;:ŽƐƵĠ�Ϯϰ͕ϭϱͿ͘��ŽŶĨŽƌŵĞ�Ž�WĂƉĂ�&ƌĂŶĐŝƐĐŽ͕�͞Ž�
ƉƌŝŵĞŝƌŽ�ůƵŐĂƌ͕ �Ğ�Ž�ŵĂŝƐ�ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞ͕�ƉĂƌĂ�ƚƌĂŶƐŵŝƟƌ�Ă�ĨĠ�Ġ�Ž�ůĂƌ͕ �ĂƚƌĂǀĠƐ�ĚŽ�ĞǆĞŵƉůŽ�ĐĂůŵŽ�Ğ�
ĚŝĄƌŝŽ�ĚĞ�ƉĂŝƐ�ƋƵĞ�ĂŵĂŵ�Ž�^ĞŶŚŽƌ�Ğ�ĐŽŶĮĂŵ�ŶĂ�ƐƵĂ�WĂůĂǀƌĂ͘͟ �EĞƐƚĂ�ƐĞǆƚĂͲĨĞŝƌĂ͕�ăƐ�ϭϵŚϯϬŵ͕�
ƚĞŵ�ƉƌŽŐƌĂŵĂĚĂ�ƵŵĂ�ĐŽŶǀĞƌƐĂ�ŽŶůŝŶĞ�ĚŽ�ďŝƐƉŽ�ĐŽŵ�ϭϬϬ� ĨĂŵşůŝĂƐ͕�ĂƚƌĂǀĠƐ�ĚĂ�ƉůĂƚĂĨŽƌŵĂ�
�KKD͘�WĂƌĂ�ƉĂƌƟĐŝƉĂƌ�ĚĞǀĞ�ƐĞ�ŝŶƐĐƌĞǀĞƌ͕ �ƉĞůŽ�ǁĂƚƐƐ͕�ĐŽŵ�Ž�ƉĂĚƌĞ�ZŽĚƌŝŐŽ�;ϱϭͲϵϴϵϮͲϬϵϰϲͿ�
ou link   ŚƩƉƐ͗ͬͬĐŚĂƚ͘ǁŚĂƚƐĂƉƉ͘ĐŽŵͬ&Ğǁ�ƋŬĂϰ&�ƉϱϬ�ĐƞYWũ&�.

Sementes Crioulas: Estava previsto, para o dia 20 de agosto, o 20º Encontro Diocesano de 
Sementes Crioulas. Por causa da impossibilidade em realiza-lo, a Comissão Pastoral da Ter-
ƌĂ�ĂŐĞŶĚŽƵ�ƵŵĂ�ĐŽŶĨĞƌġŶĐŝĂ�ŽŶ�ůŝŶĞ�ƐŽďƌĞ�͞^ĞŵĞŶƚĞƐ��ƌŝŽƵůĂƐ�Ğ�ŽƐ�ĚĞƐĂĮŽƐ�ŝŵƉŽƐƚŽƐ�ƉĞ-
ůĂ�ƉĂŶĚĞŵŝĂ͟�ƉĂƌĂ�ăƐ�ϭϵ�ŚŽƌĂƐ�ĚĞƐƚĞ�ĚŝĂ͘��ƐƐŝŵ͕�ƋƵĞŵ�ƋƵŝƐĞƌ�ĂĐŽŵƉĂŶŚĂƌ͕ �ĞŶĐĂŵŝŶŚĞ�Ƶŵ�
ǁĂƚƐƐ�ƉĂƌĂ�Ž�DĂƵƌşĐŝŽ�;ϱϭͲϵϵϲϰϯͲϬϭϭϵͿ͘�^ĂďĞͲƐĞ�ƋƵĞ͕�ĂƐ�ƐĞŵĞŶƚĞƐ�ĐƌŝŽƵůĂƐ͕�ƐĆŽ�ŝŵƉŽƌƚĂŶ-
tes para uma alimentação mais saudável.

sŽĐĂĕĆŽ�ZĞůŝŐŝŽƐĂ: O 3º domingo de agosto é reservado para a celebração da vocação à 
vida consagrada. Na Revista Integração, o Núcleo dos Religiosos da Diocese diz: “Ser religio-
so ou religiosa é ser pessoa consagrada a Deus e ao serviço de seu povo. É amar a vida, par-
ƟĐŝƉĂƌ�ĚĂ�ůƵƚĂ�ĚĞƐƚĞ�ƉŽǀŽ�ƉĞƌĞŐƌŝŶŽ�Ğŵ�ďƵƐĐĂ�ĚĞ�ǀŝĚĂ�ĚŝŐŶĂ͘�KƐ�ƌĞůŝŐŝŽƐŽƐ�ƚĞƐƚĞŵƵŶŚĂŵ�Ă�
ĨƌĂƚĞƌŶŝĚĂĚĞ͕�Ă�ǀŝĚĂ�Ğŵ�ĐŽŵƵŶŝĚĂĚĞ͕�ŽŶĚĞ�ƚƵĚŽ�Ġ�ĐŽůŽĐĂĚŽ�Ğŵ�ĐŽŵƵŵ͘�KƐ�ƌĞůŝŐŝŽƐŽƐ�ƐĆŽ�
ƉĞƐƐŽĂƐ�ĐŽŶĐƌĞƚĂƐ�ƋƵĞ�ĚĞŝǆĂŵ�ƉĂŝƐ͕�ĂŵŝŐŽƐ͕�ďĞŶƐ͕�ƚĞƌƌĂ�ŶĂƚĂů�͘ ͘͘�ƉĂƌĂ�ůŝǀƌĞŵĞŶƚĞ�ƐĞŐƵŝƌ�:ĞƐƵƐ�
�ƌŝƐƚŽ͕��ĂŵŝŶŚŽ͕�sĞƌĚĂĚĞ�Ğ�sŝĚĂ͘͟ �ZĞǌĞŵŽƐ�ƉĂƌĂ�ƋƵĞ�ŵĂŝƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ�ƐĞ�ĞŶƚƵƐŝĂƐŵĞŵ�ƉŽƌ�ĞƐ-
ƚĂ�ǀŽĐĂĕĆŽ�Ğ�ƉĂƌĂ�ƋƵĞ�ŽƐ�ĐŽŶƐĂŐƌĂĚŽƐ�Ğ�ĂƐ�ĐŽŶƐĂŐƌĂĚĂƐ�ƚĞŶŚĂŵ�ĨŽƌĕĂ�ƉĂƌĂ�ƐĞŐƵŝƌ�ŶĂ�ŵŝƐƐĆŽ͘
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Rapadura é um doce fei-
ƚŽ� Ă� ƉĂƌƟƌ� ĚĂ� ĐĂŶĂͲĚĞͲĂĕƷ-
ĐĂƌ͕ �ŵƵŝƚŽ�ƉŽƉƵůĂƌ�ŶŽ��ƌĂƐŝů͕�
ĞŵďŽƌĂ� ƐĞũĂ�ŵƵŝƚŽ� ĐŽŶŚĞĐŝ-
ĚĂ͕�Ă�ƌĂƉĂĚƵƌĂ�ŶĆŽ�ĨŽŝ�ĐƌŝĂĚĂ�
ĂƋƵŝ͘�K�ĚŽĐĞ͕�ŶĂ�ǀĞƌĚĂĚĞ͕�ƐƵƌ-
ŐŝƵ�ŶĂƐ�/ůŚĂƐ��ĂŶĄƌŝĂƐ͕�ŶŽ�ĐŽ-
ŵĞĕŽ͕�ŶĆŽ�ĞƌĂ�ƉƌŽĚƵǌŝĚĂ�ƉĂ-
ƌĂ�ĮŶƐ�ĐŽŵĞƌĐŝĂŝƐ͘���ƌĂƉĂĚƵ-
ƌĂ�ƉƌŽĚƵǌŝĚĂ�ŶŽƐ�ĞŶŐĞŶŚŽƐ�ĚŽ�
�ƌĂƐŝů�ĐŽůƀŶŝĂ�ĞƌĂ�ƵƐĂĚĂ�ĞǆĐůƵ-
ƐŝǀĂŵĞŶƚĞ�ƉĂƌĂ�ĂůŝŵĞŶƚĂƌ�ŽƐ�
ĞƐĐƌĂǀŽƐ͘���ƉƌŽĚƵĕĆŽ�ŶŽƐ�Ɖƌŝ-
ŵĞŝƌŽƐ�ĞŶŐĞŶŚŽƐ�ĞƌĂ�ďĞŵ�ƌƵ-
ĚŝŵĞŶƚĂƌ͘ �dĂŶƚŽ�Ž�ĚŽĐĞ�ƋƵĂŶ-
ƚŽ�Ž�ĂĕƷĐĂƌ�Ğ�ŽƵƚƌŽƐ�ĚĞƌŝǀĂ-
ĚŽƐ͕� ĐŽŵŽ� Ž� ŵĞůĂĚŽ͕� ĞƌĂŵ�
ĐŽŶĨĞĐĐŝŽŶĂĚŽƐ�Ğŵ�ŵŽĞŶĚĂƐ�
ĚĞ�ŵĂĚĞŝƌĂ�ŵŽǀŝĚĂƐ� Ă� ĄŐƵĂ�
ŽƵ�ƉŽƌ�ĐĂǀĂůŽƐ�Ğ�ďŽŝƐ͘

K� ĐĂƐĂů͕� �ƌŶĂŶŝ� Ğ� >ƵĐŝĂ�
DĂǇĞƌ͕ � ŵŽƌĂĚŽƌĞƐ� ĚĂ� ůŽĐĂ-
ůŝĚĂĚĞ� ĚĞ� ZŝŶĐĆŽ� ĚĞ� ^ŽďƌĂ-
do, por muito tempo traba-
ůŚĂƌĂŵ�ŶŽ�ĐƵůƟǀŽ�ĚĞ�ƚĂďĂĐŽ͕�
ŵĂƐ�ƉŽƌ�ŵŽƟǀŽƐ�ƉĂƌƟĐƵůĂƌĞƐ�
ĚĞĐŝĚŝƌĂŵ�ŶĆŽ�ƉƌŽĚƵǌŝƌ�ŵĂŝƐ͕�
ĨŽŝ�ŶĞƐƐĞ�ŵŽŵĞŶƚŽ�ƋƵĞ�ƐƵƌ-
ŐŝƵ�Ă�ŝĚĞŝĂ�ĚĞ�ƉůĂŶƚĂƌ�ĐĂŶĂ�ĚĞ�
ĂĕƷĐĂƌ�Ğ�ĚĂƌ� ĐŽŶƟŶƵŝĚĂĚĞ�Ă�
ƉĞƋƵĞŶĂ�ƉůĂŶƚĂĕĆŽ�ĚĞ�ĂŵĞŶ-
ĚŽŝŵ�ƋƵĞ�ũĄ�ŚĂǀŝĂ�ŶĂ�ƉƌŽƉƌŝĞ-
ĚĂĚĞ�ĚŽ�ĐĂƐĂů͕� ͞ũĄ�ƉƌŽĚƵǌşĂ-
ŵŽƐ�ĂŵĞŶĚŽŝŵ͕�ŵĂƐ�ĚĞƉŽŝƐ�
ĚŝƐƐŽ� ĐŽŵĞĕĂŵŽƐ� Ă� ƉůĂŶƚĂƌ�
ŵĂŝƐ͕� ĂƵŵĞŶƚĂŵŽƐ� ƚĂŵďĠŵ�
Ă�ƉƌŽĚƵĕĆŽ�ĚĞ�ĐĂŶĂ�ĚĞ�ĂĕƷ-
ĐĂƌ�Ğ�ĐŽŵĞĕĂŵŽƐ�Ă�ƉƌŽĚƵǌŝƌ�
ƌĂƉĂĚƵƌĂƐ�Ğ�ŵĞůĂĚŽ�ƉĂƌĂ�ǀĞŶ-
ĚĞƌ�ŶĂ�ĨĞŝƌĂ͕͟ �ĐŽŶƚŽƵ��ƌŶĂŶŝ͘�

K� ĐĂƐĂů� ƚĂŵďĠŵ�ƉĂƌƟĐŝƉĂ�
ĚŽ�ŐƌƵƉŽ�ĚĂ�ĂŐƌŽŝŶĚƷƐƚƌŝĂ�EŽ-
ǀŽ�,ŽƌŝǌŽŶƚĞ͕� Ă�ƋƵĂů�Ž� ĐĂƐĂů�
ĨĂǌ�ƉĂƌƚĞ�ă�ƉƌŽǆŝŵĂŵĞŶƚĞ�ĚĞ�
ϭϬ�ĂŶŽƐ͕�͞ŝŶĨĞůŝǌŵĞŶƚĞ�Ž�ŐƌƵ-
ƉŽ�ĞƐƚĄ�ĚŝŵŝŶƵŝŶĚŽ�ĐĂĚĂ�ǀĞǌ�
ŵĂŝƐ͕�ĠƌĂŵŽƐ�ϵ�ĨĂŵşůŝĂƐ�Ğ�ŚŽ-
ũĞ� ĂƉĞŶĂƐ� ϰ� ĐŽŶƟŶƵĂƌĂŵ͕� ũĄ�
ĐŚĞŐĂŵŽƐ�Ğŵ�ƵŵĂ�ĐĞƌƚĂ�ŝĚĂ-
ĚĞ�Ğ�ŶĆŽ�ƉĞŶƐĂŵŽƐ�Ğŵ�ƉůĂŶ-

ƚĂƌ�ŵĂŝƐ�ĐĂŶĂ�Ğ�ŝŶĨĞůŝǌŵĞŶ-
ƚĞ�ŽƐ�ŵĂŝƐ�ŶŽǀŽƐ�ŶĆŽ�ƉƌĞ-
ƚĞŶĚĞŵ�ĚĂƌ�ĐŽŶƟŶƵŝĚĂĚĞ�
Ă�ĞƐƐĞ�ƉƌŽũĞƚŽ͕͟ �ƌĞůĂƚŽƵ�Ž�
ĐĂƐĂů͘���

^ĞŐƵŶĚŽ� ĞůĞƐ͕� Ă� ƵŵĂ�
ƉƌŽĐƵƌĂ� ĐŽŶƐŝĚĞƌĄǀĞů� ĚŽƐ�
ƉƌŽĚƵƚŽƐ͕� ƉŽŝƐ� ĞůĞƐ� ŶĆŽ�
ƉƌŽĚƵǌĞŵ� Ğŵ� ŐƌĂŶĚĞƐ�
ƋƵĂŶƟĚĂĚĞƐ͕� ŵĂƐ� Ž� ƚĂŶ-
ƚŽ�ƋƵĞ�ƉƌŽĚƵǌĞŵ�ƐĞŵƉƌĞ�
ǀĞŶĚĞŵ͕� ͞ƚĞŵŽƐ� ŶŽƐƐŽƐ�
ĐůŝĞŶƚĞƐ�ĚĞ�ĂŶŽƐ͕�ĞůĞƐ�ƐĞŵ-
pre compram rapadura e 
ŵĞůĂĚŽ͕͟ �ĮŶĂůŝǌŽƵ�Ž�ĐĂƐĂů͘

�ZĞŶĞ�>ĞĂ�<ŽŶǌĞŶ͕�ƚĂŵ-
ďĠŵ� ŝŶƚĞŐƌĂŶƚĞ�ĚŽ� ŐƌƵƉŽ�
EŽǀŽ�,ŽƌŝǌŽŶƚĞ͕�ŶŽƐ�ĐŽŶ-
ƚŽƵ� Ă� ƌĞĐĞŝƚĂ� ĚĂƐ� ĨĂŵŽ-
ƐĂƐ�ƌĂƉĂĚƵƌĂƐ�ĚĞ�ŵĞůĂĚŽ͕�
͞ƉĂƌĂ�ĐŽŵĞĕĂƌ�Ġ�ŶĞĐĞƐƐĄ-
ƌŝŽ� ƚŽƌƌĂƌ� ϭ� ŬŐ� ĚĞ� ĂŵĞŶ-
ĚŽŝŵ͕�ĂƉſƐ�ŝƐƐŽ�ĐŽůŽĐŽ�Ğŵ�
ƵŵĂ�ƉĂŶĞůĂ͕�ϭŬŐ�ĚĞ�ŵĞůĂ-
do, meio copo de leite e 
Ž� ĂŵĞŶĚŽŝŵ͕� ůĞǀŽ� ĂŽ� ĨŽ-
ŐŽ�ŵĠĚŝŽ� Ğ� ĚĞŝǆŽƵ� ĐŽǌŝŶŚĂƌ�
ĂƚĠ� ƉĞŐĂƌ� ƉŽŶƚŽ� ĚĞ� ƌĂƉĂĚƵ-
ƌĂ͕� ƋƵĂŶĚŽ�ƉĞƌĐĞďŽ�ƋƵĞ� ĞƐ-
ƚĄ� ĐŽŵĞĕĂŶĚŽ� ĂĕƵĐĂƌĂƌ� ƟƌŽ�
ĚŽ�ĨŽŐŽ͕�Ğ�ĐŽŵ�ĂũƵĚĂ�ĚĞ�ƵŵĂ�
ĐŽůŚĞƌ�ƌĞƟƌŽ�Ğ�ĐŽůŽĐŽ�ŶĂ�ŵĞ-
ƐĂ�ĂƚĠ�ĞƐĨƌŝĂƌ͕ �ŶĆŽ�ĞǆŝƐƚĞ� ƐĞ-
ŐƌĞĚŽ͕� Ž� ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞ� Ġ� ĨĂǌĞƌ�
ĐŽŵ�ĂŵŽƌ�Ğ�ĚĞĚŝĐĂĕĆŽ͕͟ �ĐŽŶ-
ƚŽƵ�ZĞŶĞ͘�

�^ĂďĞŵŽƐ�ƋƵĞ�Ž�ŵĞůĂĚŽ�Ġ�
ĐŽŶƐŝĚĞƌĂĚŽ�ŚŽũĞ�Ƶŵ�ĂůŝŵĞŶ-
ƚŽ�ŶƵƚƌŝƟǀŽ͕�ƌŝĐŽ�Ğŵ�ŵŝŶĞƌĂŝƐ�
Ğ�ƋƵĞ�ĨŽƌŶĞĐĞ�ĞŶĞƌŐŝĂ�ƉĂƌĂ�Ž�
ĐŽƌƉŽ͕� ƉŽƐƐƵŝ� ƉƌŽƉƌŝĞĚĂĚĞƐ�
ƋƵĞ� ŵĞůŚŽƌĂŵ� Ă� ƐĂƷĚĞ� Ğŵ�
ŐĞƌĂů� Ğ� ŶşǀĞů� ĚĞ� ĐŽŶĚŝĐŝŽŶĂ-
ŵĞŶƚŽ�İƐŝĐŽ͕� �Ġ� ƌŝĐŽ�Ğŵ�ĨĞƌ-
ƌŽ͕�Ġ�ĞǆĐĞůĞŶƚĞ�ƉĂƌĂ�ƉƌĞǀĞŶ-
ĕĆŽ�ĚĞ�ƉƌŽďůĞŵĂƐ�ƌĞůĂĐŝŽŶĂ-
ĚŽƐ�ĐŽŵ�Ă�ĚĞĮĐŝġŶĐŝĂ�ĚĞ�ĨĞƌ-
ro, tem a capacidade de au-
ŵĞŶƚĂƌ� Ă� ĨĞƌƌŝƟŶĂ͕� ĞůĞ� ƚĂŵ-
ďĠŵ� ĐŽŶƚĠŵ� Ƶŵ� ŶƵƚƌŝĞŶƚĞ�

ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞ͗� Ž� ƉŽƚĄƐƐŝŽ͘� �ůĞ�
ĐŽŶƚƌŝďƵŝ� ƉĂƌĂ� Ž� ĨƵŶĐŝŽŶĂ-
ŵĞŶƚŽ�ĂĚĞƋƵĂĚŽ�ƐŽďƌĞ�Ž�ƐŝƐ-
ƚĞŵĂ�ŶĞƵƌŽůſŐŝĐŽ͘��ůĠŵ�ĚŝƐ-
ƐŽ͕�Ž�ƉŽƚĄƐƐŝŽ�ƚĂŵďĠŵ�ĂũƵĚĂ�
Ă�ŵĂŶƚĞƌ�Ž�ƐŝƐƚĞŵĂ�ĐĂƌĚŝŽǀĂƐ-
ĐƵůĂƌ�ƐĂƵĚĄǀĞů�Ğ�Ğŵ�ĨŽƌŵĂ͘

���Ž�ĂŵĞŶĚŽŝŵ�Ġ�ƵŵĂ�ĨƌƵ-
ƚĂ�ŽůĞĂŐŝŶŽƐĂ�ĚĂ�ŵĞƐŵĂ�ĨĂŵş-
ůŝĂ� ĚĂƐ� ĐĂƐƚĂŶŚĂƐ͕� ĚĂƐ�ŶŽǌĞƐ�
Ğ�ĚĂƐ� ĂǀĞůĆƐ͕� ƐĞŶĚŽ� ƌŝĐŽ�Ğŵ�
ŐŽƌĚƵƌĂƐ�ďŽĂƐ�ĐŽŵŽ�Ž�ƀŵĞ-
ŐĂͲϯ�ƋƵĞ�ĂũƵĚĂŵ�Ă�ĚŝŵŝŶƵŝƌ�Ă�
ŝŶŇĂŵĂĕĆŽ�ŶŽ�ĐŽƌƉŽ�Ğ�ƉƌŽƚĞ-
ŐĞƌ�Ž�ĐŽƌĂĕĆŽ

WŽƐƐƵŝ�ƚĂŵďĠŵ�ĐŽďƌĞ͕�ƋƵĞ�
ĂũƵĚĂ�ŶĂ�ƵƟůŝǌĂĕĆŽ�ĂĚĞƋƵĂĚĂ�
ĚĞ�ĨĞƌƌŽ�ŶŽ�ĐŽƌƉŽ͘�:ƵŶƚŽ�ĐŽŵ�
Ă�ĂďƐŽƌĕĆŽ�ĚĞ�ĨĞƌƌŽ͕�Ž�ĐŽďƌĞ�
ƚĂŵďĠŵ�Ġ�ƷƟů�ƉĂƌĂ�Ă� ƐĂƷĚĞ�
ŐĞƌĂů�ĚĂ�ƐƵĂ�ƉĞůĞ͘�WŽƌ�ƚĂŶƚŽ�Ă�
ũƵŶĕĆŽ�ĚĞƐƐĞƐ�ĂůŝŵĞŶƚŽƐ͕�ĐŽŶ-
ƐƵŵŝĚŽƐ�ĐŽŵ�ŵŽĚĞƌĂĕĆŽ͕�ƉŽ-
ĚĞŵ�ƐĞƌ�ďĞŶĠĮĐŽƐ�ƉĂƌĂ�Ă�ƐĂƷ-
de.

Lenha para o processo 
de cura de tabaco 

DĂŝƐ�ƵŵĂ�ƐĂĨƌĂ�ĚĞ�ĨƵŵŽ�ĞƐƚĄ�ƐĞŶĚŽ�ĞŶĐĂŵŝŶŚĂĚĂ͕�ĞŶ-
ƋƵĂŶƚŽ�ŝƐƐŽ�ŵƵŝƚŽƐ�ƉƌŽĚƵƚŽƌĞƐ�ũĄ�ĞƐƚĆŽ�ĂƌŵĂǌĞŶĂŶĚŽ�ůĞ-
ŶŚĂ� ƉĂƌĂ� Ž� ƉƌŽĐĞƐƐŽ� ĚĞ� ĐƵƌĂ� ĚŽ� ƚĂďĂĐŽ͘� � �ƐƐĞ� ƉƌŽĐĞƐƐŽ�
ĐŽŶƐŝƐƚĞ� Ğŵ� ƉƌŽŵŽǀĞƌ� ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞƐ� ƚƌĂŶƐĨŽƌŵĂĕƁĞƐ� ĨşƐŝ-
ĐŽͲƋƵşŵŝĐĂƐ�ŶĂƐ�ĨŽůŚĂƐ�ĐŽůŚŝĚĂƐ�ŶĂƐ�ůĂǀŽƵƌĂƐ͕�ƐĞŐƵŝĚŽ�ĚĞ�
ƵŵĂ�ůĞŶƚĂ�Ğ�ĐŽŶƚƌŽůĂĚĂ�ĞǆƚƌĂĕĆŽ�ĚĂ�ĄŐƵĂ�ĚĞůĂƐ͘�dŽĚŽ�ĞƐ-
ƐĞ�ƉƌŽĐĞƐƐŽ�ŽĐŽƌƌĞ�ĚĞŶƚƌŽ�ĚĞ�ƵŶŝĚĂĚĞƐ�ĚĞ�ĐƵƌĂ͕�ƚĂŵďĠŵ�
ĐŚĂŵĂĚĂƐ�ĚĞ�ĞƐƚƵĨĂƐ͘

WŽƌƚĂŶƚŽ͕� ƉĂƌĂ� ĞƐƐĞ� ƉƌŽĐĞƐƐŽ� Ġ� ŶĞĐĞƐƐĄƌŝŽ� Ƶŵ� ŶƷŵĞ-
ƌŽ�ĐŽŶƐŝĚĞƌĄǀĞů�ĚĞ�ůĞŶŚĂ�ĚƵƌĂŶƚĞ�Ă�ƐĂĨƌĂ͕�ƉŽƌ�ĞƐƐĞ�ŵŽƚŝ-
ǀŽ�ƋƵĞ�ŵƵŝƚŽƐ�ƉƌŽĚƵƚŽƌĞƐ�ũĄ�ĞƐƚĆŽ�ĐŽŵƉƌĂŶĚŽ�ůĞŶŚĂ�ƉĂ-
ƌĂ�ĂƌŵĂǌĞŶĂƌ͘

>ĞĂŶĚƌŽ�,ĞƌŵĞƐ͕�ĐĂŵŝŶŚŽŶĞŝƌŽ�ĚĞ�ƵŵĂ�ĞŵƉƌĞƐĂ�ĚĞ�ĨƵ-
ŵŽ͕�ĐŽŶƚŽƵ�ƋƵĞ�ĐŽŵĞĕŽƵ�Ă�ĐŽƌƚĂƌ�ůĞŶŚĂ�ĚĞƐĚĞ�ϮϬϭϱ͕�ŵĂƐ�
ĂŶƚĞƐ�ĚŝƐƐŽ�>ĞĂŶĚƌŽ�ĐŽŵƉƌĂǀĂ�ůĞŶŚĂ�ƉƌŽŶƚĂ�ŶĂ�ƉŝůŚĂ͕�͞�ĞŶ-
ƚƌĞŐŽ�ůĞŶŚĂ�ƉĂƌĂ�ŽƐ�ƉƌŽĚƵƚŽƌĞƐ�ĚĂ�ĞŵƉƌĞƐĂ�Ă�ƋƵĂů�ƚƌĂďĂ-
ůŚŽ͕�ŽŶĚĞ�ĞŶƚƌĞŐŽ�Ă�ŵĂŝŽƌŝĂ�ĚĂ�ŵŝŶŚĂ�ůĞŶŚĂ͕�ĂƚƵĂůŵĞŶƚĞ�
Ž�ǀĂůŽƌ�Ġ�ĚĞ�ZΨ�ϲϴ͕ϬϬ�Ž�ŵĞƚƌŽ͕͟ �ĐŽŶƚŽƵ�>ĞĂŶĚƌŽ͘

DĞǆĞƌ�ĐŽŵ�Ă�ƚĞƌƌĂ�Ġ�ƵŵĂ�
ƚĞƌĂƉŝĂ�ƉĂƌĂ�ŵƵŝƚĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ͕�
ƵŵĂ� ŵĞĚŝƚĂĕĆŽ͕� ĞƐƚĂƌ� ĐŽŵ�
ĂƐ� ƉůĂŶƚĂƐ� Ġ� ĞƐƚĂƌ� ƉƌĞƐĞŶƚĞ͕�
ƚƌĂďĂůŚĂƌ� ĐŽŵ� ĂƐ� ƉůĂŶƚĂƐ� Ġ�
ƵŵĂ�ƚĞƌĂƉŝĂ�ƉĂƌĂ�Ă�ƐĂƷĚĞ�İ-
ƐŝĐĂ�Ğ�ĞŵŽĐŝŽŶĂů͘�&Žŝ�ĐŽŵ�ĞƐ-
ƐĞ�ĂŵŽƌ�ƉĞůĂƐ�ƉůĂŶƚĂƐ�ƋƵĞ�ĨĞǌ�
Ž�ĐĂƐĂů��ŝůƐŽŶ�Ğ��ĞĂƚƌŝǌ�>ŽƉĞƐ͕�
ĂďƌŝƌĞŵ� ƵŵĂ� ŇŽƌŝĐƵůƚƵƌĂ� ŶĂ�
ůŽĐĂůŝĚĂĚĞ�ĚĞ�WĂƐƐŽ�ĚĂ�DĂŶ-
ŐƵĞŝƌĂ͘�K�ĐĂƐĂů�ĐŽŵĞĕŽƵ�Ă�ĐƵů-
ƟǀĂƌ�ĂƐ�ƉůĂŶƚĂƐ�Ă�ϰ�ĂŶŽƐ�ƚƌĂǌ�
Ğ� ǀĞŶĚŝĂŵ� ĚŝƌĞƚĂŵĞŶƚĞ� ƉĂ-
ƌĂ�ŽƐ�ĐůŝĞŶƚĞƐ͕�͞ƐĞŵƉƌĞ�ƉĞŶ-
ƐĂŵŽƐ� Ğŵ�ŵŽŶƚĂƌ� ƵŵĂ� ŇŽ-
ƌŝĐƵůƚƵƌĂ͕� ůŽŐŽ� ĚĞ� ŵŽŵĞŶƚŽ�
ƟǀĞŵŽƐ�Ă� ŝĚĞŝĂ�ĚĞ� ĨĂǌĞƌ�Ğŵ�
WĂƐƐŽ�ĚŽ�^ŽďƌĂĚŽ͕�ŵĂƐ�ĐŽŵŽ�
ŶſƐ�ƉƌŽĚƵǌŝŵŽƐ�ŐƌĂŶĚĞ�ƉĂƌƚĞ�
ĚŽƐ�ƉƌŽĚƵƚŽƐ�ĂƋƵŝ�Ğŵ�ŶŽƐƐĂ�
ƉƌŽƉƌŝĞĚĂĚĞ͕�ĚĞĐŝĚŝŵŽƐ�Ăďƌŝƌ�
ĂƋƵŝ� Ğŵ�WĂƐƐŽ�ĚĂ�DĂŶŐƵĞŝ-
ƌĂ͕�ĂƚĠ�ƉŽƌƋƵĞ�ĂƋƵŝ�ŶĆŽ�ƟŶŚĂ�
ŶĞŶŚƵŵĂ�ŇŽƌŝĐƵůƚƵƌĂ�Ğ�ƐĞƌŝĂ�
ĂůŐŽ�ŶŽǀŽ�ƉĂƌĂ�ĐŽŵƵŶŝĚĂĚĞ͕͟ �
ĐŽŶƚŽƵ��ĞĂƚƌŝǌ͘

��ĞĂƚƌŝǌ�ƌĞůĂƚĂ�ƋƵĞ�Ă�ŝŶĂƵ-
ŐƵƌĂĕĆŽ�ĚĂ�ŇŽƌŝĐƵůƚƵƌĂ�ĨŽŝ�ŶŽ�
ŵġƐ�ĚĞ�ŵĂƌĕŽ͕�Ğ�Ă�ĐĂĚĂ�ĚŝĂ�ƐƵ-
ƉĞƌĂ�ĂƐ�ĞǆƉĞĐƚĂƟǀĂƐ�ĚŽƐ�ƉƌŽ-
ƉƌŝĞƚĄƌŝŽƐ͕�͞ ĞƐƚĂŵŽƐ�ŵƵŝƚŽ�ĨĞ-
ůŝǌĞƐ͕�ƐƵƉĞƌŽƵ�ŶŽƐƐĂƐ�ĞǆƉĞĐƚĂ-
ƟǀĂƐ͕�ĞƐƚĂŵŽƐ�ǀĞŶĚĞŶĚŽ�ďĂƐ-
ƚĂŶƚĞ͕�ĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ�ĞƐƚĆŽ�ŶŽƐ�ŝŶ-
ĐĞŶƟǀĂŶĚŽ�ŵƵŝƚŽ͕͟ �ĚĞƐƚĂĐŽƵ�
�ĞĂƚƌŝǌ͘

�ďƌŝƌ� Ƶŵ� ŶŽǀŽ� ŶĞŐſĐŝŽ�

ĚŝĂŶƚĞ� ĚĂ� ƉĂŶĚĞŵŝĂ͕� ŐĞƌŽƵ�
ŵĞĚŽ�ŶŽ�ĐĂƐĂů͕�ŵĂƐ�ŝƐƐŽ�ŶĆŽ�
ĨŽŝ�Ž�ƐƵĮĐŝĞŶƚĞ�ƉĂƌĂ�ŝŵƉĞĚŝƌ�
ĚŽ�ŽďũĞƟǀŽ�ƐĞ�ĐŽŶĐůƵŝƌ͕ �͞ �ƟǀĞ-
ŵŽƐ�ŵĞĚŽ�ƉŽƌ�ĐĂƵƐĂ�ĚĂ�ƉĂŶ-
ĚĞŵŝĂ͕� ƵŵĂ� ŝŶĐĞƌƚĞǌĂ͕� ŵĂƐ�
ŚŽũĞ� ƚĞŵŽƐ� ĐĞƌƚĞǌĂ� ƋƵĞ� ĨŽŝ�
ŶŽ� ŵŽŵĞŶƚŽ� ĐĞƌƚŽ͕� ƉŽƌƋƵĞ�
ĚŝĂŶƚĞ� ĚĂ� ƉĂŶĚĞŵŝĂ� ĂƐ� ƉĞƐ-
ƐŽĂƐ� ĮĐĂŵ� Ɛſ�ĚĞŶƚƌŽ� ĚĞ� ĐĂ-
ƐĂ͕�Ğ�ƉŽĚĞƌ�ǀŝƌ�ĂƋƵŝ�ŽůŚĂƌ�ĂƐ�
ƉůĂŶƚĂƐ�Ğ�ůĞǀĂƌ�ƵŵĂ�ƉĂƌĂ�ĐĂ-
ƐĂ��ŽƵ�ŵŽŶƚĂƌ�Ƶŵ�ũĂƌĚŝŵ͕�ƚƌĂǌ�
ƉĂǌ͕�ĨĞůŝĐŝĚĂĚĞ͘��ŽƐƚƵŵŽ�ĚŝǌĞƌ�

ƋƵĞ�ƌĞĐĞďĞƌ�ƵŵĂ�ƉůĂŶƚĂ�Ġ�ĐŽ-
ŵŽ�ƌĞĐĞďĞƌ�ƵŵĂ�ǀŝĚĂ͕͟ �ĚŝƐƐĞ�
�ĞĂƚƌŝǌ͘

���ŇŽƌŝĐƵůƚƵƌĂ�ŽĨĞƌĞĐĞ�ƚĂŵ-
ďĠŵ� ŽƐ� ƐĞƌǀŝĕŽƐ� ĚĞ� ũĂƌĚŝŶĂ-
ŐĞŵ͕� ůŽĐĂĕĆŽ�ĚĞ�ƉůĂŶƚĂƐ�ƉĂ-
ƌĂ�ĚĞĐŽƌĂĕĆŽ͕�ĂůĠŵ�ĚĂ�ŐƌĂŶ-
ĚĞ�ǀĂƌŝĞĚĂĚĞ�ĚĞ�ƉůĂŶƚĂƐ͕�ƚĂŵ-
ďĠŵ� ƐĆŽ� ƉƌŽĚƵǌŝĚĂƐ� ŵƵĚĂƐ�
ĚĞ�ǀĞƌĚƵƌĂ͕�Ž�ĐĂƐĂů�Ġ�ĐĂĚĂƐ-
ƚƌĂĚŽ�ƉĞůĂ�&ĞƚĂŐ͕�ŵĂƐ�Ă�ŝĚĞŝĂ�
ĚĞ�Ăďƌŝƌ�ƵŵĂ�ŇŽƌŝĐƵůƚƵƌĂ��ǀĞŝŽ͕�
ĂƉſƐ�ǀŝĂŐĞŶƐ�ƉĂƌĂ�^ĂŶƚĂ��Ă-
ƚĂƌŝŶĂ�ĚĞǀŝĚŽ�Ă�ĐƵůƚƵƌĂ�Ğ� ĨŽŝ�

ĚĞ�ůĄ�ƋƵĞ�ƐƵƌŐŝƵ�Ă�ŝŶƐƉŝƌĂĕĆŽ͘
� �ĞĂƚƌŝǌ� ĚĞƐƚĂĐĂ� ƋƵĞ� ƚĞǀĞ�

ƚŽĚŽ�Ƶŵ�ƉƌŽĐĞƐƐŽ� ĂƚĠ� Ž� ƐƵ-
ĐĞƐƐŽ͕�ŵĂƐ�ƋƵĞ�ƚƵĚŽ�ǀĂůĞƵ�Ă�
ƉĞŶĂ͕� ͞� Ġ� ŐƌĂƟĮĐĂŶƚĞ� ǀĞƌ� Ă�
ĨĞůŝĐŝĚĂĚĞ�ŶŽ� ƌŽƐƚŽ�ĚŽƐ�ŶŽƐ-
ƐŽƐ� ĐůŝĞŶƚĞƐ͕� ŶƵŶĐĂ� ĚĞƐŝƐ-
Ɵ�ĚŽƐ�ŵĞƵƐ�ƐŽŶŚŽƐ͕�ƐĞŵƉƌĞ�
ĐŽƌƌŽ�ĂƚƌĄƐ�ĚŽƐ�ŽďũĞƟǀŽƐ�ĂƚĠ�
ĐŽŶƋƵŝƐƚĄͲůŽƐ�Ğ�Ă�ŇŽƌŝĐƵůƚƵƌĂ�
Ġ�Ƶŵ�ĚĞůĞƐ͕�ƚƌĂďĂůŚĂƌ�ĐŽŵ�ĂƐ�
ƉůĂŶƚĂƐ�ĞǆŝŐĞ�ŵƵŝƚŽ�ĂŵŽƌ�Ğ�Ġ�
ŝƐƐŽ�ƋƵĞ�ĨĂǌ�ƚŽĚĂ�Ă�ĚŝĨĞƌĞŶĕĂ͕͟ �
ĮŶĂůŝǌŽƵ��ĞĂƚƌŝǌ͘

Sonho concretizando 
em meio a pandemia

Culinárias e suas peculiaridades 
Rapadura de amendoim e melado
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SALA DE SESSÕES GUSTAVO JORGE DET-
TENBORN

PRESENÇA VEREADORES: Airo/PTB, Al-
fredo/PT; Celina/MDB, Elísio/PDT, Nubia/

PDT, Selmo/PT, Valdenir/PTB, Valdir/PTB; Vinicius/PDT - 
Presidente da Câmara. 

ATA DA SESSÃO ANTERIOR – 03/08 – aprovada por una-
nimidade em sua íntegra.

EXPEDIENTE DO DIA:
Equipe Diretiva, Conselho Escolar e CPM da Escola Ale-

xandrino de Alencar esclarecendo e lamentando a manifestação 
do vereador Airo, na última sessão, porquanto a Instituição não foi 
convidada formalmente ou informalmente para o ato de assinatu-
ra da ordem de serviço da pavimentação da rua Manoel. B. Rosa. 
Esclarecem, que reconhecem a importância da obra e que levan-
do em conta o período de pandemia, compreendem que talvez o 
Executivo primou pelo ato, sem maiores aglomerações, conside-
rando desnecessária a tal cobrança, sem o conhecimento dos fatos;  

Executivo, informando, na forma da Lei Orgânica, que o Sr. 
Prefeito estará em gozo de férias regulamentares por 10 dias, no 
período de 17/08 à 26/08;

Executivo, encaminhando resposta ao P. de Informação nº 
25, de autoria do vereador Valdenir/PTB, sobre as horas extras da 
Secretaria de Saúde;

Executivo, encaminhado orientações recebidas do TCE res-
peito do benefício de auxilio emergencial e possíveis irregularida-
des no recebimento indevido por parte de servidores municipais; 

Conselho Tutelar manifestando repúdio em relação aos pro-
nunciamentos e proposições feitas pelo vereador Airo da Fonseca 
em relação a uma conselheira tutelar. Esclarecem que as manifesta-
ções têm sido ofensivas a todo Órgão, inclusive porque todas cum-
priram um rigoroso processo, inclusive eleitoral. Convidam o vere-
ador para conhecer o trabalho do Conselho e deixar questões sem 
fundamentação legal ser exposta e estranho ao interesse público. 

COMDICA repudiando os pronunciamentos do vereador Airo 
tentando denegrir a imagem do Conselho Tutelar. Esclarece que o 
pedido foi respondido, não existindo irregularidade, tendo todas 
as conselheiras atingido com êxito os requisitos do edital, sendo 
inclusive eleitas pela população. Manifestam apoio as conselhei-
ras, colocam-se a disposição do vereador, lamenta atitudes que 
não contribuem com o trabalho público. 

Indicação nº 42 do Vereador Airo/PTB, sugerindo que o 
Executivo remeta COMDICA a indicação de uma reunião com seus 
PHPEURV�SDUD�YHULƓFDU�TXDO�R�HQGHUH©R�HP�TXH�UHVLGH�D�&RQVH-
lheira Tutelar Lidiane Machado, fazendo, após essa reunião, uma 
visita em seu domicilio, para complementar o pedido de informa-
©¥R�IHLWR�DQWHULRUPHQWH��FXMDV�UHVSRVWDV�Q¥R�VDWLVƓ]HUDP�R�UHTXH-
rente. Faz-se a presente proposição, para que o colegiado unido 
averigue a questão e possam responder os questionamentos do 
vereador proponente. 

Indicação nº 43 do Vereador Elísio/PDT, sugerindo ao Exe-
cutivo que sejam valorizados os motoristas de carreira, lotando-os 
QDV�UHVSHFWLYDV�VHFUHWDULDV�RQGH�RV�SURƓVVLRQDLV�V¥R�TXDOLƓFDGRV�
SDUD�DWXDU��-XVWLƓFD�VH�D�SURSRVL©¥R��WHQGR�HP�YLVWD�TXH�H[LVWHP�
PRWRULVWDV�FRP�YDVWD�H[SHUL¬QFLD�H�FDSDFLWD©¥R�HVSHF¯ƓFD�SDUD�DWX-
ação em determinadas áreas, mas atualmente estão lotados em se-
cretarias diversas. Na contramão disso, existem pessoas sem vasta 
experiência, contratados emergencialmente laborando em seto-
res essenciais, como por exemplo na saúde, onde deveriam atuar 
DTXHOHV�SURƓVVLRQDLV�TXH�SRVVXHP�H[SHUL¬QFLD�QD�£UHD�H�FXUVRV�
FRQFOX¯GRV��3RU�ƓP��UHJLVWUH�VH�TXH�RV�PRWRULVWDV�WUDEDOKDP�PXL-
to para bem atender nossa população merecem a valorização, mo-
tivo pelo qual faz-se a presente indicação.

P. de Providências nº 48 do Ver. Elísio/PDT, requerendo 
ao Executivo que Que sejam tomadas todas as providências ne-
cessárias para, enquanto não ser instalada a rede de água no Ce-
mitério dos Queiroz, em Passo da Mangueira, seja mantido um re-
servatório de água, com boa capacidade de armazenamento, sem-
pre abastecido pelo município, para atendimento das demandas 
do local. Faz-se o presente pedido, pois há algum tempo o propo-
nente fez um pedido de instalação de água no cemitério, para fa-
FLOLWDU�DV�OLGHV�QHFHVV£ULDV�QR�UHIHULGR�FHPLW«ULR��H�DVVLP�EHQHƓ-
ciar os familiares das pessoas que ali encontram-se sepultadas, as 
quais poderão utilizar a água para fazer as sepulturas, limpeza nos 
jazigos ou atender a outras necessidades. Contudo, a administra-
ção destacou que a obra leva algum tempo, devido à quantida-
de de metros de rede a serem construídas. Neste interim, sugere-
-se que enquanto não consolidada a instalação que seja instala-
do reservatório no cemitério a ser mantido devidamente abaste-
cido, por ser o pedido de muita relevância que vem atender o pe-
dido da comunidade de Passo da Mangueira.

P. de Informação nº 27 do Vereador Airo/PTB, solicitando 
ao Executivo que seja respondido no prazo legal a seguinte infor-
mações, como segue: a) Após averiguada a situação do endereço 
da Conselheira Tutelar Lidiane Machado, em reunião do COMDI-
&$��VXJHULGD�SHOD�,QGLFD©¥R�Q|����������H�YHULƓFDGR�R�GHVFXPSUL-
mento do Edital, seja informado qual o procedimento que o Ór-
gão irá adotar diante da situação? Faz-se o presente pedido de in-
formação, considerando que é atribuição constitucional do Poder 
/HJLVODWLYR�ƓVFDOL]DU�DV�D©·HV�GR�3RGHU�3¼EOLFR��EXVFDQGR�VHPSUH�
resguardar os interesses coletivos. 

P. de Informação nº 28 do Vereador Elísio/PDT, solicitan-
do ao Executivo que seja respondido no prazo legal a seguinte in-
formações, como segue: 1. Como está o andamento da obra da ex-
WHQV¥R�GD�UHGH�K¯GULFD�HP�GLUH©¥R�DR�)ULJRU¯ƓFR�GR�6XO�GH�5LQF¥R�
do Sobrado? Faz-se o presente pedido tendo em vista que é ne-
cessário saber se o Poder Executivo já está providenciando a obra 
em questão, a qual é uma reivindicação dos moradores e muito 
necessária, pois água é indispensável e essencial para a sobrevi-
vência de todos, além de ser uma questão de saúde pública. Im-
portante referir, que há rede de água até a propriedade do Sr. Astor 
Konzen, bastando apenas estender 850 (oitocentos e cinquenta) 
metros de rede, para que os moradores das imediações do Frigo-
U¯ƓFR�GR�6XO�VHMDP�DWHQGLGRV��2V�PRUDGRUHV�GD�ORFDOLGDGH�HVW¥R�
PRELOL]DGRV�QD�UHLYLQGLFD©¥R��WDQWR�TXH�Ɠ]HUDP�XP�DEDL[R�DVVLQD-
do, já encaminhado ao Poder Executivo, onde todos os moradores 
requerem a extensão da rede e têm a necessidade desse serviço. 

P. de Informação nº 29 do Vereador Elísio/PDT, solicitan-
do ao Executivo que seja respondido no prazo legal a seguinte in-
formações, como segue: 1. Se o Município possui materiais dispo-
níveis para manutenção e instalação da rede de iluminação públi-
ca.  Faz-se o presente pedido tendo em vista que é necessário sa-
ber se há materiais disponíveis para conserto e instalação de ilu-
minação pública, pois trata-se de uma demanda muito importan-
te e procurada pela nossa população. 

GRANDE EXPEDIENTE: 
Ver.  Airo/PTB: Lamentou por não ter a presença da Sra. Jani-

ne fazendo a transmissão da sessão como de costume, explicando 
que a mesma se encontra enlutada pelo falecimento da sua tia, a 
Sra. Cleonice Queiroz. Portanto, externou seus sentimentos a ela 
e a toda família Queiroz, rogando para que Deus os conforte. Da 
mesma forma externou seus sentimentos aos familiares da Sra. 
Olita, a qual também faleceu durante a semana. Comunicou que 
esteve acompanhando os trabalhos da Secretaria de Obras em 
Passo da Mangueira, sendo que foi feita manutenção e recupe-
ração nos corredores, citando o Corredor do Sr. Lazinho Queiroz, 

Corredor do Onésio, onde foi colocado bastante material. Desta-
cou que as estradas gerais estão cem por cento, algo que se pode 
enaltecer, entendendo que o município é referência em estradas 
pelo que se vê em municípios arredores. Parabenizou o trabalho 
do Secretário Maiquel, dando continuidade ao trabalho do Sr. Cris-
tiano. Considerou desnecessária a resposta enviada por ofício pe-
lo colégio Alexandrino, pois em sua fala apenas estranhou a falta 
de um representante do educandário no evento da ordem de ser-
viço de pavimentação da Rua Manuel B. da Rosa. Lamentou que 
no momento da sua fala na Tribuna a secretária Carla já estava li-
gando para alguém, pois escutou o seu nome daqui, o que tam-
bém achou desnecessário. Quanto à Conselheira Tutelar, questio-
QRX�VH�TXHUHP�OKH�WLUDU�R�GLUHLWR�GH�ƓVFDOL]DU�QR�PXQLF¯SLR"��'LV-
se que tem o direito de fazer pedido de informação e ninguém 
irá lhe acuar ou inibir. Disse que estão muito enganados em rela-
ção a sua pessoa, que podem mandar quantos ofícios quiserem, 
pois enquanto não tiver a resposta exata não parará de pedir in-
formações, esperando respostas com clareza e não com resposta 
genérica. Questionou quem irão convencer com a resposta envia-
da a seu pedido de informação?  Explicou que no momento em 
que uma pessoa toma posse de um cargo, de forma irregular, es-
ta está tirando a vaga de outra, e por isso espera que respondam 
a “coisa certa e aí irão comprovar”. Pediu ao Comdica que o convi-
de para participar das reuniões, pois não adianta reunião somen-
WH�FRP�ŏPHLD�G¼]LD�GH�SHVVRDV�LQŴXHQWHVŐ��IULVDQGR�TXH�UHVSHL-
ta todos os órgãos, mas que “o convidem para participar das reu-
niões”. Disse que não irão lhe colocar medo com ofício, visto que 
não está na Casa por acaso, sendo que foi eleito para defender o 
município das coisas erradas, pedindo ao Vereador Elísio respon-
der ao povo onde reside atualmente a sua irmã, para então de-
SRLV�GL]HU�TXH�D�VXD�SHVVRD�TXH�HVW£�HUUDGD��3RU�ƓP��GHVHMRX�XP�
feliz dia dos pais pela passagem dessa data no domingo passa-
do, rogando tudo de bom para todos.  

Ver. Alfredo/PT: Disse àqueles que acompanham as sessões 
em casa, no carro ou em qualquer lugar, que a fala na Tribuna ocor-
re com o uso de máscaras cumprindo as recomendações de preven-
ção contra o Coronavírus. Explicou que em tempo de pandemia, 
todos precisam se reinventar, isso está vendo em todos os setores, 
citando as escolas, professores e alunos, como nas comunidades, 
que também são referências na cultura do município e que sobre-
vivem através de recursos conseguidos com as promoções, popu-
larmente chamadas de quermesses. Então, considerou o momen-
WR�FRPR�XP�GHVDƓR�PXLWR�JUDQGH��WHQGR�WRGRV�TXH�SHQVDU�HP�DO-
go diferente para a continuidade de uma comunidade, enquanto 
animadora e referência, caso contrário, em pouco tempo, se refe-
rirão aos salões comunitários como fazem com as escolas desati-
vadas no interior. Entende que novas ideias devam surgir para a 
continuidade desses eventos e, nesse sentido, lembrou que já es-
tá na metade do mês de agosto e se avista setembro, que por sua 
vez, traz os eventos da cultura farroupilha, tendo ainda as caval-
gadas, que por ora estão cancelados, evento bonito que também 
não irá ocorrer. Referindo-se a fala passada do Presidente Vinicius 
a respeito do dia dos pais, lembrou que acompanhando a história 
e a cultura do município, na época de 2005, administração Elto e 
Caio, os colegas Airo, Selmo e Valdenir eram cavalarianos, Celina 
era professora, Valdir era servidor público, Elísio por ser mais jo-
vem, não soube precisar, Nubia era diretora da Escola Francisco e 
o colega Vinicius era um jovem cavalariano. Mas que faz a recorda-
ção desta época, de um domingo à tarde, chegando as cavalgadas 
à Praça da Emancipação, onde o então jovem Vinicius em cima de 
um cavalo, juntamente com o seu irmão, mais jovem com outro 
cavalo ao lado, em seu meio traziam outro cavalo, que era do seu 
falecido pai. Disse que aquela imagem lhe marcou e retrata mui-
to bem como a vida é surpreendente e que quando o ouviu, refe-
rindo-se a data dos pais, veio aquela lembrança daquele menino, 
hoje vereador. Destacou, ainda, que aquela lembrança reproduz 
que nunca nenhuma cavalgada foi traduzida com tanta perfeição 
e emoção como desse fato narrado, assim como ocorria com os 
combatentes na guerra dos farrapos, onde na ocasião do evento, 
os dois irmãos traziam de forma emblemática um cavaleiro em ci-
ma do terceiro cavalo, que seria alguém que tombou defenden-
GR�D�VXD�WHUUD��EHP�FRPR�DFRQWHFLD�QRV�FRPEDWHV��3RU�ƓP��GLVVH�
que se for possível, na semana que vem abordará a questão polí-
tica, visto as eleições se aproximarem e os projetos com necessi-
dade de serem construídos com muita responsabilidade e diálogo.      

Ver. Celina/MDB: Explicou que está retornando às atividades 
depois de uma semana angustiante por problemas de saúde em 
IDP¯OLD��RQGH�SRGH�ID]HU�PXLWDV�UHŴH[·HV��DJUDGHFHQGR�R�DSRLR�
da Casa. Falou que a semana iniciou triste pela perda da Sra. Cleo-
nice Queiroz, esposa do Sr. Airan, mãe de Maicon e tia da Janine, 
rogando a Deus o descanso eterno. Destacou que a falecida tinha 
XP�VRUULVR�HQFDQWDGRU�H�TXH�VHX�OHJDGR�ƓFDU£�SUHVHQWH�QD�IDP¯-
lia e com todos que com ela convivia. Externou seu reconhecimen-
to e alegria em saber que o asfaltamento na Rua Manuel Bastos 
da Rosa será realizado, da mesma forma reconhecendo a família 
Moraes, pois essa obra é fruto de uma emenda do Deputado Sér-
gio, o qual foi representado pelos Deputados Marcelo e Kelly. Lem-
brou da pessoa que deu origem ao nome da rua, o Sr. Manuel, do 
qual teve o prazer de conhecer, pois certamente o falecido esta-
rá feliz em ver o asfaltamento da rua sendo feito. Lembrou que o 
seu Manuel sempre auxiliou as famílias no município, citando a 
sua própria, estando todos felizes com essa obra, pois muito im-
portante. Sobre os projetos na Casa, salientou, como presidente 
da Comissão de Justiça, que juntamente com os vereadores Al-
fredo e Elísio, estão analisando todos os projetos, inclusive será 
agendada uma reunião com a Rede Casanova para tratar do pro-
jeto nº 38, para posterior parecer. Disse que a Comissão decidiu 
pedir maiores esclarecimentos ao Poder Executivo sobre os pro-
MHWRV����H�����FRPR�GR�LPSDFWR�ƓQDQFHLUR�TXH�WUDU£��SRLV�DV�PD-
térias carecem de muita discussão. Em relação ao projeto nº 41, 
TXH�WUDWD�GD�GLYXOJD©¥R�RƓFLDO��LQIRUPRX�TXH�D�&RPLVV¥R�VHJXL-
rá analisando, pois mesmo sabendo de toda tecnologia, os mem-
bros têm o entendimento que os jornais ainda são fundamentais 
para levar o conhecimento à população. Comunicou que a Comis-
são deu parecer favorável ao projeto que trata do Conselho e Fun-
do Municipal do Idoso, visto que foi uma indicação sua também, 
pois uma legislação que o município estava precisando, inclusive 
elogiou a emenda proposta pelo Vereador Elísio. Acredita que es-
se projeto será aprovado por todos, destacando que sempre teve 
muita preocupação com às faixas etárias que reúnem as crianças, 
adolescentes e os idosos. Explicou que há pessoas que necessitam 
de um olhar diferenciado por parte do Poder Público, mas que in-
felizmente ainda há famílias que não recebem este olhar, sendo 
que os agentes públicos devem se preocupar com estas questões. 
Parabenizou os alunos pelo dia comemorativo nesta data, lembra-
do que a escola Alexandrino prestou uma homenagem a todos. 
Concluindo, salientou que os estudantes vivem um momento de 
angústia por conta da pandemia e se reinventam a cada dia para 
alcançarem seus sonhos e alçarem seus voos, parabenizando-os 
e reconhecendo os seus esforços.         

Ver. Elísio/PDT: Fez a defesa de suas indicações ao Executivo, 
explicando que uma se deve em virtude das demandas dos mo-
WRULVWDV�GH�FDUUHLUD�PXQLFLSDLV��WHQGR�HP�YLVWD�TXH�PXLWRV�SURƓV-
VLRQDLV�GHVVD�FDWHJRULD�SRVVXHP�FXUVRV�HVSHF¯ƓFRV�H�TXH�SRGH-
riam ser melhores aproveitados em Secretarias que necessitam 
de tais cursos. Sua outra indicação é pertinente à instalação de 
um reservatório de água junto ao cemitério dos Queiroz, na co-
munidade de Passo da Mangueira, visto que havia feito um pedi-

do de ligação de um registro na localidade, sendo que era neces-
sário em torno de 400 metros e não podia ser realizado num pri-
meiro momento, portanto se pensou numa medida provisória co-
mo o reservatório para as famílias que utilizam o local possam ter 
DFHVVR�¢�£JXD��-XVWLƓFRX�R�SHGLGR�GH�LQIRUPD©¥R�TXH�IH]�DR�([H-
cutivo para saber como anda a extensão da rede hídrica em Rin-
cão do Sobrado, precisamente para atender as famílias localiza-
GDV�SUµ[LPDV�DR�)ULJRU¯ƓFR�GR�6XO��LQFOXVLYH�HVVDV�IDP¯OLDV�M£�Ɠ]H-
ram um abaixo assinado reivindicando essa instalação. Conside-
rou importante saber das providências desta obra, para que as fa-
mílias não passem mais por esse tipo de necessidade. Comuni-
cou que fez outro pedido de informação ao Executivo, referente à 
iluminação pública, tendo em vista as várias reuniões com o De-
partamento e Secretaria de Obras, sendo que em vários momen-
tos se constatava a falta de materiais para a instalação e manu-
tenção da rede de iluminação pública, então neste sentido quer 
saber como estão os estoques de equipamentos como lâmpadas 
e calhas. Manifestou seu pesar à família Queiroz pelo falecimen-
to da Sra. Cleonice, mais conhecida por Nice. Comentou sobre a 
votação de um projeto importante, que estabelece o Conselho e 
Fundo Municipal do Idoso com emenda de sua autoria para asse-
gurar preferência aos idosos nos serviços públicos do município, 
esperando o apoio dos demais colegas para a sua aprovação. Já 
os demais projetos permanecerão na Casa para maiores delibe-
rações na Comissão de Justiça, como de questionamentos e pos-
teriores reuniões para uma melhor análise. Referente aos comen-
tários do Vereador Airo, disse que já é de costume do mesmo “ata-
car, ser grosseiro, machista em muitas vezes”, como feito injusta-
mente com secretária Carla. No entanto, não se surpreendeu, vis-
to não ser de agora essa perseguição política do colega com a sua 
pessoa. Referiu-se ao colega, dizendo que o mesmo talvez tenha 
algum motivo para agir assim, sendo que poderia ser pelo moti-
vo da Casa estar “investigando possíveis atos de improbidade ad-
ministrativa praticadas” quando o colega esteve frente à Secretaria 
de Agricultura, já que a Câmara instalou uma Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) para investigar denúncia. Talvez também por 
VXD�SHVVRD�SUHVLGLU�D�&3,�TXH�R�FROHJD�ƓFD�WHQWDQGR�DWLQJLU�DOJXP�
familiar dele. Esclareceu que a Comissão está fazendo o seu traba-
lho e que não será com ataques que o mesmo conseguirá alguma 
coisa, deixando bem claro isto. Quanto às acusações de que a Con-
selheira Tutelar estaria atuando de forma irregular no município, 
GLVVH�TXH�R�FROHJD�WHU£�TXH�SURYDU��LQFOXVLYH�SRU�M£�WHUHP�QRWLƓ-
cado tal situação nas autoridades competentes, tendo o mesmo 
que provar na Justiça tal acusação. Acerca de questões familiares 
que o Vereador Airo tanto comenta na Casa, lembrou de uma si-
tuação no início de mandato do mesmo, quando se dirigiu ao Ga-
binete do Deputado Marcelo Moraes para defender os interesses 
pessoais de familiar, inclusive, lembrou que o próprio deputado, 
em matéria da Gazeta Popular, deixou esclarecido qual foi o real 
interesse do Vereador Airo em seu gabinete, que não de defender 
os interesses da população, mas sim de sua família, principalmen-
te no que diz respeito à Secretaria Municipal de Educação. Disse 
ao colega Airo que o mesmo deva se recordar muito bem daquilo 
que foi pleitear junto ao Deputado Marcelo, na época e que, por-
tanto, a pessoa deve honrar aquilo que fala, sendo que as acusa-
ções deverão ser provadas na Justiça.   

Ver. Nubia/PDT: Manifestou sentimentos de pesar à família 
Queiroz pelo falecimento da Sra. Cleonice, rogando para que Deus 
dê muita força aos familiares neste momento, em especial à Sra. 
Janine, que se encontra enlutada e não pôde comparecer na ses-
são como de costume. Disse que há momentos difíceis pelos quais 
as pessoas passam, como a perda de entes queridos ou com fami-
OLDUHV�HQIHUPRV��UHŴHWLQGR�TXH�V¥R�QHVVHV�PRPHQWRV�TXH�VH�GH-
ve ser forte, tendo fé e positividade. Esclareceu que pediu a leitu-
ra do ofício remetido pela escola Alexandrino à Casa, pois achou 
muito pertinente o esclarecimento feito ao vereador Airo, salien-
tando ser desnecessária a sua colocação na sessão anterior, tentan-
do atingir a instituição de ensino, pediu então, ao colega que se 
FHUWLƓTXH�DQWHV�GH�VDLU�DFXVDQGR���6HQGR�TXH�D�HVFROD�HQWHQGHX��
que por questões de evitar aglomerações, não os convidaram. Já 
quanto à sua colocação sobre a secretária Carla, não precisava o 
vereador a expor como fez. A respeito da indicação feita pelo Ve-
reador Elísio para extensão da rede hídrica no Rincão do Sobra-
do, acredita ser de fundamental importância, porque são aproxi-
madamente 800 metros que devem ser feitos, sendo que até um 
abaixo assinado já foi protocolado. No seu entender, poderia ser 
utilizada parte dos recursos destinados ao combate à Covid-19 pa-
ra tal obra, visto que os recursos são destinados à prevenção, logo 
a primeira medida no combate ao vírus é a higienização, sendo a 
água potável fundamental nessa situação. Portanto, acredita que 
o Executivo deva ter um olhar diferenciado com esta demanda que 
se apresenta, pois, pelo seu entendimento, os recursos referidos 
SRGHP�VHU�GHVWLQDGRV�D�HVVH�ƓP��/HPEURX�TXH�QD�VHPDQD�SDV-
sada já abordou a necessidade de contato com o Daer referente à 
proteção no trevo de Taquari Mirim nas proximidades da casa da 
Professora Laura, que será encaminhado nos próximos dias, pois 
o caso de constantes riscos na RS-405 em decorrência de aciden-
tes no local. Da mesma forma, lembrou que a semana será mui-
to importante aos servidores públicos, pois alguns se desincom-
patibilizarão de seus cargos para concorrer ao pleito eleitoral, co-
municando que nesta data já providenciou o documento junto a 
escola Alexandrino de Alencar, devendo durante a semana, proto-
colar junto à Prefeitura também. Concluindo, deixou um reconhe-
cimento a todos os estudantes pelo Dia do Estudante, os quais se 
reinventam neste momento tão complicado de pandemia, rogan-
do muita força, garra e coragem  para que consigam fazer suas ati-
YLGDGHV�HVFRODUHV��SRLV�VDEH�GH�VXDV�GLƓFXOGDGHV�GR�GLD�D�GLD��5H-
ferindo-se ao dia do Advogado, dirigiu-se ao jurídico e advogado 
Salo, elogiando-o pelo trabalho prestado, bem como ao assisten-
te administrativo Fernando, que também é advogado, pois é gra-
ta ao trabalho que ambos realizam junto à Câmara.  

Ver.Selmo/PT: Mencionou a falta da presença da Sra. Jani-
ne na sessão por estar enlutada, salientando que os trabalhos de 
transmissão seguem através da pessoa do Sr. Luiz, deixando um 
reconhecimento aos trabalhos da equipe da Gazeta Popular. Re-
feriu-se à fala do Vereador Alfredo, achando-a muito bonita, fazen-
GR�OKH�UHŴHWLU�TXH�QDTXHOH�PRPHQWR�UHOHPEUDGR�SHOR�FROHJD��YL-
nham de Cachoeira do Sul; e, hoje, com esta pandemia está pa-
rando tudo de um modo estranho, de forma inesperada, com au-
mento dos casos de Covid-19 no município, porém destacou que 
a Secretaria de Saúde vem administrando a situação. Reconheceu 
o trabalho da equipe da Saúde, dirigindo-se ao colega Elísio que é 
agente de saúde, reconhecendo o empenho de todos que levam 
conhecimento ao interior, sabendo que este trabalho é incansá-
vel e diário. Desejou um bom trabalho e cuidados a todos nas ati-
vidades. Informou ter conversado Secretário Emanuel sobre a ca-
pacidade dos equipamentos que os agentes estarão usando, os 
quais os protegerão de uma forma que possam levar as informa-
ções a cada munícipe com segurança. Referiu-se ao colega Airo, 
dizendo que concorda com sua fala na questão das estradas, que 
passaram por manutenção recentemente e estão em ótimas con-
dições, elogiando o Secretário de Obras por isso. Da mesma forma, 
elogiou o Secretário de Agricultura que vem executando os traba-
OKRV�FRP�DSHQDV�XPD�P£TXLQD��H�PHVPR�VDEHQGR�GDV�GLƓFXOGD-
des, que impedem de atender as demandas da secretaria, tem pro-
curado bem atender, na medida do possível. Informou que estará 
entrando em contato com o Deputado Valdeci para agendar uma 
UHXQL¥R�FRP�R�PHVPR��D�ƓP�GH�EXVFDU�LQIRUPD©·HV�DFHUFD�GDV�HP-

presas de ônibus do município, para saber da situação dessa área 
devido à pandemia, pois sabe do sofrimento destes empresários 
vem enfrentando a cada dia, impossibilitados de trabalhar devi-
do à pandemia. Então, quer analisar em conjunto com o Deputa-
do essa situação e desta forma encontrar um auxílio às empresas 
de ônibus em Passo do Sobrado. Informou que há vários casos de 
Covid-19 no município, salientando que não irá citar a quantida-
de, mas que não esperava esse agravamento tão rápido da doen-
ça, inclusive pelos cuidados que a comunidade vem tomando. Ro-
gou para que a situação passe logo, torcendo para que o mesmo 
ocorra a nível de País, sendo que cada um deve continuar se cui-
dando e assim ajudar o próximo também, pois há munícipes no 
JUXSR�GH�ULVFR��FLWDQGR�R�H[HPSOR�GH�VXD�SHVVRD��3RU�ƓP��SHGLX�D�
proteção de Deus e muita saúde a todos.  

Ver. Valdenir/PTB: Referiu-se a ausência da Sra. Janine na 
sessão, devido à perda de um familiar, desejando boas-vindas ao 
Sr. Luiz, que a substituiu na transmissão. Externou seu pesar à fa-
mília Queiroz pela perda recente da Sr. Cleonice, que sempre foi 
muito batalhadora, citando a postagem da Sra. Janine em redes 
sociais a respeito da ente querida. Explicou que gostaria de ter 
ido ao velório, porém estava com sua mãe em Venâncio Aires em 
atendimento médico nesse momento. Agradeceu à Secretaria de 
Saúde pelo envio das informações conforme foi solicitado por sua 
pessoa, explicando que a partir disso fará uma análise das horas 
extras pagas. Informou que fará um pedido de providências pa-
UD�TXH�VHMDP�IHLWRV�EXHLURV�O£�QR�ƓP�GR�&RUUHGRU�GRV�+DDV��HP�
frente às propriedades do Srs. Guido Haas, Ruben Linck, Fabiano 
e Sergio Haas, pois a água das chuvas adentra a estrada e desem-
boca dentro da casa dos mesmos, sendo que inclusive enviaram 
a sua pessoa um vídeo da primeira chuva após a estiagem mos-
trando inundações nas propriedades. Da mesma forma, fará um 
pedido de indicação para a instalação de iluminação pública em 
5LQF¥R�GRV�+DDV��RQGH�K£�VRPHQWH�GXDV�O¤PSDGDV�ŴXRUHVFHQWHV�
na iluminação no corredor, então vê necessidade de instalação 
de lâmpadas nessa localidade. Também fez um pedido de provi-
dências para que seja feito acesso à propriedade do Sr. Caio, ma-
rido da Sra. Tatiane, em Passo da Mangueira, localizada em fren-
te à casa do Sr. Hélio Queiroz, pois necessita deste acesso devido 
a ocorrência de uma divisão e demandar tal medida para chegar 
em sua propriedade. Concluindo, demonstrou-se totalmente fa-
vorável ao projeto nº 42, que cria o Conselho Municipal do Idoso, 
bem como o seu Fundo, visto a sua importância.    

Ver. Vinicius/PDT: Homenageou os servidores Fernando e 
Salo pela passagem do Dia do Advogado, agradecendo-os pelos 
serviços prestados, pela competência e boa vontade demonstra-
da nas atividades da Casa. Da mesma forma, agradeceu aos tra-
balhos prestados pela colega Carla, dizendo que ataques agressi-
vos e machistas não serão mais permitidos, bem como a nenhum 
outro servidor da Câmara e que não se aterá a assuntos que não 
são de interesse da comunidade e que não venham a contribuir. 
([SOLFRX�TXH�WHYH�GLƓFXOGDGHV�SDUD�RUJDQL]DU�D�VXD�IDOD�HP�YLU-
tude do pronunciamento do colega Alfredo, na qual rememorou 
momentos históricos passo-sobradenses, lembrando-se de caval-
gadas, cuja herança foi deixada por seu pai. Explicou que refor-
ça o pedido do Vereador Elísio quanto aos motoristas de carreira 
GR�PXQLF¯SLR��SRLV�V¥R�TXDOLƓFDGRV�H�PHUHFHP�VHU�YDORUL]DGRV��H�
que muitos elogios ouve dos mesmos. Manifestou seu pesar a fa-
mília Queiroz, lamentando o falecimento da amiga Nice, esposa 
do Sr. Aivan, o qual era amigo de seu falecido pai, o qual deixará 
muitas saudades nos corações dos amigos e familiares. Disse que 
o momento de pandemia é muito difícil e que tem acompanhado 
a vinda de pais, alunos e professores à escola Nossa Senhora da 
Saúde, todos tendo que se reinventar, como bem lembrado pelas 
colegas Nubia e Celina. Explicou que essa tarefa é difícil, com di-
ƓFXOGDGHV�ƓQDQFHLUDV�DW«�PHVPR�SDUD�D�FRPSUD�GH�WHOHIRQH�PH-
lhor para assim fazer as tarefas diárias de um aluno, além das di-
ƓFXOGDGHV�GH�LQWHUQHW��RX�DLQGD��GLƓFXOGDGH�GRV�SDLV�HP�HQVLQDU�
FRPR�XP�SURIHVVRU��SURƓVV¥R�TXH�MDPDLV�VHU£�VXEVWLWX¯GD��5HIH-
rindo-se a matéria jornalística onde acompanhou o manifesto do 
Sr. Clovinho, outra amizade deixada como herança por seu saudo-
so pai, demonstrando preocupação quanto ao projeto de equote-
UDSLD��SHGLQGR�R�UHWRUQR�GR�SURMHWR�TXH�DX[LOLD�FULDQ©DV�FRP�GLƓ-
culdades, e do qual defende desde o seu princípio. Salientou ter 
herdado de seu pai o amor à tradição gaúcha e com as proximida-
GHV�GR����GH�VHWHPEUR�ƓFD�DSUHHQVLYR�SRU�Q¥R�SRGHU�FRPHPRU£-
-lo com festividades devido à pandemia, que não cessa e deixa a 
população cada vez mais temerosa. Explicou que a cada dia há no 
município um novo caso de Covid-19, rogando por saúde a todos, 
pois teme perder vidas. Salientou ainda que os eventos não acon-
tecem, citando a proximidade da semana farroupilha, algo tão re-
presentativo à nossa cultura. Disse que o dia citado pelo colega Al-
fredo é inesquecível, pois na chegada da Centelha ao município, a 
cavalgada fez uma homenagem a seu pai, que era tradicionalista. 
Lembrou, que quando a sua pessoa foi convidada, por seu grande 
amigo Valdenir, para ser coordenador de cavalgada do CTG, pôde 
prestar a homenagem a grandes tradicionalistas que por aqui pas-
saram. Por isso, pediu que a Secretaria de Educação organize algo 
no sentido de que os festejos da semana farroupilha não passem 
em branco, pois o tradicionalismo no município é lindo. Relatou 
o manifesto do Sr. Luís, um peão do CTG Gaudérios da Querência, 
uma instituição que enche de orgulho, no sentido de que se en-
contre uma forma de continuar prestigiando tais eventos e que a 
tradição não se perca por causa de um vírus, sendo que o amor a 
tradição é muito maior. Agradeceu ao colega Alfredo pelas lindas 
palavras que o mesmo proferiu em relação a seu pai e sua histó-
ULD��3RU�ƓP��URJRX�SD]�H�VD¼GH�D�WRGRV��

PAUTA: 
Projeto de Lei nº 43, que cria dotação orçamentária e abre 

crédito especial por redução e dá outras providências. (1ªSessão) 
Discussão: Vereadora Celina: Acredita que o projeto permane-
cerá em discussão, embora sem maiores dúvidas. 

ORDEM DO DIA:
Projeto de Lei nº 42, que estabelece a política, cria o Con-

selho e o Fundo Municipal do Idoso; Emenda nº 05/2020 do 
ver. Elísio/PDT, acrescentando parágrafo no Art. 7º do Projeto 
de Lei Municipal nº 42, que estabelece a política, cria o conselho 
e o fundo municipal do idoso, com a seguinte redação: “§ 3º. Ca-
be à administração municipal garantir aos idosos aten-
dimento preferencial em todos os setores da administra-
©¥R�H�RULHQWDU�RV�PHVPRV�DFHUFD�GR�GLUHLWR��DƓ[DQGR�HP�
local visível documento para que todos saibam da prefe-
rência no atendimento”.�-XVWLƓFD�VH��SRLV��DVVHJXUDU�DWHQGL-
mento preferencial ao idoso é um dever da administração, talvez 
a política mais necessária nesta área, mas que foi esquecida pela 
administração no rol das políticas públicas municipais, e por isso, 
a presente emenda. Discussão:  Vereadora Nubia/PDT:  ma-
nifestou-se totalmente favorável ao projeto, pois muitas vezes se 
dá a vez aos idosos por educação, mas que os próprios órgãos de-
vem chama-los por primeiro, sendo muito boa emenda feita, pa-
rabenizando o seu autor. Vereadora Celina/MDB: manifestou-
-se totalmente favorável à emenda, pois muitas pessoas parecem 
desconhecer o Estatuto do Idoso, sugerindo ao Executivo que ex-
ponha essas informações, assegurando aos idosos tais direitos, 
pois trata-se de uma faixa etária que defende muito.  Votação: O 
Projeto e a emenda foram aprovados por unanimidade. 

PRÓXIMA SESSÃO 17/08 – 19 HORAS – SALA DE SESSÕES GUS-
TAVO J. DETTENBORN



GAZETAPO PU LAR 05GERAL 15 /Agosto
/2020

/Página

Renove sua assina-
tura do seu 

Jornal Gazeta Po-
pular

Locais para renovação: Entregadores 
autorizados  - Casa do Produtor - Sin-
dicato de Passo do Sobrado - Redação 
do Jornal, Vale Verde com Luis Carlos 

Silva -Pague pela internet com seu 
cartão de crédito, acesse o site www.

gazetapopular.com  ou  Ligue 51 
9.9844-4002 (Vivo) que iremos até 

você!  Parcelamos a sua assinatura em 
até  12x nos Cartões de Crédito

Nota
O jornal Gazeta Popular, 

ĂďƌĞ�ĞƐƉĂĕŽ�ƉĂƌĂ�ŽƐ�ƉĂƌƟ-
dos divulgarem seus pré-
-candidatos, porém as in-
formações devem ser pas-
sadas a redação do jornal 
ƉĞůŽƐ� ƌĞƐƉĞĐƟǀŽƐ� ƉƌĞƐŝ-
dentes até às 18h da quin-
ta-feira anterior a edição. 
Será publicado no máximo 
3 nomes de pré-candidatos 
ĚĞ�ĐĂĚĂ�ƉĂƌƟĚŽ�ƉŽƌ�ĞĚŝĕĆŽ͕�
conforme a ordem de infor-
mação dos nomes.

Confira os ganhadores do 
sorteio do dia dos Pais.

O Supermercado Helfer divulgou os contemplados com os 
sorteios do dia dos pais, realizados no sábado dia 8 de agosto.  

WƌŝŵĞŝƌŽ�ƉƌġŵŝŽ�ƋƵĞ�ĞƌĂ�Ƶŵ�Ŭŝƚ�ĐŚƵƌƌĂƐĐŽ͕�ƋƵĞ�ĐŽŶƟŶŚĂ�ϬϮ�
ŬŐ�ĐŽƐƚĞůĂ�ĚĞ�ŐĂĚŽ͕�ϭ�ƉĂĐŽƚĞ�ĚĞ�ƉĆŽ�ĚĞ�ĂůŚŽ͕�Ϭϭ�ĐĂƌǀĆŽ�ĚĞ�ϰ�
kg, e o ganhador foi Flávio Geovane Rodrigues Garcia. Segun-
ĚŽ�ƉƌġŵŝŽ͕�ĞƌĂ�Ƶŵ�Ŭŝƚ�ĐŚƵƌƌĂƐĐŽ�ĐŽŵ�ϮŬŐ�ĐŚƵůĞƚĂ�ĚĞ�ŐĂĚŽ�Ğ�
Ϭϭ�ĐĂƌǀĆŽ�ĚĞ�ϯŬŐ͕�Ž�ĐŽŶƚĞŵƉůĂĚŽ�ĨŽŝ�dŝĂŐŽ�>ŽƐĞŬĂŶŶ͘�dĞƌĐĞŝƌŽ�
prêmio foi 1 fardo Brahma latão  e o ganhador foi Júlio Muller. 

Dando seguimento a di-
vulgação dos nomes de pré-
-candidatos a vereador, nes-
ta semana, foram enviado 
a redação do jornal mais 5 
nomes de pré-candidatos, 3 
ƉĞůŽ�W�d�Ğ�Ϯ�ƉĞůŽ�Wd�͘�

Os demais partidos não 
contataram nem enviaram 
nomes de pré-candidatos.

Política segue movimentando a 
vida dos passo-sobradenses IV

WĞůĂ�ƋƵĂƌƚĂ�ƐĞŵĂŶĂ�ĐŽŶƐĞĐƵƟǀĂ͕�Ž�W�d�Ͳ�WĂƌƟĚŽ��ĞŵŽĐƌĄƟĐŽ�dƌĂďĂůŚŝƐƚĂ�ĚĞ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�^Ž-
brado apresentou através das redes sociais mais três novos pré candidatos às eleições le-
ŐŝƐůĂƟǀĂƐ�ĚĞƐƚĞ�ĂŶŽ͘

K�WƌĞƐŝĚĞŶƚĞ�ĚŽ�Wd�͕�:ŽƐĠ�>ŽƌĞŶŽ��ĂŝĞƌůĞ͕�ĂƉƌĞƐĞŶƚŽƵ�ŶĞƐ-
ƚĂ�ƐĞŵĂŶĂ�Ž�ŶŽŵĞ�ĚĞ�ŵĂŝƐ�Ϯ�ƉƌĠͲĐĂŶĚŝĚĂƚĂƐ�Ă�ǀĞƌĞĚŽƌ͘

Luciana Maria Dick Vinicius Irajá Bartz 
da Rosa

Manoel Adão da 
Rosa Pinto

Roselaine Dias 
Kappaun

Tânia Jochims

Calendário Eleitoral
A Resolução do Calendário 

Eleitoral traz as novas datas 
de alguns atos eleitorais já 
ĂĚŝĂĚŽƐ�ƉĞůĂ����ŶǑ�ϭϬϳͬϮϬϮϬ͕�
como a das convenções par-
ƟĚĄƌŝĂƐ�ƉĂƌĂ�ĚĞůŝďĞƌĂƌ�ƐŽďƌĞ�
escolha de candidatos e co-
ligações, que ocorreriam de 
ϮϬ�ĚĞ�ũƵůŚŽ�Ă�ϱ�ĚĞ�ĂŐŽƐƚŽ�Ğ�
passaram para o período de 
31 de agosto a 16 de setem-
bro. 

dĂŵďĠŵ� ĂũƵƐƚĂ� Ž� ƉƌĂǌŽ�
para o registro de candida-
turas, que terminaria em 15 
de agosto e foi transferido 
ƉĂƌĂ�Ϯϲ�ĚĞ�ƐĞƚĞŵďƌŽ͘

Pelo texto, os partidos po-
líticos e as coligações devem 
apresentar à Justiça Eleito-
ral o requerimento de regis-
tro de seus candidatos até às 
ϭϵŚ�ĚŽ�ĚŝĂ�Ϯϲ�ĚĞ�ƐĞƚĞŵďƌŽ͘�

Será possível, ainda, en-
viar o requerimento, via in-
ternet, até às 8h. Barroso in-
formou aos ministros que a 
medida visa estimular parti-
dos e candidatos a não dei-
xarem o ato para a véspera 
ou para o último dia, a fim 
de evitar congestionamento 
no sistema e aglomerações, 
caso seja feito de forma pre-
sencial. 

Outra mudança estabe-
lecida é sobre a propagan-
da eleitoral, inclusive na in-
ternet, que será permitida 
Ă�ƉĂƌƚŝƌ�ĚĞ�Ϯϳ�ĚĞ�ƐĞƚĞŵďƌŽ͕�
após o fim do prazo para 
apresentação dos registros 
de candidatura.

Já a diplomação dos can-
didatos eleitos deve ocorrer 
até o dia 18 de dezembro em 
todo o país. A data da posse 
dos eleitos (1º de janeiro de 
ϮϬϮϭͿ�ŶĆŽ�ƐŽĨƌĞƵ�ĂůƚĞƌĂĕĆŽ͘

O projeto de denominação 
�ŽƌƌĞĚŽƌ�ĚŽ�>ŽƟ͕�ĨŽŝ�ĂƉƌĞƐĞŶ-
ƚĂĚŽ�ŶŽ�ĚŝĂ�ϮϬ�ĚĞ�ũƵŶŚŽ͕�ƉĞ-
lo vereador Selmo Fagundes 
;>ŽĐŽͿ͘� K� �ŽƌƌĞĚŽƌ� ĐŽŶŚĞĐŝ-
do de todos como Corredor 
da Pedreira com a proposta 
ƉĂƐƐĞ� Ă� ƐĞ� ĐŚĂŵĂƌ͕ � >Ƶŝǌ� &ůĄ-
vio Baierle, popularmente, 
ĐŽŶŚĞĐŝĚŽ��ŽƌƌĞĚŽƌ�ĚŽ�>ŽƟ͘�
EĂ�ƷůƟŵĂ� ƐĞƐƐĆŽ� ůĞŐŝƐůĂƟǀĂ͕�
ŶŽ�ĚŝĂ�ϭϬ�ĚĞ�ĂŐŽƐƚŽ͕�Ž�ƉƌŽũĞ-
to foi aprovado por unanimi-
dade 

Selmo ao criar  o proje-
to descreveu a trajetória do 
ĂŵŝŐŽ͕�͞K�>ŽƟ͕�ŶĂƐĐĞƵ�Ğŵ�Ϭϰ�
ĚĞ�ũƵůŚŽ�ĚĞ�ϭϵϱϵ͕�ĮůŚŽ�ĚĞ�Kƌ-
lando Francisco Baierle e Dal-
va Konzen Baierle, na locali-
dade conhecida como Cerro 
ĚĂ�WĞĚƌĞŝƌĂ� ;ĐĂƐĐĂůŚĞŝƌĂͿ͕�ǀŝ-
veu toda a sua infância, tra-
balhando na agricultura des-
te famoso cerro. Estudou até 
a sexta série e em meados de 
ϭϵϳϳ�Ă�ĨĂŵşůŝĂ��ĂŝĞƌůĞ�ǀĞŝŽ�ƌĞ-
sidir no centro da então cida-
de de Passo do Sobrado, mas 
seguindo a trabalhar na agri-
cultura. Nesta mesma época, 
Ž�>ŽƟ�ĨŽŝ�ƐĞƌǀŝƌ�Ž�ĞǆĠƌĐŝƚŽ�ŶŽ�
município de Cachoeira do 
Sul, onde quase perdeu sua 
vida por um acidente, sendo 
que o seu pai foi buscá-lo pa-
ƌĂ�ĐĂƐĂ͘��ŵ�ϭϵϴϮ�ĚĞĐŝĚŝƵ�ĐŽŵ-
prar seu primeiro caminhão, 

ŽŶĚĞ�ƉĂƐƐŽƵ�ŽƐ�ϯϬ�ĂŶŽƐ� ƐĞ-
guintes conciliando seu traba-
lho de transportador de taba-
co para as indústrias e plan-
tando fumo. Ficou muito co-
nhecido na região do Vale do 
Rio Pardo e construiu muitas 
amizades com seu compro-
ŵĞƟŵĞŶƚŽ� Ğ� ŚŽŶĞƐƟĚĂĚĞ͘�
>ŽƟ� ƐĞ� ĂƉŽƐĞŶƚŽƵ� ĂƵƚƀŶŽ-
mo como motorista e resol-
veu vender seu segundo ca-
ŵŝŶŚĆŽ͕� ĮĐĂŶĚŽ� ĐŽŵ�ĂƐ� ĂƟ-
vidades de fumicultor e con-
ĮŶĂŵĞŶƚŽ�ĚĞ�ŐĂĚŽ͘��ĞƐĚĞ�Ă�
emancipação do município 
de Passo do Sobrado passou 
a ser um admirador da polí-
ƟĐĂ͕� Ğ� ƉŽƌ� ŝŶĐĞŶƟǀŽ� ĚĞ� ƐĞƵ�
ĮůŚŽ� ƉĂƐƐŽƵ� Ă� ŐŽƐƚĂƌ� ĚĞ� ĐĂ-
valgadas, cedendo inclusi-
ǀĞ�Ğŵ�ϮϬϭϭ�ƐĞƵ�ŐĂůƉĆŽ�ƉĂƌĂ�
os acampamentos do grupo 
dƌŽƉĞŝƌŽƐ�ĚŽ�dĂďĂĐŽ͘��ŵ�ϮϬϭϴ�
>ŽƟ�Ğ�ƐĞƵ�ĮůŚŽ�ĂƚƌĂǀĠƐ�ĚĞ�Ƶŵ�
negócio imobiliário retoma-
ǀĂŵ�Ă�ĄƌĞĂ�ƚŽƚĂů�ĚĞ�Ϯϭ�ŚĞĐƚĂ-
res do Cerro da Pedreira. En-
tão resolveu que no ano se-
ŐƵŝŶƚĞ�ŶĆŽ� ŝƌŝĂ�ŵĂŝƐ� ĐƵůƟǀĂƌ�
ƚĂďĂĐŽ�Ğ�ĮĐĂƌŝĂ�ŶĂ�ĂƟǀŝĚĂĚĞ�
que se tornou a favorita, a 
pecuária. Planejava aprovei-
tar muito a vida com seus fa-
miliares, mas um aneurisma 
cerebral interrompeu seus 
sonhos e o levou novamente 
para o hospital de Cachoei-

ra do Sul, onde veio a falecer, 
ĂŽƐ�ϲϬ�ĂŶŽƐ�ĚĞ�ŝĚĂĚĞ͕�ŶŽ�ĚŝĂ�
ϭϳͬϬϳͬϮϬϭϵ͕�ĚĞŝǆĂŶĚŽ�ĞŶůƵƚĂ-
ĚŽƐ�ƐƵĂ�ĞƐƉŽƐĂ�ZŽƐĂŶŝ͕�ƐĞƵ�Į-
lho Eduardo, sua nora Josiane 
Ğ�ƐƵĂ�ĂŵĂĚĂ�ŶĞƚĂ�>ƵŝǌĂ͟�ĚĞƐ-
tacou o vereador.

Corredor da Pedreira passa a 
chamar-se Corredor do Loti
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EĂ�ĞŶƚƌĞǀŝƐƚĂ��ĂŝŽ�ĨĞǌ�Ƶŵ�ƌĞůĂƚŽ�ĚĞ�ƐƵĂ�ƚƌĂũĞƚſƌŝĂ�ƉŽůşƟĐĂ͕�
ĂƋƵŝ�ǀĂŵŽƐ�ĚŝǀŝĚŝƌ�Ă�ŵĞƐŵĂ�Ğŵ�ƚſƉŝĐŽƐ͖

��ŽƌŝŐĞŵ�ŶĂ�WŽůşƟĐĂ
^ĞŐƵŶĚŽ��ĂŝŽ͕�Ă�ƐƵĂ�ŽƌŝŐĞŵ�Ž�ƐĞƵ�ŶĂƐĐĞŶƚĞ�ŶĂ�ƉŽůşƟĐĂ�ƐĞ�

ĚĞƵ�ƋƵĂŶĚŽ�ŝŶŝĐŝŽƵ�ĂƐ�ƐƵĂƐ�ĂƟǀŝĚĂĚĞƐ�ĐŽŵŽ�ƉƌŽĨĞƐƐŽƌ͘ �͞�ŵŽ�
ĂƋƵŝůŽ�ƋƵĞ� ĨĂĕŽ͕� ĨĂĕŽ�ĐŽŵ�ĚĞĚŝĐĂĕĆŽ�Ğ�ĚŽƵ�Ž�ŵĞƵ�ŵĞůŚŽƌ�
ƉŽƐƐşǀĞů͘�^ĞŵƉƌĞ�ƟǀĞ�ƵŵĂ�ďŽĂ�ŝŶƚĞƌĂĕĆŽ�ĐŽŵ�ŽƐ�ĂůƵŶŽƐ��ũŽ-
ǀĞŶƐ͕�Ğ�ĐŽŵ�ŝƐƐŽ͕�ƐĞŵƉƌĞ�ĐŽŶƐĞŐƵŝ�ĞŶƚĞŶĚĞƌ�Ă�ƐŽĐŝĞĚĂĚĞ�Ğ�
ƚŽĚĂ�Ă�ƐƵĂ�ŐĂŵĂ�ĚĞ�ŝŶƚĞƌĞƐƐĞ�Ğ�ĚŝĮĐƵůĚĂĚĞƐ͕�ƉŽƌ�ŝƐƐŽ�Ž�ƉŽůşƟ-
ĐŽ�ƚĞŵ�Ž�ĚĞǀĞƌ�ĚĞ�ĨĂǌĞƌ�Ž�ŵĞůŚŽƌ�Ğ�ĨĂǌĞƌ�ĐŽŵ�ƋƵĞ�ƚŽĚŽƐ�ĐƌĞƐ-
ĕĂŵ͘�EĆŽ�ƉŽĚĞŵŽƐ�ƐĞƌ�ĞŐŽƟƐƚĂƐ�Ğ�ĚĞǀĞŵŽƐ�ƐĞŵƉƌĞ�ƉĞŶƐĂƌ�
ŶĂ�ĐŽůĞƟǀŝĚĂĚĞ�Ğ�Ğŵ�ĂũƵĚĂƌ�ƐĞŵƉƌĞ�Ž�ŽƵƚƌŽ͕�ŝƐƚŽ�ƐĞŵƉƌĞ�ĨŽŝ�
ĨƵŶĚĂŵĞŶƚĂů�ƉĂƌĂ�ŵŝŵ͘�EĆŽ�ƉŽĚĞŵŽƐ�ƉĞŶƐĂƌ�ŶŽ�ŝŶĚŝǀŝĚƵĂů͕�
ŵĂƐ�ƐĞŵƉƌĞ�ŶŽ�ĐŽůĞƟǀŽ͕͟ �ĚŝƐƐĞ��ĂŝŽ͘

Diretor do Alexandrino
�ĂŝŽ�ĚĞƐƚĂĐŽƵ͕�Ă�ƐƵĂ�ŐƌĂƟĚĆŽ͕�ƋƵĂŶĚŽ�Ğŵ�ϮϬϬϭ͕�Ƶŵ�ŐƌƵƉŽ�

ĚĞ�ĂůƵŶŽƐ�ĚĂ�ĞƐĐŽůĂ��ůĞǆĂŶĚƌŝŶŽ�ĚĞ��ůĞŶĐĂƌ͕ �ĨĞǌ�Ƶŵ�ŵŽǀŝŵĞŶ-
ƚŽ�ƉĂƌĂ�Ž�ĞůĞŐĞƌ�ĐŽŵŽ�ĚŝƌĞƚŽƌ�ĚŽ�ĞĚƵĐĂŶĚĄƌŝŽ͘�͞WĂƌĂ�ŵŝŵ�ĨŽŝ�
Ă�ƉƌŝŵĞŝƌĂ�ĞǆƉĞƌŝġŶĐŝĂ�ĐŽŵŽ�ĐĂŶĚŝĚĂƚŽ͕�ŽŶĚĞ�ŽďƟǀĞ�ϳϱй�ĚŽƐ�
ǀŽƚŽƐ͘�dĂŵďĠŵ�ĨŽŝ�Ă�ŵŝŶŚĂ�ƉƌŝŵĞŝƌĂ�ĞǆƉĞƌŝġŶĐŝĂ�ĐŽŵŽ�ŐĞƐ-
ƚŽƌ�ĚĞ�Ƶŵ�ſƌŐĆŽ�ƉƷďůŝĐŽ͕�ŽŶĚĞ�ĮƋƵĞŝ�ƉŽƌ�Ϯ�ĂŶŽƐ͕�Ğ�ƟǀĞ�ĐŽŵŽ�
ŵŝŶŚĂ�ǀŝĐĞ�ĚŝƌĞƚŽƌĂ�ZŽƐĂŶĞ�<ŽŶǌĞŶ͘�WŽƌĠŵ�Ğŵ�ƵŵĂ�ƌĞƵŶŝĆŽ�
ŶĂ��ŽŽƌĚĞŶĂĚŽƌŝĂ�ĚĞ��ĚƵĐĂĕĆŽ͕�ĮƋƵĞŝ�ƐĂďĞŶĚŽ�ƋƵĞ�ŶĆŽ�ƉŽ-
ĚĞƌŝĂ�ĐŽŶĐŽƌƌĞƌ�ŶŽǀĂŵĞŶƚĞ�ĂŽ�ĐĂƌŐŽ�ĚĞ�ĚŝƌĞƚŽƌ͕ �ƉŽŝƐ�ŚĂǀŝĂŵ�
ŵƵĚĂĚŽ�ĂƐ�ƌĞŐƌĂƐ͕�Ğ�ƉĂƌĂ�ƐĞƌ�ĚŝƌĞƚŽƌ�ŶĆŽ�ƉŽĚĞƌŝĂ�ĞƐƚĂƌ�Ğŵ�ĞƐ-
ƚĄŐŝŽ�ƉƌŽďĂƚſƌŝŽ͘�DĂƐ�ŵĞƐŵŽ�ĂƐƐŝŵ͕�ĨŽƌĂŵ�ďŽŶƐ�Ϯ�ĂŶŽƐ͕�ŽŶ-
ĚĞ�ĐŽŶƐƚƌƵŝŵŽƐ�Ƶŵ�ŵĂŶĚĂƚŽ�ĚŝĨĞƌĞŶĐŝĂĚŽ͕�ũƵŶƚŽ�ĐŽŵ�Ă�ĐŽůĞ-
ƟǀŝĚĂĚĞ͕�ĐŽŵ��ŝƌĞĕĆŽ͕�WƌŽĨĞƐƐŽƌĞƐ͕�WĂŝƐ͕��WD�Ğ��ŽŶƐĞůŚŽ��Ɛ-
ĐŽůĂƌ͘ ��ůĠŵ�ĚĞ�ƵŵĂ�ſƟŵĂ�ƌĞůĂĕĆŽ�ĐŽŵ�ŽƐ�ĂůƵŶŽƐ͕͟ �ĚŝƐƐĞ��ĂŝŽ͘�

�ŽŶĐƵƌƐĞŝƌŽ�
�ĂŝŽ�ƐĞ�ĚĞĐůĂƌŽƵ�Ž�ŵĂŝŽƌ�ĐŽŶĐƵƌƐĞŝƌŽ�ĚĞ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�^ŽďƌĂ-

ĚŽ͘�͞EĆŽ�ƐĞŝ�ƐĞ�ŶĆŽ�ƐŽƵ�ĞƵ�ƋƵĞŵ�ũĄ�ĨĞǌ�ŵĂŝƐ�ĐŽŶĐƵƌƐŽƐ�ŶĂ�ǀŝ-
ĚĂ�ĂƋƵŝ�Ğŵ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�̂ ŽďƌĂĚŽ͕�ĂŽ�ƚŽĚŽ�ĨŽƌĂŵ�ϱ�ĐŽŶĐƵƌƐŽƐ�ƉƷ-
ďůŝĐŽƐ͕�Ğ�ƉĂƐƐĞŝ�Ğŵ�ƚŽĚŽƐ͘͟

DĞƐƚƌĂĚŽ
�ŵ�ϮϬϬϯ͕��ĂŝŽ�ĐŽŶƚŽƵ�ƋƵĞ�ƉĂƐƐŽƵ�ŶĂ�ƐĞůĞĕĆŽ�ĚĂ�hƌŐƐ�ƉĂ-

ƌĂ�ĨĂǌĞƌ�Ƶŵ�DĞƐƚƌĂĚŽ͘�͞^ĞŵƉƌĞ�ĞƐƚƵĚĞŝ�ŵƵŝƚŽ͕�ĞƐƚĂǀĂ�ƐĞŵ-
ƉƌĞ�ĞŶƚƌĞ�ŽƐ�ϱ�ŵĞůŚŽƌĞƐ�ĂůƵŶŽƐ�ĚŽ�ŵĞƐƚƌĂĚŽ͕�ŵĂƐ�ƟǀĞ�ĚĞ�ƐĂŝƌ�
ƋƵĂŶĚŽ�ĨƵŝ�ĐŽŶǀŝĚĂĚŽ�ƉĂƌĂ�ĨĂǌĞƌ�ƉĂƌƚĞ�ĚĂ�ƉŽůşƟĐĂ�ŵƵŶŝĐŝƉĂů�
ĐŽŵŽ�ĐĂŶĚŝĚĂƚŽ�Ă�ǀŝĐĞͲƉƌĞĨĞŝƚŽ͘͟

sŝĐĞ�WƌĞĨĞŝƚŽ
͞&Žŝ�Ğŵ�ϮϬϬϰ�ƋƵĞ�ƐƵƌŐŝƵ�Ă�ŽƉŽƌƚƵŶŝĚĂĚĞ�ĚĞ�ŵƵĚĂŶĕĂ͕�ĚĞ�

ŝŶŐƌĞƐƐĂƌ�ŶĂ�ƉŽůşƟĐĂ�ŵƵŶŝĐŝƉĂů�ĐŽŵŽ�ĐĂŶĚŝĚĂƚŽ�Ă�ǀŝĐĞͲƉƌĞ-
ĨĞŝƚŽ͘���ŵĆĞ�ĚĂ�ZĂĨĂ�ŶĆŽ�ƋƵĞƌŝĂ͕�ŵĂƐ�ƋƵĂŶĚŽ�ƐĞ�ĨĂǌ�ƉĂƌƚĞ�ĚĞ�
ƵŵĂ�ĐŽůĞƟǀŝĚĂĚĞ͕�ĚĞǀĞŵŽƐ�ĂƚĞŶĚĞƌ�ĂŽ�ŝŶƚĞƌĞƐƐĞ�ĚĂ�ŵĞƐŵĂ͘�
�ŽŵƉƵƐ�ĐŽŵ�Ž��ůƚŽ�Ă�ĐŚĂƉĂ�ĚĞ�ƉƌĞĨĞŝƚŽ�Ğ�ǀŝĐĞ͕�ŽŶĚĞ�Įǌ�Ƶŵ�
ƚƌĂďĂůŚŽ�ƋƵĞ�ĐŽŶƐŝĚĞƌŽ�ŵƵŝƚŽ�ďŽŵ͕�ƐĞŵƉƌĞ�ƉĞŶƐĂŶĚŽ�ŶĂ�ĐŽ-
ůĞƟǀŝĚĂĚĞ͕͟ �ĚŝƐƐĞ��ĂŝŽ

WƌĞĨĞŝƚŽ 
�ŵ�ϮϬϬϴ��ĂŝŽ�ĨŽŝ�ĞůĞŝƚŽ�ƉƌĞĨĞŝƚŽ͕�Ž�ƉƌŝŵĞŝƌŽ�ƉƌĞĨĞŝƚŽ�ĞůĞŝ-

ƚŽ�ƉĞůŽ�Wd͘ �͞&Žŝ�Ž�ŵĂŝŽƌ�ƉĞƌĐĞŶƚƵĂů�ĚĞ�ǀŽƚĂĕĆŽ�ŶĂ�ŚŝƐƚſƌŝĂ�ĚŽ�
ŵƵŶŝĐşƉŝŽ͕�ŽŶĚĞ�ũƵŶƚŽ�ĐŽŵ�Ž�'ŝůďĞƌƚŽ͕�ĮǌĞŵŽƐ�ƵŵĂ�ŐƌĂŶĚĞ�
ŐĞƐƚĆŽ͕�ŽƵ�Ă�ŵĞůŚŽƌ�ŐĞƐƚĆŽ�ƋƵĞ�ũĄ�ƟǀĞŵŽƐ͕�ƋƵĞ�ĨŽŝ�ĚĞ�ϮϬϬϵ�Ă�
ϮϬϭϮ͘�WŽƌĠŵ�ŽĐŽƌƌĞƌĂŵ�ĨĂƚŽƐ͕�Ƶŵ�ĚĞůĞƐ�ĨŽŝ�Ă�ŵŝŶŚĂ�ƐĞƉĂƌĂ-
ĕĆŽ�ĂŵŝŐĄǀĞů�ŶŽ�ĮŶĂů�ĚĞ�ϮϬϬϵ͕�ŽŶĚĞ�ŽĐŽƌƌĞƌĂŵ�ĐŽŵĞŶƚĄƌŝŽƐ͕�
ĚĞ�ƋƵĞ�ƉŽƐƐŝǀĞůŵĞŶƚĞ�ĞƐƚĂƌŝĂ�ĮŶĂůŝǌĂŶĚŽ�Ă�ŵŝŶŚĂ�ǀŝĚĂ�ƉŽůş-
ƟĐĂ�ƉŽƌ�ŶĆŽ�ƚĞƌ�ƵŵĂ�ĨĂŵşůŝĂ͘�/ƐƐŽ�ŵĞ�ŵŽƟǀŽƵ�Ă�ůƵƚĂƌ�Ğ�ĚĞƵ�
ŵĂŝƐ�ĨŽƌĕĂ�ƉĂƌĂ�ĐŽŶƟŶƵĂƌ�ŶĂ�ƉŽůşƟĐĂ͕�ƚƌĂďĂůŚĂŶĚŽ�Ğ�ƚƌĂǌĞŶĚŽ�
ŵĂŝƐ�ĞŵƉƌĞŐŽ�Ğ�ƌĞŶĚĂ͕�ƐĂƷĚĞ�Ğ�ĞĚƵĐĂĕĆŽ�ƉĂƌĂ�Ă�ƉŽƉƵůĂĕĆŽ͘�

�ŽŶƐŽůŝĚĂĕƁĞƐ 
�ĂŝŽ�ĚĞƐƚĂĐŽƵ�ƋƵĞ�Ğŵ�ƐĞƵ�ŵĂŶĚĂĚŽ�ŽĐŽƌƌĞƌĂŵ�ǀĄƌŝĂƐ�ĐŽŶ-

ƐŽůŝĚĂĕƁĞƐ�ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞƐ͕�ĞŶƚƌĞ�ĞůĂƐ�Ă�ŝŶƐƚĂůĂĕĆŽ�ĞĨĞƟǀĂ�ĚŽ�ĚŝƐ-
ƚƌŝƚŽ�ŝŶĚƵƐƚƌŝĂů͘�͞ ��ŵĂƌĂǀŝůŚŽƐŽ�ƉĂƐƐĂƌ�ƉŽƌ�ĂƋƵĞůĂ�ůŽĐĂůŝĚĂĚĞ�Ğ�
ver as empresas gerando emprego e renda para a nossa po-
ƉƵůĂĕĆŽ͘�dĂŵďĠŵ�ĨŽŝ�Ğŵ�ŵĞƵ�ŵĂŶĚĂƚŽ�ĐŽŵŽ�ƉƌĞĨĞŝƚŽ͕�ƋƵĞ�
ŵĂŝƐ�ŽďƌĂƐ�ƌĞĂůŝǌĂŵŽƐ͕�Ğŵ�ĂƐĨĂůƚĂŵĞŶƚŽ͕�ƉŽŶƚĞƐ͕�Ğ�ĞƐƉĞĐŝĂů-
ŵĞŶƚĞ�Ğŵ�ĞĚƵĐĂĕĆŽ͘�^ĆŽ�ĂƐ�ĞƐĐŽůĂƐ�ƉŽůŽƐ�ƋƵĞ�ƐĆŽ�ƌĞĨĞƌĞŶ-
ĐŝĂƐ�ƉĂƌĂ�ĂƐ�ŶŽƐƐĂƐ�ĐŽŵƵŶŝĚĂĚĞƐ͕�Ğ�ƋƵĞ�ĞĨĞƟǀĂŵŽƐ͘�WůĂŶƚĆŽ�
Ϯϰ�ŚŽƌĂƐ�ƉĂƌĂ�Ă�ƉŽƉƵůĂĕĆŽ͕�ŽŶĚĞ�Ă�ƋƵĂůƋƵĞƌ�ŚŽƌĂ�ƟŶŚĂ�Ƶŵ�
ŵĠĚŝĐŽ�Ă�ĚŝƐƉŽƐŝĕĆŽ�ƉĂƌĂ�ĂƚĞŶĚĞƌ�ƋƵĞŵ�ŶĞĐĞƐƐŝƚĂƐƐĞ͘

ZĞĞůĞŝĕĆŽ�
͞�ŵ�ϮϬϭϮ�ũĄ�ƉĞŶƐĂǀĂ�ƋƵĞ�ƟŶŚĂ�ĞŶĐĞƌƌĂĚĂ�Ă�ŵŝŶŚĂ�ŵŝƐƐĆŽ͘�

DĂƐ�ŶŽǀĂŵĞŶƚĞ�ĨƵŝ�ĐŽŶǀŽĐĂĚŽ�Ă�ĐŽŶĐŽƌƌĞƌ͕ �ĨŽŝ�ƵŵĂ�ĞůĞŝĕĆŽ�
ĚŝİĐŝů͕�ŵƵŝƚŽ�ĚƵƌĂ͕�ƋƵĞ�ǀŝǀĞŶĐŝĂŵŽƐ͕�ƉŽŝƐ�Ž��ůƚŽ�ĞƌĂ�Ƶŵ�ŐƌĂŶ-
ĚĞ�ĐĂŶĚŝĚĂƚŽ͘�DĂƐ�ĐŽŶĮĞŝ�ŶĂ�ĐŽŶƐĐŝġŶĐŝĂ�ĚŽ�ƉŽǀŽ�Ğ�ĚĞ�ĨĂƚŽ�
ĨŽŝ�Ă�ĐŽŶƐĐŝġŶĐŝĂ�ĚĞůĞ�ƋƵĞ�ĨĂůŽƵ�ŵĂŝƐ�ĂůƚŽ�Ğ�ŵĞ�ƌĞĞůĞŐĞƌĂŵ�
ƉĂƌĂ�Ž�Ϯǐ�ŵĂŶĚĂƚŽ͘͟ ��

�ŽŶƐĐŝġŶĐŝĂ�ĚŽ�ƉŽǀŽ
͞DŝŶŚĂ�ŚŝƐƚſƌŝĂ�ǀĞŵ�ũƵŶƚŽ�ĐŽŵ�Ă�ĐŽŶƐĐŝġŶĐŝĂ�ĚŽ�ƉŽǀŽ͘�dĞ-

ŶŚŽ�ŐƌĂƟĚĆŽ�Ă�ĞƐƚĂ�ƉŽƉƵůĂĕĆŽ�ƋƵĞ�ƐĞŵƉƌĞ�ĞƐƚĄ�ũƵŶƚŽ�ĐŽŵŝ-
ŐŽ͘�WŽŝƐ�Ă�ŵŝŶŚĂ�ǀŝĚĂ�Ġ�ǀŽůƚĂĚĂ�ƉĂƌĂ�Ž�ƉŽǀŽ͕�ƐŽƵ�ƐŝŵƉůĞƐ�ĐŽ-
ŵŽ�ƚŽĚŽƐ͕�ĂƋƵŝ�ƚĞŵŽƐ�ŵƵŝƚĂ�ƐŝŵƉůŝĐŝĚĂĚĞ͕�ƚĞŵŽƐ�ŵƵŝƚŽƐ�Ăŵŝ-
ŐŽƐ͕�Ğŵ�ƉƌĂƟĐĂŵĞŶƚĞ�ƚŽĚŽƐ�ŽƐ�ůƵŐĂƌĞƐ͕�ƚŽĚŽƐ�ŽƐ�ƉĂƌƟĚŽƐ͕�Ğ�
ƚŽĚŽƐ�ŽƐ�ĐƌĞĚŽƐ͘�&ŝĐŽ�ŵƵŝƚŽ�ƚƌŝƐƚĞ�ƋƵĂŶĚŽ�ĚŝǌĞŵ�ƋƵĞ�Ġ�ŵĂŝƐ�
ĨĄĐŝů�ůŝĚĂƌ�ĐŽŵ�Ƶŵ�ĂŶŝŵĂů�ĚŽ�ƋƵĞ�ĐŽŵ�Ž�ƉŽǀŽ͘�DĞ�ƐŝŶƚŽ�ŵƵŝ-
ƚŽ�ĨĞůŝǌ�Ğŵ�ƉŽĚĞƌ�ĐŽŶǀĞƌƐĂƌ�Ğ�ĂũƵĚĂƌ�ĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ͕�ƉƌŝŶĐŝƉĂů-
ŵĞŶƚĞ�ŶŽƐ�ƉƌŽďůĞŵĂƐ͕�ƉŽŝƐ�ƉƌŽďůĞŵĂƐ�ƚŽĚŽƐ�ƚĞŵŽƐ͕�Ğ�ƐĞŵ-
ƉƌĞ�ǀĂŵŽƐ�ƚĞƌ�ƚŽĚŽƐ�ŽƐ�ĚŝĂƐ͕�ŵĂƐ�Ž�ƋƵĞ�ƌĞĂůŵĞŶƚĞ�ĂƐ�ƉĞƐƐŽ-
ĂƐ�ƋƵĞƌĞŵ�Ġ�ƐĞƌĞŵ�ŽƵǀŝĚĂƐ͕�ĂƐ�ǀĞǌĞƐ�Ž�ƐŝŵƉůĞƐ�ĨĂůĂƌ�Ğ�ĐŽůŽ-
ĐĂƌ�ƉĂƌĂ�ĨŽƌĂ�Ž�ƐĞƵ�ƉƌŽďůĞŵĂ͕�ũĄ�Ġ�ƵŵĂ�ƐŽůƵĕĆŽ�ƉĂƌĂ�ĂƋƵĞ-
ůĂ�ƉĞƐƐŽĂ͘�dĞŶŚŽ�ƵŵĂ�ĨƌĂƐĞ�ŶŽ�ŵĞƵ�&ĂĐĞďŽŽŬ͕�EŽ�ƉƵůƐĂƌ�ĚĂ�
ǀŝĚĂ͘�/ƐƚŽ�ƐŝŐŶŝĮĐĂ�ĞŶƚĞŶĚĞƌ�Ž�ƐĞƌ�ŚƵŵĂŶŽ͕�ĐŽŶŚĞĐĞƌ�Ă�ƌĞĂůŝ-
ĚĂĚĞ�ĚĞ�ƚŽĚŽƐ͘�hŵĂ�ĂŵŝŐĂ͕�Ă�:ŽŝĐĞ͕�ƐĞŵƉƌĞ�ŵĞ�ĚŝǌŝĂ͕��ĂŝŽ�Ž�
ƋƵĞ�ǀŽĐġ�ƚĞŵ͕�ƋƵĞ�ĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ�ĐŚĞŐĂŵ�ĂƋƵŝ�ďƌŝŐĂŶĚŽ�Ğ�ǆŝŶ-
ŐĂŶĚŽ͕�Ğ�ĚĞƉŽŝƐ�ƋƵĞ�ĨĂůĂŵ�ĐŽŶƟŐŽ�ƐĂĞŵ�ƌŝŶĚŽ�Ğ�ĂďƌĂĕĂĚĂƐ�
ĐŽŶƟŐŽ�ĚĞ�ĚĞŶƚƌŽ�ĚŽ�ŐĂďŝŶĞƚĞ͘�K�ďŽŵ�ƉŽůşƟĐŽ�Ž�ďŽŵ�ŐĞƐƚŽƌ͕ �
ƚĞŵ�ƋƵĞ�ƐĂďĞƌ�ĞŶƚĞŶĚĞƌ�ĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ͕�Ğ�ĞƵ�ƐĞŵƉƌĞ�ƟǀĞ�ƉŽƌ�
ƉƌŝŶĐşƉŝŽ�ĐƵůƟǀĂƌ�Ă�ƉĂǌ͘�^Ğ�ƵŵĂ�ƉĞƐƐŽĂ�ǀŝŶŚĂ�ǆŝŶŐĂŶĚŽ͕�ĚĞŝ-
ǆĂǀĂ�ĞůĂ�ĚĞƐĂďĂĨĂƌ�Ğ�ƚĞŶƚĂǀĂ�ŵĞ�ĐŽůŽĐĂƌ�ŶŽ�ůƵŐĂƌ�ĚĞůĂ͕�ƉĂƌĂ�
ƐĂďĞƌ�Ž�ƋƵĞ�ĞůĂ�ƐĞŶƟĂ�Ğ�ĞŶƚĞŶĚĞƌ�Ă�ĚŝĮĐƵůĚĂĚĞ�ĚĂ�ŵĞƐŵĂ͘�
/ƐƚŽ�ĨĂǌŝĂ�ĐŽŵ�ƋƵĞ�ĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ�ǀŝĞƐƐĞŵ�ĐŽŵ�ƐĞƵƐ�ƉƌŽďůĞŵĂƐ�
Ğ�ƐĂşƐƐĞŵ�ĨĞůŝǌĞƐ�ĐŽŵ�ƵŵĂ�ƐŽůƵĕĆŽ͘͟

�ƌşƟĐĂƐ
^ĞŐƵŶĚŽ��ĂŝŽ͕�͞ ĂƐ�ĐƌşƟĐĂƐ�ĐŽŶƐƚƌƵƟǀĂƐ�ƐĞƌǀŝƌĂŵ�ƉĂƌĂ�Ž�ŵĞƵ�

ĐƌĞƐĐŝŵĞŶƚŽ͘���ĨƵŶĚĂŵĞŶƚĂů�ƚĞƌŵŽƐ�ƵŵĂ�ŽƉŽƐŝĕĆŽ�ƐĂƵĚĄǀĞů͕�
ƋƵĞ�ĨĂǌ�ĐƌşƟĐĂƐ�ĐŽŶƐƚƌƵƟǀĂƐ�Ğŵ�ƵŵĂ�ĂĚŵŝŶŝƐƚƌĂĕĆŽ͘�YƵĂŶ-
ƚĂƐ�ǀĞǌĞƐ�ǀŝŶŚĂ�ƉĂƌĂ�ĐĂƐĂ�ƉĞŶƐĂŶĚŽ�ŶŽ�ƋƵĞ�ŶŽƐ�ĚŝǌŝĂŵ�Ğ�ƉĞŶ-
ƐĂŶĚŽ͕�ƌĞŇĞƟŶĚŽ͕�ƉĞƌĐĞďŝĂ�ƋƵĞ�ƟŶŚĂŵ�ƌĂǌĆŽ͘��ŶƚĆŽ�ƉĞƌĐĞďŝĂ�
Ž�ƋƵĂŶƚŽ�ĞƌĂŵ�ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞƐ�ƉĂƌĂ�Ž�ŵĞƵ�ĐƌĞƐĐŝŵĞŶƚŽ͘�DƵŝ-
ƚĂ�ŐĞŶƚĞ�ĂĐŚĂ�ƋƵĞ�Ƶŵ�ŐĞƐƚŽƌ�ŶĆŽ�ƉŽĚĞ�ƚĞƌ�ŽƉŽƐŝĕĆŽ͕�ŵĂƐ�ŝƐ-
ƐŽ�Ġ�ĞƌƌĂĚŽ͘͟

^ƵĐĞƐƐĆŽ�ĚŽ�ǀŝĐĞ
�ĂŝŽ�ĚĞƐƚĂĐŽƵ�ƋƵĞ�Ă�ƐƵĐĞƐƐĆŽ�ĚŽ�ƐĞƵ�ǀŝĐĞ͕�ĂŽ�ĐĂƌŐŽ�ĚĞ�ƉƌĞ-

ĨĞŝƚŽ͕�ĨŽŝ�ĂůŐŽ�ŶĂƚƵƌĂů͕�ƉŽŝƐ�Ž�ŵĞƐŵŽ�ĞƐƚĂǀĂ�ĂĐŽŵƉĂŶŚĂŶĚŽ�Ž�
ĚŝĂ�Ă�ĚŝĂ�ĚĂ�ĂĚŵŝŶŝƐƚƌĂĕĆŽ͘

�ĞƐĂďĂĨŽ
�ŵ�ϮϬϭϳ͕�ũĄ�Įǌ�ĞƐƚĞ�ĚĞƐĂďĂĨŽ͕�ĚĞ�ŵŝƐƐĆŽ�ĐƵŵƉƌŝĚĂ͕�Ğ�Ġ�ĂƐ-

Ɛŝŵ�ƋƵĞ�ŵĞ�ƐŝŶƚŽ�ŚŽũĞ͕�ƉŽƌ�ƚĞƌ�ĨĞŝƚŽ�ƉƌŽũĞƚŽƐ�Ğ�ƚƌĂďĂůŚŽƐ�ƉĂ-
ƌĂ�ĂũƵĚĂƌ�ĞƐƚĞ�ƉŽǀŽ͘�

ZĞŝŶŐƌĞƐƐŽ�ŶŽ��ƐƚĂĚŽ
�ĞƉŽŝƐ�ĚĞ�ŵƵŝƚĂ�ůƵƚĂ͕�ϯ�ĂŶŽƐ�Ğ�ϯ�ŵĞƐĞƐ͕�ŶŽ�ĚŝĂ�ϬϮ�ĚĞ�ŵĂƌ-

ĕŽ�ĚĞ�ϮϬϮϬ͕�ƌĞƚŽƌŶĞŝ�ƉĂƌĂ�Ă�ƐĂůĂ�ĚĞ�ĂƵůĂ͘��ƋƵŝůŽ�ƋƵĞ�ƐĞŵƉƌĞ�
ŐŽƐƚĞŝ�ĚĞ�ĨĂǌĞƌ͕ �ĂƋƵŝůŽ�ƋƵĞ�ĂŵŽ͕�Ğ�ƋƵĞ�ŵĞ�ĐŽŵƉůĞƚĂ͘�K�ĐŽŶ-
ǀşǀŝŽ�ĐŽŵ�ŽƐ�ĂůƵŶŽƐ�Ğ�ĐŽůĞŐĂƐ͘�

�ůĞŝĕƁĞƐ�ĚĞ�ϮϬϮϬ
�ŶƚĞŶĚŽ�ƋƵĞ�ĞƐƚĞ�Ġ�Ƶŵ�ŵŽŵĞŶƚŽ�ĚĞŵŽĐƌĄƟĐŽ͕�ƋƵĞ�ĞƐƚĂ-

ŵŽƐ�ǀŝǀĞŶĚŽ͘�EĆŽ�ƉŽĚĞ�Ɛſ�Ƶŵ�ƉĂƌƟĚŽ�ƉĞƌƉĞƚƵĂƌ�ŶŽ�ƉŽĚĞƌ͘ �
^ĞŵƉƌĞ�ĨƵŝ�Ƶŵ�ŝŶĐĞŶƟǀĂĚŽƌ�ĚŽƐ�ũŽǀĞŶƐ�ƉĂƌĂ�ƉĂƌƟĐŝƉĂƌĞŵ�ĚĂ�
ƉŽůşƟĐĂ͕�ƐĞŵƉƌĞ�Ăďƌŝ�ĞƐƉĂĕŽ�ƉĂƌĂ�ŽƐ�ũŽǀĞŶƐ�ĐƌĞƐĐĞƌĞŵ�ŶĂ�ƉŽ-
ůşƟĐĂ͘�EĆŽ�ƉŽƐƐŽ�ƐĞƌ�ĚŝĨĞƌĞŶƚĞ�ŶĂ�ƉƌĄƟĐĂ͘�EĞƐƐĂ�ŶŽǀĂ�ĐŽŶĮ-
ŐƵƌĂĕĆŽ�ƋƵĞ�ĞƐƚĄ�ƐĞ�ĂƉƌĞƐĞŶƚĂŶĚŽ�ƉĂƌĂ�ĂƐ�ĞůĞŝĕƁĞƐ�ĚĞ�ϮϬϮϬ͕�
ĂƚĠ�ĂŐŽƌĂ�ŶĆŽ�ƚĞŵ�ŶĞŶŚƵŵ�ĞǆͲƉƌĞĨĞŝƚŽ͘�DƵŝƚĂƐ�ǀĞǌĞƐ�ƉĞƌĐŽ�
Ž�ƐŽŶŽ�ƉĂƌĂ�ĞŶƚĞŶĚĞƌ�Ž�ƋƵĞ�Ă�ƉŽƉƵůĂĕĆŽ�ƋƵĞƌ͕ �ĮĐŽ�ƉĞŶƐĂŶ-
ĚŽ͕�ĞƐƚƵĚĂŶĚŽ͕�Ğ�ĐŚĞŐŽ�Ă�ĐŽŶĐůƵƐĆŽ�ƋƵĞ�ĚĞǀĞŵŽƐ�ŽƉŽƌƚƵŶŝ-
ǌĂƌ�ƋƵĞ�ŶŽǀĂƐ�ŐĞƌĂĕƁĞƐ�ƉĂƌƟĐŝƉĞŵ�ĚĂ�ƉŽůşƟĐĂ͘

��ĚĞĐŝƐĆŽ
͞��ŵŝŶŚĂ�ĚĞĐŝƐĆŽ�ĨŽŝ�ƚŽŵĂĚĂ�ƉĞůĂ�ĐŽŶƐĐŝġŶĐŝĂ͕�ĞƐƚŽƵ�ďĞŵ�

ƚƌĂŶƋƵŝůŽ͕�ƚĞŶŚŽ�Ž�ĂƉŽŝŽ�ĚĂ�ŵŝŶŚĂ�ĨĂŵşůŝĂ͕�ƉŽŝƐ�ƚĞŶŚŽ�ƉĞƐ-
ƐŽĂƐ�ƋƵĞ�ĂĚŵŝƌŽ͕�ƉĞƐƐŽĂƐ�ŝŶĐƌşǀĞŝƐ�Ğŵ�ƚŽĚŽƐ�ŽƐ�ƉĂƌƟĚŽƐ͘͟

A Filha
͞��ZĂĨĂ�ĨŽŝ�ĨƵŶĚĂŵĞŶƚĂů͕�Ă�ƉĞƐƐŽĂ�ƋƵĞ�ĂŵŽ͕�ƋƵĞ�ĂĚŵŝƌŽ͕�

ŵŝŶŚĂ�ĐŽŵƉĂŶŚĞŝƌĂ͕�ĚĞƐĚĞ�Ž�ƚĞŵƉŽ�ĚĂƐ�ƋƵĞƌŵĞƐƐĞƐ͕�Ğ�Ă�ŽƉŝ-
ŶŝĆŽ�ĚĞůĂ�ĨŽŝ�ĨƵŶĚĂŵĞŶƚĂů�ŶĂ�ŵŝŶŚĂ�ĚĞĐŝƐĆŽ͘͟

&ƵƚƵƌŽ
͞�Ɛ�ǀĞǌĞƐ�ĮĐŽ�ŽůŚĂŶĚŽ�Ğ�ŝŵĂŐŝŶĂŶĚŽ͕�ĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ�ĚŝǌĞŶĚŽ͕�

ĞƵ�ǀŽƵ�ƐĞƌ�ƉƌĞĨĞŝƚŽ͕�ĞƐƋƵĞĐĞƌĂŵ�ĚĞ�ƉĞƌŐƵŶƚĂƌ͕ �ƋƵĞŵ�ĚĞǀĞ�
ŽƉŝŶĂƌ͘ ���ƐŽĐŝĞĚĂĚĞ�ƋƵĞƌ�ĞƐƚĂ�ƉĞƐƐŽĂ�ĚĞ�ƉƌĞĨĞŝƚŽ͍͘��ϮϬϮϬ�Ġ�
Ž�ĂŶŽ�ĚĞ�ƌĞƉĞŶƐĂƌ�ƉƌŝŶĐŝƉĂůŵĞŶƚĞ�ŶĂ�ĞĚƵĐĂĕĆŽ͘�EſƐ�ƉƌŽĨĞƐ-
ƐŽƌĞƐ�ƚĞŵŽƐ�ƵŵĂ�ƚĂƌĞĨĂ�ŵƵŝƚŽ�ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞ�ĚĞ�ƌĞĚŽďƌĂƌŵŽƐ�
ĂƐ�ŵĞĚŝĚĂƐ�ƉĂƌĂ�Ž�ƌĞƚŽƌŶŽ�Ă�ŶŽƌŵĂůŝĚĂĚĞ�Ğ�ĞĨĞƟǀĂŵĞŶƚĞ�ĂƐ�
ĂƵůĂƐ�ƉƌĞƐĞŶĐŝĂŝƐ͘��ŵ�ϮϬϮϬ�Ă�ƐŽĐŝĞĚĂĚĞ�ǀĂŝ�ƉĂƵƚĂƌ�ƐƵĂƐ�ĚĞ-
ĐŝƐƁĞƐ�ƉŽƌ�ĂƋƵĞůĞƐ�ƋƵĞ�ƚĞŶŚĂŵ�ĂůŐƵŵ�ĐŽŶŚĞĐŝŵĞŶƚŽ͕�ƐĞŶƐŝ-
ďŝůŝĚĂĚĞ͕�ĐŽĞƌġŶĐŝĂ͘�KƐ�ŶŽǀŽƐ�ĂĚŵŝŶŝƐƚƌĂĚŽƌĞƐ�ƚĞŵ�Ƶŵ�ĐŽŵ-
ƉƌŽŵŝƐƐŽ�ŵƵŝƚŽ�ŐƌĂŶĚĞ͕�Ž�ĚĞ�ƐĞƌĞŵ�ƉĂĐŝĮĐĂĚŽƌĞƐ�ĚĂ�ƐŽĐŝĞ-
ĚĂĚĞ͘��ĂƋƵŝ�Ă�ϰ�ĂŶŽƐ�ŶĆŽ�ƐĞ�ƐĂďĞ�Ž�ĨƵƚƵƌŽ͘�^ŽƵ�ƐĞƌ�ƉŽůşƟĐŽ͕�
ƋƵĂůƋƵĞƌ�ĂĕĆŽ�Ġ�ŵƵŝƚŽ�ĐĞĚŽ͘�DĂƐ�ĐĞƌƚĂŵĞŶƚĞ�ĞƐƚĂƌĞŝ�ƉƌĞ-
ƐĞŶƚĞ͕�ƉŽŝƐ�ƋƵĞƌŽ�Ž�ŵĞůŚŽƌ�ƉĂƌĂ�Ă�ŵŝŶŚĂ�ĨĂŵşůŝĂ�Ğ�ƉĂƌĂ�Ă�ƉŽ-
ƉƵůĂĕĆŽ͘�YƵĂŶĚŽ�ĐŚĞŐĂƌ�Ž�ŵŽŵĞŶƚŽ�Ă�ƉŽƉƵůĂĕĆŽ�ǀĂŝ�ƐĂďĞƌ͘͟

�ŐƌĂĚĞĐŝŵĞŶƚŽ
͞^ſ�ƚĞŶŚŽ�ƋƵĞ�ĂŐƌĂĚĞĐĞƌ�Ž�ƌĞĐŽŶŚĞĐŝŵĞŶƚŽ�ƋƵĞ�Ă�ƉŽƉƵ-

ůĂĕĆŽ�ƐĞŵƉƌĞ�ƚĞǀĞ�ƉŽƌ�ŵŝŵ͘�dĞŶŚŽ�ŵƵŝƚĂ�ŐƌĂƟĚĆŽ͕�Ğ�ĐĂƌŝŶŚŽ�
ƉŽƌ�ƚŽĚŽƐ͕�ƋƵĞ�ƐĞŵƉƌĞ�ĞƐƚĆŽ�ũƵŶƚŽƐ�ĐŽŵŝŐŽ͘�K�ƐĞƌ�ŚƵŵĂŶŽ�
ŶĆŽ�Ġ�ŶŝŶŐƵĠŵ�ƐĞŵ�ĂŵŝŐŽƐ͕�ŶĆŽ�ĐŽŶƐŝŐŽ�ƉĞŶƐĂƌ͕ �ŶĞŵ�ǀŝǀĞƌ�
ƐĞŵ�ŵĞƵƐ�ĂŵŝŐŽƐ͘�KďƌŝŐĂĚŽ�Ă�ƚŽĚŽƐ�ƉŽƌ�ƚƵĚŽ͘͟

Caio não será candidato nas eleições
“faz parte da decisão a família”

�ĞƉŽŝƐ� ĚĞ� ƉƌĂƟĐĂŵĞŶƚĞ�
ϭϲ�ĂŶŽƐ�ůŝŐĂĚŽ�ĚŝƌĞƚĂŵĞŶƚĞ�Ă�
ƉŽůşƟĐĂ�ŶŽ�ŵƵŶŝĐşƉŝŽ�ĚĞ�WĂƐ-
ƐŽ�ĚŽ�^ŽďƌĂĚŽ͕��ĂƌůŽƐ�'ŝůďĞƌ-
ƚŽ��ĂŝĞƌůĞ͕��ĂŝŽ��ĂŝĞƌůĞ͕�ĚĞŝǆĂ�
ƌĞŐŝƐƚƌĂĚĂ�Ă�ƐƵĂ�ŚŝƐƚſƌŝĂ͕�ƚĂŶ-
ƚŽ�ĚĞŶƚƌŽ�ĚŽ�ƉĂƌƟĚŽ�ĂŽ�ƋƵĂů�
ƐĞŵƉƌĞ�ƉĞƌƚĞŶĐĞƵ͕�ĂƐƐŝŵ�ĐŽ-
ŵŽ�ŶĂ�ŵĞŵſƌŝĂ͕�ŶŽƐ�ũŽƌŶĂŝƐ�Ğ�
nos livros que registram os fa-
ƚŽƐ�Ğ�ĂƚŽƐ�ĚŽ�DƵŶŝĐşƉŝŽ͘�

�ĂŝŽ�ĨŽŝ�Ž�ƉƌŝŵĞŝƌŽ�ǀŝĐĞ�ƉƌĞ-
ĨĞŝƚŽ�ĞůĞŝƚŽ�ĚŽ�WĂƌƟĚŽ�ĚŽƐ�dƌĂ-
ďĂůŚĂĚŽƌĞƐ͕�ĂƉſƐ�Ž�ƉƌŝŵĞŝƌŽ�
ƉƌĞĨĞŝƚŽ�ĞůĞŝƚŽ�ƉĞůŽ�ƉĂƌƟĚŽ͕�Ğ�
ŶĂ�ƐĞƋƵġŶĐŝĂ͕�Ž�ƉƌŝŵĞŝƌŽ�ƉƌĞ-
ĨĞŝƚŽ�Ă�ƐĞ�ƌĞĞůĞŐĞƌ�ŶĂ�ŚŝƐƚſƌŝĂ�
ĚŽ�ŵƵŶŝĐşƉŝŽ͘�dĂŵďĠŵ�Ž�ƷŶŝ-
ĐŽ�Ă�ƌĞŐŝƐƚƌĂƌ�ƵŵĂ�ƐĞƋƵġŶĐŝĂ�
ĚĞ� ƋƵĂƐĞ� ϭϲ� ĂŶŽƐ� ůŝŐĂĚŽ� ĂŽ�
WŽĚĞƌ��ǆĞĐƵƟǀŽ�DƵŶŝĐŝƉĂů͘�

DĂƐ�ƉĂƌĂ�ŝƐƐŽ͕�Ğŵ�ϮϬϬϰ�ƚĞ-
ǀĞ�ĚĞ�Ăďƌŝƌ�ŵĆŽ�ĚĂ�ƉƌŽĮƐƐĆŽ�
Ă�ƋƵĂů�ĂĮƌŵŽƵ�ƋƵĞ�ĂŵĂ͕�ƋƵĞ�
Ž�ƌĞĂůŝǌĂ͕�Ğ�Ġ�Ž�ƋƵĞ�ŐŽƐƚĂ�ĞĨĞ-
ƟǀĂŵĞŶƚĞ�ĚĞ�ĨĂǌĞƌ͕ �͞ƐĞƌ�ƉƌŽ-
ĨĞƐƐŽƌ͘͟ �dĂů�ĚĞĐŝƐĆŽ�ůŚĞ�ĂƌƌĞ-
ƚŽƵ�ƉƌŽďůĞŵĂƐ�ĂŽ� ůŽŶŐŽ�ĚŽƐ�

ĂŶŽƐ͕� ŽŶĚĞ� Ž� �ƐƚĂĚŽ� Ž� ĚĞ-
ŵŝƟƵ͕� Ğ� ƉĂƌĂ� ĐŽŶƐĞŐƵŝƌ� ŶŽ-
ǀĂŵĞŶƚĞ� ƚŽƌŶĂƌ�ĂŽ� ƐĞƵ�ĐŽŶ-
ĐƵƌƐŽ͕�ŶĞĐĞƐƐŝƚŽƵ�ĞŶƚƌĂƌ�ĐŽŵ�
ƉƌŽĐĞƐƐŽ�ŶĂ�:ƵƐƟĕĂ͘�

,ŽũĞ�ĐŽŵ�ϱϰ�ĂŶŽƐ͕�Ğ�ĐŽŵ�
ĞƐƉşƌŝƚŽ� ĚĞ� ͞ŵŝƐƐĆŽ� ĐƵŵƉƌŝ-
ĚĂ͕͟ ��ĂŝŽ�ĂŶƷŶĐŝŽƵ�ŶĂ�ƷůƟŵĂ�
ƋƵŝŶƚĂͲĨĞŝƌĂ͕� Ğŵ� ƵŵĂ� ĞŶƚƌĞ-
ǀŝƐƚĂ�ĐŽŵ�ŵƵŝƚĂ� ƚƌĂŶƋƵŝůŝĚĂ-
ĚĞ͕�ƐĞƌĞŶŝĚĂĚĞ�Ğ�ƚƌĂŶƐƉĂƌġŶ-
ĐŝĂ͕� ƋƵĞ� ŶĆŽ� ƐĞƌĄ� ĐĂŶĚŝĚĂƚŽ�
ŶĂƐ�ĞůĞŝĕƁĞƐ�ĚĞ�ϮϬϮϬ͘�

EĂ�ƐƵĂ�ĚĞĐŝƐĆŽ�͞ĨĂǌ�ƉĂƌƚĞ�
Ă�ĚĞĐŝƐĆŽ�ĚĂ�ĨĂŵşůŝĂ͘���ŵŝŶŚĂ�
ĨĂŵşůŝĂ͕�ĞƐƉĞĐŝĂůŵĞŶƚĞ�Ă�ŵŝ-
ŶŚĂ�ĮůŚĂ͕�Ă�ƉĞƐƐŽĂ�ƋƵĞ�ĂŵŽ�
ŵƵŝƚŽ͕�Ğ�ƋƵĞ�ŵĞ�ĂĐŽŵƉĂŶŚĂ�
ƐĞŵƉƌĞ͕͟ �ĚŝƐƐĞ��ĂŝŽ͘�^ŽŵĂŶ-
ĚŽ�Ă�ŝƐƐŽ͕��ĂŝŽ�ĚĞƐƚĂĐŽƵ�ƋƵĞ�
͞ϮϬϮϬ�Ġ�Ƶŵ�ŵŽŵĞŶƚŽ�ĚĞ�ŵƵ-
ĚĂŶĕĂƐ͕�ĚĞ�ĚĂƌŵŽƐ�ŽƉŽƌƚƵŶŝ-
dades para novas pessoas 
ƉĞŶƐĂƌĞŵ�Ž�ĨƵƚƵƌŽ�ĚĞ�WĂƐƐŽ�
ĚŽ�^ŽďƌĂĚŽ͕�Ž�ĨƵƚƵƌŽ�ĚĞ�ŶŽƐ-
ƐŽƐ� ĮůŚŽƐ͘� EĆŽ� ƉŽĚĞŵŽƐ� Į-
ĐĂƌ�ĐŽŵ�ĞƐƚĞ�ŵŽĚĞůŽ͘���ƉĂŶ-
ĚĞŵŝĂ�ǀĞŝŽ�ƉĂƌĂ�ŝƐƐŽ͕�ƉƌŽƉŽƌ�

uma ruptura de tudo aqui-
ůŽ� ƋƵĞ� ĞƐƚĄ� Ă� ďĞŝƌĂ� ĚŽ� ĂďŝƐ-
ŵŽ͕�ƉĂƌĂ�ƋƵĞ�ǀĞŶŚĂ�Ƶŵ�ŶŽǀŽ͕�
Ƶŵ�ŶŽǀŽ�ŵƵŶĚŽ͘�EĞƐƚĞ�ŶŽǀŽ�
ŵƵŶĚŽ͕�ĚĞǀĞ�ƉƌĞǀĂůĞĐĞƌ�Ž�Ěŝ-
ĄůŽŐŽ�Ğ�Ă�ƉĂǌ͕�Ž�ĞŶƚĞŶĚŝŵĞŶ-
to entre as pessoas para que 
ƚĞŶŚĂŵŽƐ� Ž� ĐƌĞƐĐŝŵĞŶƚŽ� ĚĂ�
ŶŽƐƐĂ�ƐŽĐŝĞĚĂĚĞ�Ğ�ĚŽ�ƐĞƌ�ŚƵ-
ŵĂŶŽ�ŶŽ�ŐĞƌĂů͕͟ �ĚŝƐƐĞ��ĂŝŽ͘

WŽƌĠŵ� �ĂŝŽ͕� ŵĞƐŵŽ� ŶĆŽ�
ĐŽŶĐŽƌƌĞŶĚŽ͕�ĂĮƌŵŽƵ�ƋƵĞ�Ġ�
Ƶŵ�ƐĞƌ�ƉŽůşƟĐŽ͕�Ğ�ƋƵĞ�ŶŽ�ŵŽ-
ŵĞŶƚŽ�ĞǆĂƚŽ�Ă�ƉŽƉƵůĂĕĆŽ�ǀĞ-
ƌĄ͕�ƋƵĞŵ�ĞůĞ�ĞƐƚĂƌĄ�ĂƉŽŝĂŶĚŽ�
ŶĂƐ�ĞůĞŝĕƁĞƐ�ĚĞ�ϮϬϮϬ͘�͞�ƐƚŽƵ�
ŵƵŝƚŽ�ĨĞůŝǌ͕�Ğŵ�ǀĞƌ�ƋƵĞ�ŽƐ�ũŽ-
ǀĞŶƐ͕�ŶŽƐƐŽƐ�ĂůƵŶŽƐ�ďƵƐĐĂŶ-
ĚŽ�ĚŝƐƉƵƚĂƌ�Ă�ĐĂŶĚŝĚĂƚƵƌĂ�ĚĞ�
ǀĞƌĞĂĚŽƌ�Ğŵ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�̂ ŽďƌĂ-
ĚŽ͕�ŝƐƐŽ�Ġ�ĚĞŵŽĐƌĂĐŝĂ͕�ŝƐƐŽ�Ġ�
ƌĞŶŽǀĂĕĆŽ͘�EŽ�ŵŽŵĞŶƚŽ�ĐĞƌ-
ƚŽ͕�ƚŽĚŽƐ�ƐĂďĞƌĆŽ�ĚĞ�ƋƵĞ�ůĂĚŽ�
ĞƐƚĂƌĞŝ͕�ƉŽŝƐ� ĨĂƌĞŝ�ƉĂƌƚĞ�ĚĞƐ-
ƚĞ�ŵŽŵĞŶƚŽ�ƷŶŝĐŽ�Ğ�ŚŝƐƚſƌŝ-
ĐŽ�ƋƵĞ�ĞƐƚĂŵŽƐ�ǀŝǀĞŶĚŽ�Ğŵ�
WĂƐƐŽ� ĚŽ� ^ŽďƌĂĚŽ͕͟ � ĐŽŵĞŶ-
ƚŽƵ��ĂŝŽ͘�
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Classificados
Serviços:

Serviços de trator e 
Plantadeira e ensila-

deira com carretão bas-
culante. Colheitadeira de 
milho e todos os outros 
serviços em geral. Tra-
tar: 99985.2385 - Valdir 
Ferreira.

OĮĐŝŶĂ�Ğ��ŽƌƌĂĐŚĂƌŝĂ�
do Fabiano - Me-

cânica em geral - ser-
viço de ferraria, solda. 
Conserto e fabricação 
de implementos agrí-
colas. Passo da Man-
gueira. 99951.6186 ou 
99650.2614.

Sede para  festas, ani-
versários, primei-

ra comunhão ou even-
tos. Tratar com Elmo  
99687.9867.

Serviço de trator com 
ensiladeira. Genésio 

Lar. cheque para 30 ou 
60 dias. Tratar 99714-
9841 ou 99862-8178.

Espalhamos aduba-
ção e calcário, temos 

maquinário  e motorista 
próprio. Ligue para orça-
mento (51)99995-2110.

Material

Pedras e Lajes. Tratar 
com Gilberto.  Fone: 

99994-6497.

Lenha

Vende-se lenha de eu-
calipto seca. Tratar 

com Enio pelo fone 51 
99949-3939.

Diversos:

Faz-se tortas, rocambo-
le, docinho, salgados fri-
tos e assados, folhados, 

trufas, bolachas...  por 
encomendas, para festas, 
aniversários, casamen-
tos... Tratar com Zenai-
de pelos fones (51)9668-
8371 – (51)9897-7792.

Vende-se Silagem, por 
R$ 9,00 o saco. Facilito a 
entrega. Tratar pelo tele-
fone 997307793.

Vende-se Melado e 
schimier, na Agroin-

dústria Novo Horizonte 
todos os 2ºs e 4ºs sába-
dos do mês.Fone: 99826-
4318.

VĞŶĚĞ Ͳ Ɛ Ğ � � ĂŶŚĂ ͘�
�ĕŽƵŐƵĞ�>ĞŝĬĞŝƚ͘��Ɛ�

melhores carnes. Lin-
guiça. Encomendas de 
carnes e linguiças para 
festas. Tratar pelo fone: 
99838-4547 ou 99730-
7793.

Vende-se silagem. In-
teressados ligar pa-

ra o Elivelton (51) 99781-
7576 ou Edenir (51) 
99605-5962 em Passo 
do Monte Alegre – Vale 
Verde. (Próximo a Fazen-
ĚĂ��ĂƌƌĂĚĂƐͿ͘

Animais:

Compra-se gado gor-
do. Nolde Ferreira. 

Pagamento à vista. Tele-
fones: 99687.6955.

Compro Gado Gordo 
de todo tipo. Prin-

cipalmente Gordo. Pa-
gamento à vista. Tratar 
99985-2385 com Valdir 
Ferreira.

Compra-se gado em 
ŐĞƌĂů�ĚĞ�ƚŽĚŽƐ�ŽƐ�Ɵ-

pos. Pagamento à vis-
ta.  Valmor Ferreira pe-
lo fone (51) 996554819.

Terra/Chácara/Terre-
nos:

Vende-se Chácara de 05 
hectares, no Alto Potrei-
rinho - Divisa com Passo 
ĚŽ�^ŽďƌĂĚŽ͘��ŶƟŐĂ�ƉƌŽ-
priedade de Luis e Julita 
Haas. Documentação em 
dia. Luz, Água, Eucalíp-
ƚŽ͕�ŵĂƚĂ�ŶĂƟǀĂ�Ğ�ĐĂŵƉŽ͘�
Tratar pelo fone: 9.9903-
3024 c/ Cléo.

Vende-se casa de120m², 
com terreno 5.000m², na 
Rua Arnaldo Roberto Sei-
bert, nº 1.040, em Vale 
Verde. Interessados ligar 
(51) 9.8166-7199.

Vende-se área de 6.660 
m² de terra no Alto Vi-
la Mellos, quase divi-
sa com Passo do Sobra-
do, beira do asfalto. Va-
lor 25.000,00. Tratar 
(51)9.9863-5818 com 
Adilson.

Vende-se terras com ou 
sem moradia que tem 
tudo em cima maquina-
rios gado só algumas coi-
ƐĂƐ� ƐĞƌŝĂ�ƟƌĂĚŽ�ĚĞ�ĚĞŶ-
tro de casa. São 9 hec-
tares e tem muita lenha 
de eucalipto. Ligar para 
99760-6351 em Rincão 
Do Sobrado.

Vende-se 10 hectares 
de terras. Somen-

te a terra ou com a mo-
radia. Em Rincão do So-
brado. Tratar pelo fone: 
51 99815-2412.

Vende-se 3.9 hectares 
na Malhada, com ca-

sa, galpão, garagem, 2 es-
tufas. Tratar 99645-1587.

Vende-se área de ter-
ras de 11 hectares 

em Rincão dos Haas – 
Passo do Sobrado. Valor 

a combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
fones (51) 9. 9863-1247 
ou 9. 9837-1868.

Vende-se bela pro-
priedade com 3 hec-

tares em Rincão do So-
brado, toda cercada. Fo-
ne (051) 99992 6718.

Vende-se  terreno 
no centro, R. Can-

dido Queiroz da Rosa, 
fundos da rodoviária, 
tam.12 x 24 valor a com-
binar. Tratar com Gilber-
to Hermes fone: 9.9802-
2992.

Máquinas

Vendemos nozes des-
cascadas interessa-

dos tratar pelos telefones 
996858423, 997218905 
ou 999083328. Entre-
gas em Passo do Sob-
rado e centro de Santa 
Cruz do Sul

Terrenos na entrada 
Rincão do Sobrado 1 

km do centro com água 
e luz ótimo acesso tel 
997691052.

Vende-se 5 hectares 
na Entrada da Mal-

hada. Há 1 km do salão 
Santo Isidoro. Tratar com 
Téio pelo celular 99962-
8466.

Vende-se terreno com 
casa e patio fecha-

do, casa medindo 12×8, 
localizada na rua Flori-
ano Machado da Silva. 

Aceira-se carro no ne-
gocio. Próximo a deleg-
acia. Interessados tratar 
F:997456256.

Vende-se 01 hectar 
com duas casas um 

galpão. Valor a combi-
nar. Tratar com Euzébio 
França. Telefone: 51 
98017-8423

Prestação de serviços 
com ensiladeira de 

uma ou duas linhas. In-
teressados entrar em 
contato com Valmor pe-
lo fone: (51) 996554819

Compra-se lavouras 
de milho para si-

lagem. Interessados en-
trar em contato com 
Valmor pelo fone (51) 
996554819.

Prestação de serviços 
com ensiladeira de 

uma ou duas linhas. In-
teressados entrar em 
contato com Valmor pe-
lo fone: (51) 996554819

Vende-se 2 terrenos 
n o  l o t e a m e n t o 

Valdirão em Rincão de 
Nossa Senhora. Vendo 
ou troco por terrenos 
com casa no centro de 
Passo do Sobrado ou 
VAle Verde contato com 
Valmor pelo fone (51) 
996554819.

Vende-se Focus 2008 
completo sedan tra-

tar pelo número  9.9903-
6664.

Reinaldo Rodrigues
�K��ƌĂƐŝů�ƉŽƐƐƵŝ�Ž�ŵĂŝŽƌ�ƌĞ-

banho bovino do mundo. O 
Rio Grande do Sul está en-
tre os maiores produtores 
do país, segundo a secretaria 
de Agricultura, o Estado pos-
sui um rebanho de 12,4 mi-
lhões de cabeças, abate de 2 
milhões de animais ao ano, 
produzindo 469,9 mil tonela-
das de carne anualmente. O 
setor gera uma receita de R$ 
4,52 bilhões, que representa 
ϳ͕ϲй�ĚŽ�W/��ĞƐƚĂĚƵĂů͘�

Servidores da Secretaria 
da Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural (SE-
APDR) se reunirão com audi-
tores do Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento (MAPA), e apresenta-
ram documentos com dados, 
desde o ano passado que con-
ƟŶŚĂŵ�ϭϴ�ƉŽŶƚŽƐ�ĚĞ�ŵĞůŚŽ-
rias no serviço veterinário no 
Estado.

Na terça-feira 11 de agosto 
foi assinado pela ministra Te-
ƌĞƐĂ��ƌŝƐƟŶĂ͕�ƵŵĂ�ŶŽƌŵĂƟǀĂ�
a qual reconhece o estado do 
Rio Grande do Sul como zo-
na livre de vacinação contra a 
ĨĞďƌĞ�ĂŌŽƐĂ͘���ƌĞŐƵůĂŵĞŶƚĂ-
ção deve ser publicada no di-
ĄƌŝŽ�ŽĮĐŝĂů͕�Ğ�ĞŶƚƌĂ�Ğŵ�ǀŝŐŽƌ�
no dia 1º de setembro. Para a 
conclusão do protocolo, ainda 
existem alguns itens a serem 

concluídos pelo Governo para 
ŽĮĐŝĂůŝǌĂƌ�Ž�ŶŽǀŽ�ƐƚĂƚƵƐ�ĚŽ�Z^͘

O presidente da Farsul, Ge-
deão Silveira Pereira, assinou 
uma nota a foi publicada, de 
ƌĞƟƌĂĚĂ�ĚĂ�sĂĐŝŶĂĕĆŽ��ŽŶƚƌĂ�
&ĞďƌĞ��ŌŽƐĂ�ŶŽ�Z^͘�͞��&ĂƌƐƵů�
comunica que, após reunião 
realizada com os represen-
tantes dos sindicatos rurais, 
integrantes da Federação da 
Agricultura do Estado do Rio 
Grande do Sul, apoia o pro-
ĐĞƐƐŽ�ĚĞ� ƌĞƟƌĂĚĂ�ĚĂ�ǀĂĐŝŶĂ-
ĕĆŽ�ĐŽŶƚƌĂ�Ă�ĨĞďƌĞ�ĂŌŽƐĂ�ŶŽ�
estado. A decisão foi toma-
da por meio de votação en-
ƚƌĞ�ŽƐ�ƉĂƌƟĐŝƉĂŶƚĞƐ͕�ŵĂŶƚĞŶ-
ĚŽ�Ă�ƚƌĂĚŝĕĆŽ�ĚĞŵŽĐƌĄƟĐĂ�ĚĂ�
ĞŶƟĚĂĚĞ�ĚĞ�ƐĞƌ�ƌĞƉƌĞƐĞŶƚĂŶ-
te das demandas e posições 
dos produtores rurais do Rio 
Grande do Sul.

Ainda existem itens a se-
rem concluídos pelo Gover-
no do Estado, para o cum-
primento de todo o protoco-
ůŽ�ĞƐƟƉƵůĂĚŽ�ƉĂƌĂ�ƋƵĞ�Ž�ZŝŽ�
Grande do Sul receba o status 
ĚĞ�ůŝǀƌĞ�ĚĞ�ĂŌŽƐĂ�ƐĞŵ�ǀĂĐŝŶĂ-
ção, pela OIE.

͞�ŽŵƉĞƟƌĄ�Ă�ŶſƐ�Ž�ĂĐŽŵ-
panhamento da evolução 
desses pontos, auxiliando no 
que nos cabe e cobrando os 
que são compromissos de ou-
tros. Somos cientes das res-
ponsabilidades que cairão so-

bre os produtores, especial-
mente quanto a vigilância no 
ĐĂŵƉŽ͕�ƉŽŝƐ�ĂůĠŵ�ĚĂƐ�ĚŝĮĐƵů-
dades conhecidas do setor 
público para tal, são os pro-
dutores os principais interes-
sados na manutenção da se-
gurança sanitária no nosso 
setor.

Entretanto, necessitamos 
que, após a conclusão do 
processo, tenhamos a garan-
ƟĂ�ĚŽ�WŽĚĞƌ�WƷďůŝĐŽ�ĚĞ�ƋƵĞ�ĂƐ�
medidas apresentadas serão 
ĞĨĞƟǀĂŵĞŶƚĞ� ĐŽůŽĐĂĚĂƐ� Ğŵ�
ƉƌĄƟĐĂ͕�ƉĂƌĂ�ƋƵĞ�ĂƋƵĞůĞ�ƋƵĞ�
é o principal interessado, o 
produtor rural, tenha tranqui-
ůŝĚĂĚĞ�Ğŵ�ĞǆĞƌĐĞƌ�ƐƵĂ�ĂƟǀŝĚĂ-
de sabendo que está respal-
dado jurídica e sanitariamen-
te.” – Presidente do Sistema 
Farsul. O Rio Grande do Sul, 
sendo considerado área livre 
ĚĞ� ĂŌŽƐĂ͕� ĞƐƟŵƵůĂƌĄ� Ă� ĞĐŽ-
nomia do Estado, por ser in-
tegrante da Comissão de Agri-
cultura e Pecuária da Assem-
ďůĞŝĂ� >ĞŐŝƐůĂƟǀĂ͕� ĐŽŵĞŵŽƌĂ�
ĞƐƚĂ�ƐŝƚƵĂĕĆŽ�ďĞŶĠĮĐĂ�ĚŽ�ƌĞ-
banho gaúcho.

O responsável pela Inspe-
toria Veterinária do Vale do 
Rio Pard, Amilcar Pereira Re-
ŐŽ�EĞƚŽ͕�ĐůĂƐƐŝĮĐŽƵ��Ă�ĚĞĐůĂ-
ƌĂĕĆŽ�ĚĞ�ǌŽŶĂ�ůŝǀƌĞ�ĚĞ�ĂŌŽƐĂ�
como excelente, isso porque  
o Ministério deixou 18 metas 

para serem cumpridas, para 
ƌĞĐĞďĞƌ�Ă�ĐůĂƐƐŝĮĐĂĕĆŽ͘�

Segundo Amilcar, 16 me-
tas foram cumpridas, uma 
foi descartada pelo ministé-
ƌŝŽ͘� �� ƷůƟŵĂ͕� ƋƵĞ� ƐĞŐƵŶĚŽ�
ele ainda não começaram a 
ĐƵŵƉƌŝƌ͕ �ƋƵĞ�Ġ�Ă�ĮƐĐĂůŝǌĂĕƁĞƐ�
de eventos envolvendo ani-
mais. O que se pode apurar 
ƋƵĞ�Ğŵ�ĐŽŵ�ƌĞƚŽƌŶŽ�ĚĂƐ�ĂƟ-
vidades envolvendo animais 
Ġ�ƋƵĞ�Ă�ĮƐĐĂůŝǌĂĕĆŽ�ƐĞƌĄ�ŵĂŝƐ�
ŝŶƚĞŶƐĂ͘�͞sĂŝ�ŚĂǀĞƌ�ƵŵĂ�ŵƵ-
ĚĂŶĕĂ�ĚƌĄƐƟĐĂ͕�Ğ�Ğŵ�ďƌĞǀĞ�ǀĂ-
mos ter novidades a respei-
ƚŽ�ĚĂ�ĮƐĐĂůŝǌĂĕĆŽ͘���Ƶŵ�ŐƌĂŶ-
de orgulho para nós servido-
res, é uma luta de anos, des-
de o início da campanha de 
vacinação, na década de 60. 
Uma luta que foi de todos os 
servidores que passaram pela 
secretaria da agricultura, nes-
ta árdua batalha de conscien-
ƟǌĂĕĆŽ�Ğ�ƉĂƌĐĞƌŝĂ�ĐŽŵ�Ž�ƉƌŽ-
dutor rural, somos merecedo-
ƌĞƐ�ĚĞƐƐĂ�ĐŽŶƋƵŝƐƚĂ͘���ƉĂƌƟƌ�
ĚŽ�ŵŽŵĞŶƚŽ�ƋƵĞ�ĮĐĂƌŵŽƐ�ůŝ-
vre da vacinação o trabalho 
de vigilância será maior e de 
contenção de fronteira, para 
que não haja grandes frustra-
ções, como há 20 anos atrás, 
do retorno da doença. Então 
Ġ�Ƶŵ�ĐŽŵƉƌŽŵĞƟŵĞŶƚŽ�ŵƵŝ-
to grande principalmente do 
ƉƌŽĚƵƚŽƌ͟�ĞŶĨĂƟǌŽƵ��ŵŝůĐĂƌ͘

Estado passa a ser área livre de aftosa 
a partir do dia 1º de setembro de 2020 Ciranda: Metodologia de cuidado  

e educação das Crianças*
͞>ĂƉŝƐ͕� ĐĂĚĞƌŶŽ͕� ĐŚŝĐůĞƚĞ͕� ƉŝĆŽ͕�

(sol, bicicleta, skate, calção) Escon-
derijo, avião, correria, tambor, Gri-
taria, jardim, confusão) Tanque de 
ĂƌĞŝĂ͕�ŐŶŽŵŽ͕�ƐĞƌĞŝĂ͕�WŝƌĂƚĂ͕��ĂůĞŝĂ͕�
manteiga no pão... Criança não tra-
balha, criança dá trabalho) Crian-
ça não trabalha... Palavra cantada - 
Criança não trabalha.

Primeiro aprendendo que ciran-
da é uma dança de roda, as crian-
ças brincam no terreiro e os adultos 
ƐĞ�ĚŝǀĞƌƚĞŵ�ĂŽ�ŵĞƐŵŽ�ƐŽŵ�ĚĞ�ƚĂŵďŽƌĞƐ�Ğ�ďĂƟĚĂ�ĚĞ�ƉĠƐ͘�>Ʒ-
cia Gaspar da Fundação Joaquim Nabuco diz em sua pesquisa 
ƋƵĞ�͞ ŚĄ�ǀĄƌŝĂƐ�ŝŶƚĞƌƉƌĞƚĂĕƁĞƐ�ƉĂƌĂ�Ă�ŽƌŝŐĞŵ�ĚĂ�ƉĂůĂǀƌĂ�ĐŝƌĂŶ-
da, mas segundo o Padre Jaime Dínis, vem do vocabulo espa-
ŶŚŽů�ǌĂƌĂŶĚĂ͕�ƋƵĞ�ƐŝŐŶŝĮĐĂ�ŝŶƐƚƌƵŵĞŶƚŽ�ĚĞ�ƉĞŶĞŝƌĂƌ�ĨĂƌŝŶŚĂ�
e que seria uma evolução da palavra árabe çarand”. Se bus-
ĐĂƌŵŽƐ�ŶŽ�ĚŝĐŝŽŶĄƌŝŽ͕�ĐŝƌĂŶĚĂ�Ġ�ƐƵďƐƚĂŶƟǀŽ�ĨĞŵŝŶŝŶŽ�Ğ�ĚĞĮ-
ne uma peneira grossa de palha  para joeirar grãos.

Então tudo segue em um balançar que para pescadores e 
ƉĞƐĐĂĚŽƌĂƐ�ĚĂ�/ůŚĂ�ĚĞ�/ƚĂŵĂƌĂĐĄ�;W�Ϳ�Ġ�Ž�ƌŝƟŵŽ�ĚŽ�ŵĂƌ͘

�ŝƚĂ͊���ŵƵŝƚĂ�ĐŽŝƐĂ�ŶĞƐƚĂ�ƌŽĚĂ�ĂƚĠ�ƚŽƌŶĂƌͲƐĞ�͞��ĐŝƌĂŶĚĂ�ƉĞ-
dagógica”, mas é importante saber que para os movimentos 
Ğ��ŽƌŐĂŶŝǌĂĕƁĞƐ�ƉŽƉƵůĂƌĞƐ͕�ĐŝƌĂŶĚĂ�ĐŽŵŽ�ƵŵĂ�ĂƟǀŝĚĂĚĞ�ƉĞ-
dagógica surge para suprir uma necessidade existente, que 
Ġ�Ă�ƉĂƌƟĐŝƉĂĕĆŽ�ĚĂƐ�ŵƵůŚĞƌĞƐ�ŶĂƐ�ĂƟǀŝĚĂĚĞƐ�ĚŽƐ�ŵŽǀŝŵĞŶ-
tos e que foi se alargando para facilitar a vida social e poli-
ƟĐĂ�ĚĞůĂƐ�ŶĂƐ�ƐƵĂƐ�ĐŽŵƵŶŝĚĂĚĞƐ͘�^ĂďĞŵŽƐ�ƐĞƌĞŵ�ĂƐ�ƌĞƵŶŝ-
ões de associações um espaço masculino que necessita  ain-
ĚĂ�ƐĞƌ�ŽĐƵƉĂĚŽ�ƉĞůĂƐ�ŵƵůŚĞƌĞƐ͕�ƐĞŵ�ƚĞƌ�ƋƵĞ�ŽƵǀŝƌ�͞sŽĐġ�Į-
ca por causa das crianças”. Foi girando e pensando, pensan-
do e girando que as cirandas pedagógicas se espalham pelo 
ƉĂşƐ͘�EŽ�ŝŶƚƵŝƚŽ�ĚĞ�ŶĆŽ�ŵĂŝƐ�ĞƐĐƵƚĂƌ�ĚĂƐ�ŵƵůŚĞƌĞƐ�͞ ŶĆŽ�ƉĂƌƟ-
ĐŝƉŽ�ƉŽƌƋƵĞ�ŶĆŽ�ƚĞŶŚŽ�ĐŽŵ�ƋƵĞŵ�ĚĞŝǆĂƌ͟�ŽƵ�ĂŝŶĚĂ͕�͞ �ƐĞ�ƟǀĞƌ�
que olhe para ele/a não (atrapalhar a reunião)”. Que o Movi-
mento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra, organizou a me-
ƚŽĚŽůŽŐŝĂ�ĚĂ�ĐŝƌĂŶĚĂ�ŝŶĨĂŶƟů͕�ƚĞŶĚŽ�ƉŽƌ�ďĂƐĞ�ŽƐ�ƉƌŝŶĐŝƉŝŽƐ�ĚĂ�
educação popular Freiriana.

�ůĠŵ�ĚĞ�ĨĂĐŝůŝƚĂƌ�Ă�ƉĂƌƟĐŝƉĂĕĆŽ�ĚĂƐ�ŵƵůŚĞƌĞƐ��͞ ƉŽƌ�ƚĞƌ�ƋƵĞŵ�
ŽůŚĞ�ĂƐ� ĐƌŝĂŶĕĂƐ͟�ĞŶƋƵĂŶƚŽ�ĞůĂƐ�ƉĂƌƟĐŝƉĂŵ�ĚĂƐ�ĂƟǀŝĚĂĚĞƐ͕�
neste espaço pode-se vivenciar outro modelo educacional, 
um modelo mais próximo da realidade do campo fortalecen-
ĚŽ�ŝĚĞŶƟĚĂĚĞƐ͕�ŵŽĚĞůŽ�ƋƵĞ�ĂũƵĚĞ�ĚĞƐĚĞ�ĐĞĚŽ�Ă�ŝƌ�ĐŽŶƐƚƌƵŝŶ-
ĚŽ�ĂƐ�ƉŽƐƐŝďŝůŝĚĂĚĞƐ�ĚĞ�ƌĞŇĞǆƁĞƐ�ƐŽďƌĞ�ĂƐ�ĐŽŶĚŝĕƁĞƐ�ĚĞ�Ğǆ-
plorações em que vivem suas famílias enquanto se constrõe 
algumas idéias e possibilidades para o processo de mudança.

�ŽŵŽ�ƐĞ�ƚĞŵ�ƵŵĂ�ŝŶƚĞƌŶĂĐŝŽŶĂůŝĚĂĚĞ�ƉŽůşƟĐŽ�ƉĞĚĂŐſŐŝĐŽ͕�
Ă�ŵĞƚŽĚŽůŽŐŝĂ�ƵƟůŝǌĂĚĂ�Ġ�ďĂƐĞĂĚĂ�Ğŵ�ĐŝŶĐŽ�ƉƌŝŶĐŝƉŝŽƐ͘

1- Integração social, promovido entre as crianças e os de-
ŵĂŝƐ�ƉĂƌƟĐŝƉĂŶƚĞƐ�ĚĂƐ�ĂƟǀŝĚĂĚĞƐ͘

ϮͲ�dƌĂďĂůŚŽ�ĐŽůĞƟǀŽ͖�;ƚŽĚŽƐ�ƚĞŵ�ƚĂƌĞĨĂƐ�ŶĂƐ�ĂƟǀŝĚĂĚĞƐͿ͘
ϯͲ�ZĞĂůŝĚĂĚĞ�ůŽĐĂů�Ğ�ŐůŽďĂů͖�;ŽƐ�ƚĞŵĂƐ�ĐĂŶƚĂĚŽƐ͕�ĚƌĂŵĂƟǌĂ-

dos ou desenhados são correlacionados as suas vivencias es-
ƟŵƵůĂŶĚŽ�ƉĞŶƐĂƌ�͞ŽƐ�ƉŽƌƋƵĞƐ͟�ĚĂ�ƌĞĂůŝĚĂĚĞͿ͘

4- auto-organização dos educandos conforme gênero, fai-
xa etaria e raça/etnia.

ϱͲ�ŐĞƐƚĆŽ�ĚĞŵŽĐƌĂƟĐĂ�ĚŽ�ĞƐƉĂĕŽ͕�Ğŵ�ƋƵĞ�ĂƐ�ĐƌŝĂŶĕĂƐ�ŵĂŝƐ�
velhas contribuem na organização e construção da ciranda.

�ůĂƌŽ�ƋƵĞ�ŶĆŽ�Ġ�ƵŵĂ�ƐŝŵƉůĞƐ�ŝŶĐĞƌĕĆŽ�ĚŽ�ĐŽŶƚĞǆƚŽ�ƐƵĮĐŝĞŶ-
ƚĞ�ƉĂƌĂ�Ă�ĐŽŶƐĐŝĞŶƟǌĂĕĆŽ͕�Ġ�Ƶŵ�ƉƌŝŶĐŝƉŝŽ�ŶĂ�ĐŽŶƐƚƌƵĕĆŽ�ĚĞ�ƵŶƐ�
ƉĂƐƐŽƐ�ĚĞ�ĐŽŶƐĐŝĞŶƟǌĂĕĆŽ͕�ĐŽŶƐŝĚĞƌĂŶĚŽ�ƐĞŵƉƌĞ�Ă�ĞƐƉĞĐŝĮ-
ĐĂĕĆŽ�ĚĞ�ĐĂĚĂ�ĐŽŶƚĞǆƚŽ͘��ƐƐŝŵ�ĂƐ�ĐƌŝĂŶĕĂƐ�ǀĆŽ�ƐĞ�ŝĚĞŶƟĮĐĂŶ-
ĚŽ�Ğ�ƐĞ�ĨŽƌƚĂůĞĐĞŶĚŽ�ĚĞ�ĨŽƌŵĂ�ŶĆŽ�ŶĞĐĞƐƐĄƌŝĂŵĞŶƚĞ�ŝĚĞŶƟ-
ca, vivemos em um país mega diversa com emoções e costu-
mes idem. A educação popular nos da elementos para que 
se possa juntar sem misturar, respeitando tempos e culturas, 
deste modo a educação do campo-formal ou informal-torna-
-se uma das ferramentas para superar e transformar as con-
dições nas quais as famílias camponesas estão inceridas. Ena 
ĐŝƌĂŶĚĂ͕�͞ ĐŝƌĂŶĚĂŶĚŽ͟�ƋƵĞ�ǀĂŝ�ƐĞ�ĂƉƌĞŶĚĞŶĚŽ�ŽƐ�ƉĂƐƐŽƐ�ĚĂ�ůƵ-
ta por condições de vida dígna no campo. As cirandas são o 
͞ĞŵƉƵƌƌĆŽ͟�ƋƵĞ�ƉŽĚĞƌĄ�ĚĂƌ�ŝŶşĐŝŽ�Ă�ŽƵƚƌĂƐ�ƌŽĚĂƐ�Ğ�ŶĂ�ĐŽŵƵ-
ŶŝĚĂĚĞ͕�Ğ�ƌĞĨŽƌĕĂƌ�ĐŽŶƐƚĂŶƚĞŵĞŶƚĞ�ĂƐ�ŝĚĞŶƟĚĂĚĞƐ�ůŽĐĂŝƐ͕�ĐŽŶ-
siderando o brinquedo e o brincar na construção da persona-
lidade e do carater nas crianças, além de fomentar novas rela-
ĕƁĞƐ�ĚĞ�ŐġŶĞƌŽ�ĐŽŵ�Ă�ƉĂƌƟĐŝƉĂĕĆŽ�ĚĂƐ�ŵƵůŚĞƌĞƐ�ŶŽƐ�ĞƐƉĂĕŽƐ�
de decisão comunitários sobre. Inventar e reinventar a vida 
brincando, pode colaborar na reconstrução do imaginário in-
ĨĂŶƟů͕�ƚĞŶĚŽ�Ž�ĐĂŵƉŽ�ĐŽŵŽ�͞ ůƵŐĂƌ�ĚĞ�ǀŝǀĞƌ͟�Ğ�ďĞŵ�ǀŝǀĞƌ͕ �ĐŽŵ�
ŽƵƚƌĂ�ƉĞƌƐƉĞĐƟǀĂ�ĚĞ�ŵƵŶĚŽ͕�ƉŽƌƋƵĞ�͞ĐŝƌĂŶĚĂƌ�Ğ�ĚĂŶĕĂƌ�ĐŽŵ�
as crianças em meio a dinâmica, arte e dança faz com que as 
mesmas se apropriam de suas histórias, se reconheçam ne-
las e se coloquem como protagonistas das mudanças neces-
sárias. O sonho é provocar o nascimento de mulheres e ho-
ŵĞŶƐ�ŶŽǀŽƐ͕�ƌƵŵŽ�ĂŽ��Ğŵ�sŝǀĞƌ͘

�ŶƚĆŽ�͞ �ŝƌĂŶĚĂ͕�ĐŝƌĂŶĚŝŶŚĂ͕�ǀĂŵŽƐ�ƚŽĚŽƐ�ĐŝƌĂŶĚĂƌ͕ �Ğ�ƚĞƌ�ƉĂ-
ra o Congresso da CPT em 2020, a alegria das crianças garan-
ƟŶĚŽ�Ă�ƉĂƌƟĐŝƉĂĕĆŽ�ĚĂƐ�ŵĆĞƐ͕�Ğŵ�Ƶŵ�ĞƐƉĂĕŽ�ĚĞ�ĞĚƵĐĂĕĆŽ�
ŶĆŽ�ĨŽƌŵĂů͕�ƋƵĞ�ŶŽƐ�ƉĞƌŵŝƟƌĄ�ƚƌĂďĂůŚĂƌ�ĚŝĨĞƌĞŶƚĞƐ�ĂƐƉĞĐƚŽƐ�
da vida, da fé e da realidade sociocultural das crianças deste 
mega país diverso

ATENÇÃO
A água é nossa vida, precisamos cuidar dela.
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Pronaf
Faça seu encami-

nhamento aqui 

Na localidade de Cerro da Boa Esperança, na divisa de Pas-
so do Sobrado e Vale Verde há muitas histórias populares, 
as mais contatas envolvem bruxas e aparições que as pesso-
ĂƐ�ĂĮƌŵĂŵ�ƚĞƌ�ǀŝƐƚŽ͕�ŚĄ�ƋƵĞŵ�ŶĆŽ�ĂĐƌĞĚŝƚĞ͕�Ğ�ŚĄ�ƋƵĞŵ�ŶĆŽ�
queira acreditar. O senhor Vilibaldo, popularmente conhe-
ĐŝĚŽ�ĐŽŵŽ�sŝůŝ͕�ĂĮƌŵŽƵ�ƋƵĞ�ƉŽƌ�ĚŝǀĞƌƐĂƐ�ǀĞǌĞƐ�ƐĞ�ĚĞƉĂƌŽƵ�
ĐŽŵ�ĂƐ�ďƌƵǆĂƐ͕�Ğŵ�ƵŵĂ�ĚĞƐƐĂƐ�ǀĞǌĞƐ�ĞůĞ�ĞƌĂ�ŵŽĕŽ͕�ĂƉĞŶĂƐ�
22 anos, contou que viajava de ônibus para a reserva, e pa-
ƌĂ�ĐŚĞŐĂƌ�ĂŽ�ƐĞƵ�ĚĞƐƟŶŽ�ƉƌĞĐŝƐĂƌŝĂ�ĐĂŵŝŶŚĂƌ�ĐĞƌĐĂ�ĚĞ�ϯϬ�ŵŝ-
ŶƵƚŽƐ�Ă�ƉĠ͘��sŝůŝďĂůĚŽ�ĐŽŶƚŽƵ�ƋƵĞ�ŶĂƋƵĞůĞ�ƚĞŵƉŽ�ŶĆŽ�ĞǆŝƐƟĂ�
ůƵǌ�ĞůĠƚƌŝĐĂ�ŶĂ�ƌĞƐĞƌǀĂ�ĚŽƐ�ŬƌŽƚŚ�Ğ�ŵĞƐŵŽ�ŶĂƋƵĞůĞ�ĚŝĂ�ĂŝŶ-
da cedo da noite, já estava muito escuro,  segundo ele, pró-
ǆŝŵŽ�ĂŽ�ŵĂƚŽ�ĚĞ�ĞƵĐĂůŝƉƚŽ�ŚĂǀŝĂ�ƵŵĂ�ŵŽƌĂĚĂ�ĂŶƟŐĂ͕�ŽŶĚĞ�
ŵŽƌĂǀĂŵ�Ϯ�ŝƌŵĆƐ�ƐŽůƚĞŝƌĂƐ͕�ĨŽŝ�ŽŶĚĞ�ƌĞůĂƚŽƵ�ƚĞƌ�ǀŝƐƚŽ�ƵŵĂ�ůƵǌ�
ĚĞ�ůĂŵƉŝĆŽ�Ğ�ƉĂƌŽƵ�ƉĂƌĂ�ŽůŚĂƌ͕ �ŶĞƐƐĞ�ŵŽŵĞŶƚŽ�Ƶŵ�ĐĂƐĐƵĚŽ�
enorme bateu na sua testa e lhe deu um baita susto, como 
era muito curioso, se aproximou da casa, por meio do mato, 
ŽŶĚĞ�ƟŶŚĂ�ůƵǌ͕�Ğŵ�ƐĞŐƵŝĚĂ�ĂǀŝƐƚŽƵ�Ă�ďƌƵǆĂ͘��ŵ�ƐƵĂ�ĚĞƐĐƌŝĕĆŽ�
ĞƌĂ�ƵŵĂ�ǀĞůŚĂ�ĚĞ�ĂƉĂƌġŶĐŝĂ�ĞƐƚƌĂŶŚĂ͕�ƋƵĞ�ƌĞƉĞƟƵ�ϯ�ǀĞǌĞƐ�Ă�
mesma coisa, “por baixo do telhado, por cima do jardim, por 
baixo do telhado, por cima do jardim, por baixo do telhado, 
por cima do jardim”.  Após deu uma gargalhada e saiu voan-
do pelos ares, gargalhada essa que ecoava, Vilibaldo desta-
ĐĂ�ƋƵĞ�ŶĆŽ�ƐĞ�ĂƐƐƵƐƚŽƵ�ŶŽ�ŵŽŵĞŶƚŽ͕�ĂƉĞŶĂƐ�ĂƉĞƌƚŽƵ�Ž�ƉĂƐ-
ƐŽ�ƉĂƌĂ�ĂĐŚĞŐĂƌ�ŶŽ�ƐĞƵ�ĚĞƐƟŶŽ͘

sŝůŝďĂůĚŽ�ƚĞŵ�ϱϳ�ĂŶŽƐ�Ğ�Ă�ϯϯ�ĂŶŽƐ�ŵŽƌĂ�ŶŽ��ĞƌƌŽ�ĚĂ��ŽĂ�
Esperança, assim como essa história do Vili, há muitas outras 
dos moradores da localidade de Cerro da Boa Esperança, to-
das envolvendo bruxas e aparições, se você também tem his-
tórias para contar, entre em contato conosco.

Lendas e Histórias
Lendas populares do Cerro da Boa Esperança

�� ƉƌŽĚƵĕĆŽ� ĚĞ� ƚĂďĂĐŽ͕� Ġ�
complexa, e exige cuidados 
especiais em cada etapa, des-
de do preparo do solo, trans-
ƉůĂŶƚĞ�ĚĂƐ�ŵƵĚĂƐ͕�ĨĞƌƟůŝǌĂĕĆŽ͕�
ŇŽƌĂĕĆŽ�Ğ�ĐĂƉĂĕĆŽ�Ğ�ĨŽƌ�Įŵ�Ă�
colheita. 

DĂƐ�ƵŵĂ�ĚĂƐ�ĨĂƐĞƐ�ŵĂŝƐ�ŝŵ-
ƉŽƌƚĂŶƚĞƐ�ĚĂ�ƐĂĨƌĂ�Ġ�Ă�ĨĞƌƟůŝǌĂ-
ĕĆŽ͕�ƐĞŵ�ĞůĂ�Ġ�ŝŵƉŽƐƐşǀĞů�ƉƌŽ-
ĚƵǌŝƌ� ƵŵĂ�ďŽĂ� ĐŽůŚĞŝƚĂ͕� ƉŽŝƐ�
Ž� ĨƵŵŽ� ĐŽŵŽ� ƋƵĂůƋƵĞƌ� ŽƵ-
tra planta precisa de aduba-
ĕĆŽ͘��Ğ�ŵĂŶĞŝƌĂ�ŐĞƌĂů�ƐĆŽ�ƐƵ-
ŐĞƌŝĚĂƐ�ϯ�ĂƉůŝĐĂĕƁĞƐ�ĚĞ�ĂĚƵďŽ�
ƉĂƌĂ�ƉƌŽĚƵĕĆŽ�ĚĞ�ƚĂďĂĐŽ͘��Ɛ-
ƐĂ�ƌĞĐŽŵĞŶĚĂĕĆŽ�ƉŽĚĞ�ǀĂƌŝĂƌ�
ĚĞ�ĂĐŽƌĚŽ�ĐŽŵ�Ž�ƟƉŽ�ĚĞ�ƐŽůŽ�
Ğ�Ă�ƋƵĂŶƟĚĂĚĞ�ĚĞ�ĐŚƵǀĂƐ�ƋƵĞ�
caem durante o ciclo. As quan-
ƟĚĂĚĞƐ�ƵƟůŝǌĂĚĂƐ�ĚĞǀĞŵ�ĞƐƚĂƌ�
ďĂƐĞĂĚĂƐ�ŶĂ�ĂŶĄůŝƐĞ�Ğ�Ž�ƟƉŽ�
de solo.

��ƉƌŝŵĞŝƌĂ�ĂƉůŝĐĂĕĆŽ͕� ƚĂŵ-
ďĠŵ�ĐŚĂŵĂĚĂ�ĚĞ�ĂĚƵďĂĕĆŽ�ĚĞ�
ďĂƐĞ͕�Ğŵ�ŐĞƌĂů�ƉŽĚĞ�ƐĞƌ�ĨĞŝƚĂ�
alguns dias antes do transplan-
te. Esse procedimento tem por 
ŽďũĞƟǀŽ�ĚŝƐƉŽŶŝďŝůŝǌĂƌ�ƵŵĂ�ƉĞ-
ƋƵĞŶĂ�ƋƵĂŶƟĚĂĚĞ�ĚĞ�ŶŝƚƌŽŐġ-
ŶŝŽ�Ğ�ƋƵĂŶƟĚĂĚĞƐ�ŵĂŝŽƌĞƐ�ĚĞ�
ĨſƐĨŽƌŽ�Ğ�ƉŽƚĄƐƐŝŽ�ƉĂƌĂ�Ă�ƉůĂŶ-
ta. Também é comum que se 
ĨĂĕĂ�Ž�ƚƌĂŶƐƉůĂŶƚĞ�ůŽŐŽ�ĂƉſƐ�Ă�
ƉƌŝŵĞŝƌĂ�ĨĞƌƟůŝǌĂĕĆŽ͘�YƵĂŶĚŽ�
ƐĞ�ƚƌĂďĂůŚĂ�ĐŽŵ�ĐĂŵĂůŚĆŽ͕�ĞƐ-

te é montado sobre o adubo.
A segunda e terceira apli-

ĐĂĕĆŽ� ĚĞ� ĨĞƌƟůŝǌĂŶƚĞ͕� ƚĂŵ-
bém chamadas de adubações 

ĚĞ�ĐŽďĞƌƚƵƌĂ͕�ƚĞŵ�ƉŽƌ�ŽďũĞƟ-
ǀŽ�ĚŝƐƉŽŶŝďŝůŝǌĂƌ�ƵŵĂ�ƋƵĂŶƟ-
dade maior de nitrogênio pa-
ra as plantas e repor o potás-
ƐŝŽ͘� 'ĞƌĂůŵĞŶƚĞ� ĞůĂƐ� ƐĆŽ� ĨĞŝ-
ƚĂƐ�ĐĞƌĐĂ�ĚĞ�ϮϬ�Ă�ϰϬ�ĚŝĂƐ�ĚĞ-
pois do transplante. Essa re-
ĐŽŵĞŶĚĂĕĆŽ� ƉŽĚĞ� ǀĂƌŝĂƌ� ĚĞ�
ĂĐŽƌĚŽ�ĐŽŵ�Ž�ƟƉŽ�ĚĞ�ƐŽůŽ�Ğ�Ă�
ƋƵĂŶƟĚĂĚĞ�ĚĞ�ĐŚƵǀĂƐ�ƋƵĞ�ĐĂş-
ƌĂŵ�ŶĞƐƐĞ�ƉĞƌşŽĚŽ͘�EĆŽ�Ġ�ƉŽƐ-
ƐşǀĞů�ĞǆƉƌĞƐƐĂƌ�ĂƐ�ƌĞĐŽŵĞŶĚĂ-
ĕƁĞƐ�ĚĞ�ƋƵĂŶƟĚĂĚĞƐ�ĚĞ�ĨĞƌƟůŝ-
ǌĂŶƚĞƐ�Ğŵ�ŶƷŵĞƌŽƐ�ƉĞůĂ�ǀĂƌŝĂ-
bilidade de solos e climas em 
ƋƵĞ�Ž�ƚĂďĂĐŽ�Ġ�ƉƌŽĚƵǌŝĚŽ͘

K�ƉƌŽĚƵƚŽƌ��ŶĞŝĚĞ�:ŽƐĠ�ŬŽŶ-
ǌĞŶ͕�ŵŽƌĂĚŽƌ�ĚĂ�ůŽĐĂůŝĚĂĚĞ�ĚĞ�
Passo da Mangueira, trabalha 
ĐŽŵ�Ž�ĨƵŵŽ͕�ĂƉƌŽǆŝŵĂĚĂŵĞŶ-
ƚĞ�Ă�ϰϱ�ĂŶŽƐ͘�̂ ĞŐƵŶĚŽ��ŶĞŝĚĞ͕�
Ă� ĂĚƵďĂĕĆŽ� Ġ� ĨƵŶĚĂŵĞŶƚĂů͕�
͞ƐĞŵ�ĂĚƵďĂĕĆŽ�ŶĆŽ�ƚĞŵ�ƉƌŽ-
ĚƵĕĆŽ͕͟ �ĚĞƐƚĂĐŽƵ͘�

�ŶĞŝĚĞ� ĨĂǌ� ĂƉůŝĐĂĕĆŽ� ĚŽƐ�
ĨĞƌƟůŝǌĂŶƚĞƐ� ĂƚƌĂǀĠƐ� ĚŽ� ŵŽ-
ĚŽ� ĐŽŶǀĞŶĐŝŽŶĂů͕� ĨĂǌĞŶĚŽ�
três aplicações, “coloco an-
ƚĞƐ�ĚŽ�ƉůĂŶƟŽ͕�ĚĞƉŽŝƐ�ϭϱ�ĚŝĂƐ�
ƉſƐ�ƉůĂŶƟŽ�Ğ�ƉŽƌ�Įŵ͕�ϯϱ�ĚŝĂƐ�
ƉſƐ�ƉůĂŶƟŽ͕͟ �ĐŽŶƚŽƵ��ŶĞŝĚĞ͘�K�
produtor destaca que suas la-
ǀŽƵƌĂƐ�ĞƐƚĆŽ�ƐĞ�ĚĞƐĞŶǀŽůǀĞŶ-
do muito bem até o momen-
to, e que espera uma boa sa-
ĨƌĂ�ƉĂƌĂ�ϮϬϮϬ͘

Uma das fases mais importantes 
do tabaco é a fertilização
Sem adubação não existe produção
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Se precisar, entre em contato conosco ou 
agende atendimento presencial pelos nossos canais digitais: 

Baixe o 
App Corsan

Call Center
0800 646 6444

Central de Serviços

corsan.com.br
 

A PANDEMIA 
INTERROMPEU 
MUITAS COISAS.
MAS NÃO 
INTERROMPEU
O TRABALHO 
DA CORSAN.
Enquanto você se cuida, a Corsan trabalha 
para entregar qualidade de vida para você 
e sua família. A água é fundamental no combate 

ao Coronavírus. Por isso que não paramos com as 

obras de ampliação e manutenção dos sistemas de 

tratamento de água e esgoto nas cidades gaúchas 

atendidas por nós.

Mais de R$ 200 milhões em obras que irão 

ampliar a capacidade de tratamento e distribuição 

de água,  reduzir episódios de interrupção e 

preparar os sistemas para o próximo verão.

Ampliação dos canais digitais com a 

disponibilização de novos serviços, promovendo 

segurança para os usuários em tempos de 

pandemia.

Qualificação do atendimento presencial. 

Tecnologia para  realizar atendimento com 

agendamento prévio, evitando fila de espera, 

bem como assinatura de contrato e  para 

autoatendimento nas unidades locais e em pontos 

estratégicos do Estado.

Mais de R$ 900 milhões em obras de ampliação 

do sistema de esgotamento sanitário, que irão 

garantir melhor qualidade de vida para os gaúchos 

em todas as regiões do Estado.

Assinatura do contrato da PPP para universalizar 

o saneamento na Região Metropolitana de Porto 

Alegre e início dos estudos para novas PPPs em várias 

cidades do Estado.

Implantação de Centros de Controle 
Operacional em diversas cidades para permitir 

controle remoto dos sistemas. Agilidade no 

atendimento e segurança para as equipes.

Operação do Call Center Ativo, para negociação 

de dívidas via Call Center.
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Poder executivo Mu ni ci Pal de Pas so do so bra do

DE CONFORMIDADE COM O ART. 61, PARÁ-
GRAFO ÚNICO DA LEI FEDERAL Nº. 8.666/93, 
DE 21 DE JUNHO DE 1993, A APREFEITURA MU-
NICIPAL DE PASSO DO SOBRADO, PROCEDE NA 
PUBLICAÇÃO DO EXTRATO DOS INSTRUMEN-
TOS DE CONTRATOS E TERMOS ADITIVOS, CON-

FORME SEGUE:
MINUTAS CONTRATOS/2020:
CONTRATO Nº. 064/2020: Contratado: DAIANE OLIVEI-

RA DE LIMA – ME. Objeto: Aquisição de peças e serviços em 
ŽĮĐŝŶĂ�ĞƐƉĞĐŝĂůŝǌĂĚĂ�Ğ�ĂƵƚŽƌŝǌĂĚĂ�ƉĂƌĂ�ƐĞƌĞŵ�ƵƟůŝǌĂĚŽƐ�ŶŽ�
ĐŽŶƐĞƌƚŽ�ĚŽ�ĚŝĨĞƌĞŶĐŝĂů�ĚŽ�ǀĞşĐƵůŽ�/sW�ϱϱϭϮ͕�Ž�ƋƵĂů�ƐŽĨƌĞƵ�
ǀĄƌŝĂƐ�ĂǀĂƌŝĂƐ�ƉĞůŽ�ƵƐŽ�ĐŽŶƐƚĂŶƚĞ�Ğŵ�ƐŝƚƵĂĕƁĞƐ�ĚĞ�ĞǆƚƌĞŵĂ�
ƉƌĞƐƐĆŽ͘�&Ăǌ�ƉĂƌƚĞ�ŝŶƚĞŐƌĂŶƚĞ�ĚŽ�ŽďũĞƚŽ�ĚĞƐƚĞ�WƌŽĐĞƐƐŽ�>ŝĐŝ-
ƚĂƚſƌŝŽ͕�ĂƐ�ƉĞĕĂƐ�Ă�ƐĞƌĞŵ�ƵƟůŝǌĂĚĂƐ͕�Ă�ŵĆŽ�ĚĞ�ŽďƌĂ͕�ĞƋƵŝƉĂ-
ŵĞŶƚŽƐ͕�ĨĞƌƌĂŵĞŶƚĂƐ͕�ƵƚĞŶƐşůŝŽƐ�Ğ�ƚƌĂŶƐƉŽƌƚĞ�ŶĞĐĞƐƐĄƌŝŽƐ͕�Ă�
ĞǆĞĐƵĕĆŽ�ĚŽƐ�ƚƌĂďĂůŚŽƐ͕�Ğ�ƚŽĚĂƐ�ĂƐ�ŽďƌŝŐĂĕƁĞƐ�ƋƵĞ�Ă�ůĞŐŝƐůĂ-
ĕĆŽ�ƚƌĂďĂůŚŝƐƚĂ�Ğ�ƉƌĞǀŝĚĞŶĐŝĄƌŝĂ�ŝŵƉƁĞ�ĂŽ�ĞŵƉƌĞŐĂĚŽƌ͕ �ƐĞŵ�
ƋƵĂŝƐƋƵĞƌ�ƀŶƵƐ�ŽƵ�ƐŽůŝĚĂƌŝĞĚĂĚĞ�ƉŽƌ�ƉĂƌƚĞ�ĚĂ��ĚŵŝŶŝƐƚƌĂ-
ĕĆŽ�DƵŶŝĐŝƉĂů͘�WƌĂǌŽ͗�K�ƉƌĂǌŽ�ŵĄǆŝŵŽ�ƉĂƌĂ�Ă�ĐŽŶĐůƵƐĆŽ�ƚŽ-
ƚĂů�ĚŽ�ƐĞƌǀŝĕŽ�ƐĞƌĄ�ĚĞ�ϯϬ;ƚƌŝŶƚĂͿĚŝĂƐ�Ă�ĐŽŶƚĂƌ�ĚĂ�ĚĂƚĂ�ĚĂ�ĂƐ-
ƐŝŶĂƚƵƌĂ�ĚŽ��ŽŶƚƌĂƚŽ�ĂͬĐ�ĚĞ�Ϭϲ͘Ϭϴ͘ϮϬϮϬ͘�sĂůŽƌ͗�ZΨ�Ϯϵ͘ϰϴϴ͕ϲϬ�
;ǀŝŶƚĞ�ŶŽǀĞ�ŵŝů͕�ƋƵĂƚƌŽĐĞŶƚŽƐ�Ğ�ŽŝƚĞŶƚĂ�Ğ�ŽŝƚŽ�ƌĞĂŝƐ͕�ƐĞƐƐĞŶ-
ƚĂ�ĐĞŶƚĂǀŽƐͿ͘

MINUTAS TERMOS ADITIVOS:
1º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº. 142/2019 – CON-

TRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS – Gestão Administra-
ƟǀĂ�ĚĂ�^ĞĐƌĞƚĂƌŝĂ�DƵŶŝĐŝƉĂů�ĚĞ�^ĂƷĚĞ�Ğ��ĕĆŽ�^ŽĐŝĂů�ʹ��ŝƐ-
ƉĞŶƐĂ�ĚĞ�>ŝĐŝƚĂĕĆŽ�EǑ͘�ϬϬϯͬϮϬϭϵ�ʹ�WƌŽĐĞƐƐŽ��ĚŵŝŶŝƐƚƌĂƟǀŽ�
Nº. 029/2019. Contratado: SYSTEM PROCESSAMENTO LTDA. 
WĞůŽ�ƉƌĞƐĞŶƚĞ�dĞƌŵŽ��ĚŝƟǀŽ͕�ĮĐĂ�ƉƌŽƌƌŽŐĂĚŽ�Ž�ƉƌĂǌŽ�ĚĞ�ǀŝ-
ŐġŶĐŝĂ�ĚŽ�ĐŽŶƚƌĂƚŽ�Ğŵ�ĞƉşŐƌĂĨĞ͕�ƉŽƌ�ϭϮ�;ĚŽǌĞͿ�ŵĞƐĞƐ�Ă�ĐŽŶ-
ƚĂƌ�ĚĞ�ϭϲ�ĚĞ�:ƵůŚŽ�ĚĞ�ϮϬϮϬ͕�ĮŶĚĂŶĚŽ�ĂƐƐŝŵ�Ž�ŵĞƐŵŽ�Ğŵ�ϭϲ�
ĚĞ�:ƵůŚŽ�ĚĞ�ϮϬϮϭ͘�K�ǀĂůŽƌ�ŵĞŶƐĂů�ƉĂƌĂ�Ž�ƉĞƌşŽĚŽ�ƉƌŽƌƌŽŐĂ-
ĚŽ͕�ƉĂƐƐŽƵ�ĚĞ�ZΨ�ϴϳϴ͕ϬϬ�;ŽŝƚŽĐĞŶƚŽƐ�Ğ�ƐĞƚĞŶƚĂ�Ğ�ŽŝƚŽ�ƌĞĂŝƐͿ�
ƉĂƌĂ�ZΨ�ϵϰϮ͕Ϯϭ�;ŶŽǀĞĐĞŶƚŽƐ�Ğ�ƋƵĂƌĞŶƚĂ�Ğ�ĚŽŝƐ�ƌĞĂŝƐ͕�ǀŝŶƚĞ�
Ƶŵ�ĐĞŶƚĂǀŽƐͿ͘

1º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº. 158/2019 – CON-
TRATAÇÃO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS Ͳ��WƌŽĐĞƐƐŽ��ĚŵŝŶŝƐ-
ƚƌĂƟǀŽ�EǑ͘�ϬϯϮͬϮϬϭϵ�ʹ��ŝƐƉĞŶƐĂ�ĚĞ�>ŝĐŝƚĂĕĆŽ�EǑ͘��ϬϬϰͬϮϬϭϵ͘�
Contratado: TECNOSWEB TECNOLOGIA DE GESTÃO LTDA. 
WĞůŽ�ƉƌĞƐĞŶƚĞ�dĞƌŵŽ��ĚŝƟǀŽ͕�Ġ�ƉƌŽƌƌŽŐĂĚŽ�Ž�ƉƌĂǌŽ�ĚĞ�ǀŝŐġŶ-
ĐŝĂ�ĚŽ�ĐŽŶƚƌĂƚŽ�Ğŵ�ĞƉşŐƌĂĨĞ�ƉĞůŽ�ƉĞƌşŽĚŽ�ĚĞ�Ϭϵ�ĚĞ�ĂŐŽƐƚŽ�ĚĞ�
ϮϬϮϬ�Ă�ϭϮ�ĚĞ�ĚĞǌĞŵďƌŽ�ĚĞ�ϮϬϮϬ͘

1º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº. 160/2019 – CON-
dZ�dK����WZ�^d���K����̂ �Zs/�K^�ʹ �WƌŽĐĞƐƐŽ��ĚŵŝŶŝƐƚƌĂƟ-
ǀŽ�EǑ͘�ϬϯϱͬϮϬϭϵ�ʹ ��ŝƐƉĞŶƐĂ�ĚĞ�>ŝĐŝƚĂĕĆŽ�EǑ͘�ϬϬϱͬϮϬϭϵ͘��ŽŶ-
tratado: CENTRO DE INTEGRAÇÃO ESCOLA DO RIO GRANDE 
DO SUL – CIEE. �Ğ�ĐŽŶĨŽƌŵŝĚĂĚĞ�ĐŽŵ�Ă��ůĄƵƐƵůĂ�YƵĂƌƚĂ�ĚŽ�
�ŽŶƚƌĂƚŽ�Ğŵ�ĞƉşŐƌĂĨĞ͕�Ġ�ƉƌŽƌƌŽŐĂĚŽ�Ž�ƉƌĂǌŽ�ĚĞ�ǀŝŐġŶĐŝĂ�ĚŽ�
mesmo, por 12(doze) meses͕�Ă�ĐŽŶƚĂƌ�ĚĞ�07 de Agosto de 
2020͕�ĮŶĚĂŶĚŽ�ĂƐƐŝŵ�Ğŵ͕�06 de Agosto de 2021.

2º TERMO ADITIVO AO CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO DE IMPRESSÃO DE CÓPIAS COM DISPONIBILIZA-
ÇÃO DE MÁQUINAS IMPRESSORAS – WƌŽĐĞƐƐŽ��ĚŵŝŶŝƐƚƌĂ-
ƟǀŽ�EǑ͘�ϬϯϲͬϮϬϭϴ�ʹ�WƌĞŐĆŽ�WƌĞƐĞŶĐŝĂů�EǑ͘�ϬϭϮͬϮϬϭϴ͘��ŽŶ-
tratado: S & D COPIADORAS LTDA. WĞůŽ�ƉƌĞƐĞŶƚĞ�dĞƌŵŽ��Ěŝ-
ƟǀŽ͕�Ġ�ƉƌŽƌƌŽŐĂĚŽ�Ž�ƉƌĂǌŽ�ĚĞ�ǀŝŐġŶĐŝĂ�ĚŽ�ĐŽŶƚƌĂƚŽ�Ğŵ�ĞƉş-
ŐƌĂĨĞ�ƉŽƌ�12 (doze) meses, ŝŶŝĐŝĂŶĚŽͲƐĞ�Ğŵ�01 de Agosto de 
2020,�ĮŶĚĂŶĚŽ�ĂƐƐŝŵ�Ğŵ͕�31 de Julho de 2021.

3º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº. 159/2019 – CON-
TRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE TERRAPLANAGEM, DRENAGEM, 
W�s/D�Ed���K��^&�>d/����KD��͘��͘�h͘�Y͕͘��KD�̂ /E�>/��-
��K�,KZ/�KEd�>���s�Zd/��>͕��KD�&KZE��/D�EdK����D�-
d�Z/�>�ʹ�WƌŽĐĞƐƐŽ�>ŝĐŝƚĂƚſƌŝŽ�Ŷo. 031/2019, Tomada de Pre-
ços no.�ϬϬϳͬϮϬϭϵ͕��ĚŝƚĂů�Ŷo.�ϮϭϱͬϮϬϭϵ͘��ŽŶƚƌĂƚĂĚŽ͗�CONPASUL 
– CONSTRUÇÃO E SERVIÇOS LTDA͘��Ğ�ĐŽŶĨŽƌŵŝĚĂĚĞ�ĐŽŵ�Ă�
�ůĄƵƐƵůĂ�YƵŝŶƚĂ͕�ĚŽ��ŽŶƚƌĂƚŽ�Ğŵ�ĞƉşŐƌĂĨĞ͕�ĮĐĂ�REDUZIDO 
Ž�ǀĂůŽƌ�ŐůŽďĂů�ĚŽ�ŵĞƐŵŽ�Ğŵ�R$ 3.485,95 (três mil, quatro-
centos e oitenta e cinco reais, noventa e cinco centavos), 
passando o mesmo de R$ 411.912,46 (quatrocentos e onze 
mil, novecentos e doze reais, quarenta e seis centavos) pa-
ra R$ 408.426,51 (quatrocentos e oito mil, quatrocentos e 
vinte seis reais, cinquenta e um centavos).

4º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº. 159/2019 – 
CONTRATAÇÃO DE SER-
VIÇOS DE TERRAPLANA-
GEM, DRENAGEM, PAVI-
MENTAÇÃO ASFÁLTICA 
�KD��͘��͘�h͘�Y͕͘��KD�^/-
E�>/����K� ,KZ/�KEd�>�
E VERTICAL, COM FORNE-
CIMENTO DE MATERIAL 
ʹ� WƌŽĐĞƐƐŽ� >ŝĐŝƚĂƚſƌŝŽ� Ŷo. 
031/2019, Tomada de Pre-
ços no.� ϬϬϳͬϮϬϭϵ͕� �ĚŝƚĂů�
no.� ϮϭϱͬϮϬϭϵ͘�CONPASUL 
– CONSTRUÇÃO E SERVI-
ÇOS LTDA. WĞůŽ�ƉƌĞƐĞŶƚĞ�
dĞƌŵŽ� �ĚŝƟǀŽ͕� ĮĐĂ� ƉƌŽƌ-
ƌŽŐĂĚŽ�Ž�ƉƌĂǌŽ�ĚĞ�ǀŝŐġŶ-
ĐŝĂ�ĚŽ�ĐŽŶƚƌĂƚŽ�Ğŵ�ĞƉşŐƌĂ-
ĨĞ�ƉŽƌ�02 (dois) meses, a 
ĐŽŶƚĂƌ�ĚĞ�06 de agosto de 
2020͕�ĮŶĚĂŶĚŽ�ĂƐƐŝŵ�Ğŵ͕�
06 de outubro de 2020.

O DEPARTAMENTO DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL DO 
MUNICÍPIO DE PASSO DO 
SOBRADO INFORMA que 
ƌĞĐĞďĞƵ�Ž�ƐĞŐƵŝŶƚĞ�ĐŽŵƵ-
ŶŝĐĂĚŽ�ŽĮĐŝĂů�ĚĂ��ŽŽƉĞƌĂ-
ƟǀĂ��ŐƌşĐŽůĂ�ĚĞ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�
^ŽďƌĂĚŽ�Ğ�sĂůĞ�sĞƌĚĞ�;�K-
KW�^s�>�Ϳ͗

͞����ŽŽƉĞƌĂƟǀĂ��ŐƌşĐŽůĂ�ĚĞ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�̂ ŽďƌĂĚŽ�Ğ�sĂůĞ�sĞƌĚĞ�
Ͳ��KKW�^s�>�͕�ǀĞŵ�ĂƚƌĂǀĠƐ�ĚĞƐƚĞ�ǀĞŵ�ĐŽŵƵŶŝĐĂƌ�ĂƐ�ĨĂŵşůŝĂƐ�
ƉĂƌƟĐŝƉĂŶƚĞƐ�ĚŽ�ƉƌŽũĞƚŽ�ĚĂ��ƐƐŝƐƚġŶĐŝĂ�̂ ŽĐŝĂů͕�ĂƚƌĂǀĠƐ�ĚŽ�W���
Ͳ��ŽŵƉƌĂ�ĚĞ��ŽĂĕĆŽ�^ŝŵƵůƚąŶĞĂ͕�ƋƵĞ�Ă�ƉƌſǆŝŵĂ�ĞŶƚƌĞŐĂ�ĚĂ�
ĐĞƐƚĂ�ĚĞ�ƉƌŽĚƵƚŽƐ�ƋƵĞ�ŝƌŝĂ�ƐĞƌ�ƌĞĂůŝǌĂĚĂ�ŶŽ�ĚŝĂ�ϭϴͬϬϴͬϮϬϮϬ͕�
ĨŽŝ�ƐƵƐƉĞŶƐĂ�ĚĞǀŝĚĂ�Ă�ĨĂůƚĂ�ĚĞ�ƐĞƋƵġŶĐŝĂ�ĚŽƐ�ƉƌŽĚƵƚŽƐ�ƋƵĞ�
ŽĐŽƌƌĞƵ�ƉŽƌ�ŵŽƟǀŽƐ�ĚŽ�ĐůŝŵĂ͕�ƐĞŶĚŽ�ƋƵĞ�ŵƵŝƚŽƐ�ĚĞƐƚĞƐ�ĞƐ-
ƚĆŽ�ŶĂ�ƉƌŽƉŽƐƚĂ͕�ĚĞƐƚĂ�ĨŽƌŵĂ�Ă�ŵĞƐŵĂ�ƚĞƌĄ�ƋƵĞ�ƐŽĨƌĞƌ�ĂůŐƵ-
ŵĂƐ�ĂůƚĞƌĂĕƁĞƐ�ƌĞĨĞƌĞŶƚĞ�Ă�ĞƐƉĠĐŝĞ�Ğ�Ă�ƋƵĂŶƟĚĂĚĞ�ĚĞ�ƉƌŽ-
ĚƵĕĆŽ͘�ŵĂƐ�Ğŵ�ďƌĞǀĞ�ƚƵĚŽ�ǀŽůƚĂƌĄ�ĂŽ�ŶŽƌŵĂů�Ğ�ĂƐ�ĨĂŵşůŝĂƐ�
ƐĞƌĆŽ�ĐŽŵƵŶŝĐĂĚĂƐ͘͟

�ƐƐĞƐƐŽƌŝĂ�ĚĞ��ŽŵƵŶŝĐĂĕĆŽ�ĚĂ��ĚŵŝŶŝƐƚƌĂĕĆŽ�DƵŶŝĐŝƉĂů
'ĂďŝŶĞƚĞ�ĚŽ�WƌĞĨĞŝƚŽ�DƵŶŝĐŝƉĂů�ĚĞ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�̂ ŽďƌĂĚŽ�;Z^Ϳ͘
O Centro de Referência e Assistência Social (CRAS) atua-

ůŝǌĂ�Ž�ƐĞƵ�ƚĞůĞĨŽŶĞ�ƉĂƌĂ�Ž�ƐĞŐƵŝŶƚĞ�ĐŽŶƚĂƚŽ͗�(51) 3730-1341.

A Junta Militar de Passo do Sobrado�ĂƚƵĂůŝǌĂ�Ž�ƐĞƵ�ƚĞůĞ-
ĨŽŶĞ�ƉĂƌĂ�Ž�ƐĞŐƵŝŶƚĞ�ĐŽŶƚĂƚŽ͗�(51) 3730-1201.

__________________________________________

DEPARTAMENTO DE TRIBUTAÇÃO ATUALIZA O CALENDÁ-
RIO DE PAGAMENTOS DA TARIFA DA ÁGUA:

DƵŶŝĐşƉŝŽ�ĨŽŝ�ĐŽŶƚĞŵƉůĂĚŽ�ĐŽŵ�ϭϲ�Ŭŝƚ Ɛ͛�ĚĞ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ�ƋƵĞ�
ĞƐƚĆŽ�ƐĞŶĚŽ�ĚŝƐƚƌŝďƵşĚŽƐ�ăƐ�ĨĂŵşůŝĂƐ�ĐŽŶƚĞŵƉůĂĚĂƐ�ƉĞůŽ�WƌŽ-
ŐƌĂŵĂ�^ĞŐƵŶĚĂ��ŐƵĂ�ĚŽ�DŝŶŝƐƚĠƌŝŽ�ĚĂ��ŝĚĂĚĂŶŝĂ͘

EĂ�ŵĂŶŚĆ�ĚĞƐƚĂ�ƋƵĂƌƚĂͲĨĞŝƌĂ;ϭϮͿ͕�Ă�^ĞĐƌĞƚĂƌŝĂ�DƵŶŝĐŝƉĂů�
ĚĞ��ŐƌŝĐƵůƚƵƌĂ�Ğ�DĞŝŽ��ŵďŝĞŶƚĞ�ĞŶƚƌĞŐŽƵ�ĂůŐƵŶƐ�ĚŽƐ�ϭϲ�Ŭŝƚ Ɛ͛�
ĚĞ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ�ĚŽ�WƌŽŐƌĂŵĂ�̂ ĞŐƵŶĚĂ��ŐƵĂ͘���ĂĕĆŽ�ŽĐŽƌƌĞƵ�ĐŽŵ�
Ž�ĂƉŽŝŽ�ĚĞ�ƐĞƌǀŝĚŽƌĞƐ�ĚĂ�ƉƌſƉƌŝĂ�^ĞĐƌĞƚĂƌŝĂ͕�ĚĂ��D�d�ZͲZ^ͬ
�^��Z͕�Ğ�ĚŽƐ�ƐĞƌǀŝĚŽƌĞƐ�ĚĂ�^ĞĐƌĞƚĂƌŝĂ�DƵŶŝĐŝƉĂů�ĚĞ�KďƌĂƐ͘

K�DƵŶŝĐşƉŝŽ�ĚĞ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�^ŽďƌĂĚŽ͕�ƉŽƌ�ŵĞŝŽ�ĚĂ�^ĞĐƌĞƚĂ-
ƌŝĂ�DƵŶŝĐŝƉĂů�ĚĞ��ŐƌŝĐƵůƚƵƌĂ�Ğ�DĞŝŽ��ŵďŝĞŶƚĞ͕�ƌĞĐĞďĞƵ�Ğŵ�
ũƵŶŚŽ�ĚĞƐƚĞ�ĂŶŽ�ϭϲ�Ŭŝƚ Ɛ͛�ĚĞ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ�ĚŽ�WƌŽŐƌĂŵĂ�^ĞŐƵŶĚĂ�
�ŐƵĂ͘���ŝŶŝĐŝĂƟǀĂ�ǀŝƐĂ�ĐŽŶƚĞŵƉůĂƌ�ĨĂŵşůŝĂƐ�ĚĞ�ďĂŝǆĂ�ƌĞŶĚĂ�ĚŽ�
ŵƵŶŝĐşƉŝŽ͕�ƋƵĞ�ĞƐƚĆŽ�ĚĞǀŝĚĂŵĞŶƚĞ�ĐĂĚĂƐƚƌĂĚĂƐ�ŶŽ��ĂĚĂƐƚƌŽ�
jŶŝĐŽ�ĚŽ�'ŽǀĞƌŶŽ�&ĞĚĞƌĂů͘

�ƌŝĂĚŽ�Ğŵ�ϮϬϭϯ�ƉĞůŽ�ĞŶƚĆŽ�DŝŶŝƐƚĠƌŝŽ�ĚŽ��ĞƐĞŶǀŽůǀŝŵĞŶƚŽ�
^ŽĐŝĂů͕�ĂƚƵĂů�DŝŶŝƐƚĠƌŝŽ�ĚĂ��ŝĚĂĚĂŶŝĂ͕�Ž�WƌŽŐƌĂŵĂ�ĐŽŶƚĂ�ĐŽŵ�
Ž�ĂƉŽŝŽ�ĚŽ��ƐƚĂĚŽ�ĚŽ�ZŝŽ�'ƌĂŶĚĞ�ĚŽ�^Ƶů͕�ƉŽƌ�ŵĞŝŽ�ĚĂ�^ĞĐƌĞ-
ƚĂƌŝĂ��ƐƚĂĚƵĂů�ĚĞ��ŐƌŝĐƵůƚƵƌĂ͕�WĞĐƵĄƌŝĂ�Ğ��ďĂƐƚĞĐŝŵĞŶƚŽ͘��ŵ�
WĂƐƐŽ�ĚŽ�^ŽďƌĂĚŽ͕�ŽƐ�Ŭŝƚ Ɛ͛�ĨŽƌĂŵ�ƌĞĐĞďŝĚŽƐ�ĂŝŶĚĂ�ŶŽ�ŵġƐ�ĚĞ�
ũƵŶŚŽ�Ğŵ�ƐĞŝƐ�ǀĞşĐƵůŽƐ�ĚŽ�ϭϴǑ��ĂƚĂůŚĆŽ�ĚĞ�/ŶĨĂŶƚĂƌŝĂ�DŽƚŽ-
ƌŝǌĂĚŽ�ĚĞ�^ĂƉƵĐĂŝĂ�ĚŽ�^Ƶů͘�EĂ�ƌĞŐŝĆŽ�ĚŽ�sĂůĞ�ĚŽ�ZŝŽ�WĂƌĚŽ͕�
WĂƐƐŽ�ĚŽ�^ŽďƌĂĚŽ�Ġ�Ƶŵ�ĚŽƐ�ŵƵŶŝĐşƉŝŽƐ�ƋƵĞ�ƉŽƐƐƵŝ�Ž�ŵĂŝŽƌ�
ŶƷŵĞƌŽ�ĚĞ�ĨĂŵşůŝĂƐ�ĐŽŶƚĞŵƉůĂĚĂƐ͘

K�Ŭŝƚ�ĚĞ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ�ƉŽƌ�ŐŽƚĞũĂŵĞŶƚŽ�Ġ�ĐŽŵƉŽƐƚŽ�ƉŽƌ�ĐĂŝǆĂ�
Ě Ą͛ŐƵĂ�ĚĞ�ϭ͘ϬϬϬ�ůŝƚƌŽƐ͕�ďŽŵďĂ�Ě Ą͛ŐƵĂ�ƐƵďŵĞƌƐĂ͕�ĐĂďŽ�ƉĂƌĂ�ĮĂ-
ĕĆŽ�ĞůĠƚƌŝĐĂ͕�ƚƵďƵůĂĕĆŽ�ƉĂƌĂ�ĐŽŶĚƵĕĆŽ�ĚĂ�ĄŐƵĂ�ĚŽ�ĂĕƵĚĞ�ĂƚĠ�
Ă�ĐĂŝǆĂ�Ě Ą͛ŐƵĂ�Ğ�ĂƚĠ�Ă�ĄƌĞĂ�ŝƌƌŝŐĂĚĂ͕�ĮůƚƌŽƐ͕�ƌĞŐŝƐƚƌŽƐ͕�ƚƵďŽƐ�
ŐŽƚĞũĂĚŽƐ�ƉĂƌĂ�ƵŵĂ�ĄƌĞĂ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ�ĚĞ�ĂƚĠ�ϭ͘ϬϬϬŵϸ�Ğ�ƚŽĚĂƐ�ĂƐ�
ĐŽŶĞǆƁĞƐ�Ğ�ƉĞĕĂƐ�ŶĞĐĞƐƐĄƌŝĂƐ�ƉĂƌĂ�Ă�ŵŽŶƚĂŐĞŵ�ĚŽ�ƐŝƐƚĞŵĂ͘

^ĞŐƵŶĚŽ�Ž��ŚĞĨĞ�ĚŽ��ǆĞĐƵƟǀŽ�DƵŶŝĐŝƉĂů͕�,ĠůŝŽ�KůşŵƉŝŽ�ĚĞ�
YƵĞŝƌŽǌ͕�͞ ŽƐ�Ŭŝƚ Ɛ͛�ƉĞƌŵŝƟƌĆŽ�ƋƵĞ�ŽƐ�ƉƌŽĚƵƚŽƌĞƐ�ƌƵƌĂŝƐ�ƉŽƐƐĂŵ�
ĐŽŶƚĂƌ�ĐŽŵ�Ƶŵ�ĐŽŵƉůĞƚŽ�ƐŝƐƚĞŵĂ�ĚĞ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ͕�ŐĂƌĂŶƟŶĚŽ�Ă�
ƐĞŐƵƌĂŶĕĂ�ŚşĚƌŝĐĂ�ŶĂƐ�ƉƌŽƉƌŝĞĚĂĚĞƐ�ďĞŵ�ĐŽŵŽ�Ă�ŐĞƌĂĕĆŽ�ĚĞ�
ƌĞŶĚĂ�ƉĂƌĂ�ƋƵĞ�ĂƐ�ĨĂŵşůŝĂƐ�ƉŽƐƐĂŵ�ƉĞƌŵĂŶĞĐĞƌ�ŶŽ�ĐĂŵƉŽ͕͟ �

ĂǀĂůŝŽƵ�YƵĞŝƌŽǌ͘
K�^ĞĐƌĞƚĄƌŝŽ�DƵŶŝĐŝƉĂů�ĚĞ�

�ŐƌŝĐƵůƚƵƌĂ� Ğ�DĞŝŽ� �ŵďŝĞŶ-
ƚĞ͕��ĚĆŽ�ZŽŵĞůŝŶŽ�ĚĞ��ŽƌďĂ͕�
ŐĂƌĂŶƚĞ� ƋƵĞ� ŽƐ� Ŭŝƚ Ɛ͛� ƐĆŽ� ĚĞ�
ŐƌĂŶĚĞ� ǀĂůŝĂ� ƉĂƌĂ� Ž�DƵŶŝĐş-
ƉŝŽ͘��ŽƌďĂ�ĂŐƌĂĚĞĐĞƵ�Ğ�ƉĂƌĂ-
ďĞŶŝǌŽƵ�Ă��D�d�ZͬZ^Ͳ�^��Z�
ƉĞůĂ�ƉĂƌĐĞƌŝĂ�ĐŽŵ�Ă�^ĞĐƌĞƚĂ-
ƌŝĂ�DƵŶŝĐŝƉĂů͘� ͞WĂƌĂďĞŶŝǌŽ�Ă�
toda a equipe da EMATER pe-
ůŽ�ďĞůŽ�ƚƌĂďĂůŚŽ�ƋƵĞ�ǀĞŵ�ĐŽŶ-
ĚƵǌŝŶĚŽ�ĚĞŶƚƌŽ�ĚŽ�ŶŽƐƐŽ�DƵ-
ŶŝĐşƉŝŽ�Ğ�ƉĞůŽ�ĞŵƉĞŶŚŽ�ĚĞƐ-
de 2013 neste projeto, poden-
ĚŽ�ŶĞƐƚĞ�ĂŶŽ�ĐŽŶĐůƵŝƌ�Ă�ƷůƟŵĂ�
ĞƚĂƉĂ͕�ĐŽŵ�Ă�ĞŶƚƌĞŐĂ�ĚŽƐ�<ŝƚ Ɛ͛�
ŶŽƐ�ŵƵŶŝĐşƉŝŽƐ�Ğ�ĐŽŶƐĞƋƵĞŶ-
ƚĞŵĞŶƚĞ�ƉĂƌĂ�ĂƐ�ĨĂŵşůŝĂƐ͘͟

tĂŐŶĞƌ�^ŽĂƌĞƐ͕�ĞŶŐĞŶŚĞŝ-
ƌŽ�ĂŐƌƀŶŽŵŽ�ĚĂ��D�d�ZͲZ^ͬ
�^��Z͕�ĚĞƐƚĂĐĂ�ƋƵĞ�Ž�WƌŽŐƌĂ-
ŵĂ�Ġ�ĐŽŵƉŽƐƚŽ�ƉŽƌ�ĂĕƁĞƐ�ƋƵĞ�
ǀŝƐĂŵ�ƉĞƌŵŝƟƌ�ĐŽŵ�ƋƵĞ�ĨĂŵş-
ůŝĂƐ͕�Ğŵ�ƐŝƚƵĂĕĆŽ�ĚĞ�ǀƵůŶĞƌĂďŝ-
ůŝĚĂĚĞ�ƐŽĐŝĂů͕�ƉŽƐƐĂŵ�ŐĂƌĂŶƟƌ�
Ă�ŐĞƌĂĕĆŽ�ƌĞŶĚĂ�ŽƵ�ƐĞƌǀŝƌ�ƉĂ-
ƌĂ�Ă�ƐĞŐƵƌĂŶĕĂ�Ğ�ƐŽďĞƌĂŶŝĂ�Ăůŝ-
ŵĞŶƚĂƌ�ŶŽ�ƉƌſƉƌŝŽ�ĐŽŶƐƵŵŽ�ĚŽƐ�ŐƌƵƉŽƐ�ĨĂŵŝůŝĂƌĞƐ�ĐŽŶƚĞŵ-
ƉůĂĚŽƐ͘

^ŽĂƌĞƐ�ƌĞƐƐĂůƚĂ�͞ĐŽŵ�Ă�ĞŶƚƌĞŐĂ�ĚŽƐ�ŬŝƚƐ�ĚĞ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ͕�Ă�ĨĂ-
ŵşůŝĂ�ĚĂ�^ƌǐ͘�EĠůŝĂ�Ğ��ŶƚĞůŵŽ�ĐŽŶƐĞŐƵŝƌĆŽ�ŝƌƌŝŐĂƌ�Ž�ƐĞƵ�ĐƵůƟ-
ǀŽ�ĚĞ�ŚŽƌƚĂůŝĕĂƐ͘���ĨĂŵşůŝĂ�ƉƌŽĚƵǌ�ŚŽƌƚĂůŝĕĂƐ�Ğ�Ġ�ĐŽŽƉĞƌĂĚĂ�
ŶĂ��ŽŽƉĂƐǀĂůĞ͘��Žŵ�Ž�ƐŝƐƚĞŵĂ�ĚĞ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ͕�ƉŽĚĞƌĆŽ�ƉƌŽĚƵ-

ǌŝƌ�Ğŵ�ĠƉŽĐĂƐ�ĚĞ�ŵĂŝŽƌĞƐ�ƚĞŵƉĞƌĂƚƵƌĂƐ�Ğ�ĞƐĐĂƐƐĞǌ�ĚĞ�ĐŚƵ-
ǀĂƐ͘��ĞŶƚƌŽ�ĚŽ�ƉƌŽŐƌĂŵĂ�ƚĂŵďĠŵ�ĨŽƌĂŵ�ďĞŶĞĮĐŝĂĚŽƐ�ĐŽŵ�Ă�
ĐŽŶƐƚƌƵĕĆŽ�ĚĞ�Ƶŵ�ĂĕƵĚĞ͘͟

KƵƚƌĂƐ�ĨĂŵşůŝĂƐ�ĞƐƚĆŽ�ƐĞŶĚŽ�ĐŽŶƚĞŵƉůĂĚĂƐ�ĐŽŵ�Ă�ĞŶƚƌĞŐĂ�
ĚŽƐ�Ŭŝƚ Ɛ͛�ĚĞ�ŝƌƌŝŐĂĕĆŽ͘

Assessoria de Comunicação da Administração Municipal
Gabinete do Prefeito Municipal de Passo do Sobrado (RS)

Secretaria Municipal da Agricultura entregou 
kit’s de irrigação em propriedades do Município
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Renove sua 
assinatura do 

Jornal Gazeta 
Popular.  

Ligue 51 9.9844-4002 (Vivo) 
que iremos até você!   Par-
celamos a sua assinatura 

em até  12x nos Cartões de 
Crédito

Aqui 
você tem 
Gasolina 

de 
qualidade 
e com o 
melhor 

preço da 
cidade

Atendimento de Segunda a Sábado:
Horário:  7h às 19h 
Domingos: 

Não haverá atendimento

Junte 150 em notas de 
abastecimento e ganhe 
uma lavagem expressa

9 98061333

O novo coronavírus se espalha principal-
mente por transmissão aérea e usar uma más-
ĐĂƌĂ�Ġ�Ă�ŵĂŶĞŝƌĂ�ŵĂŝƐ�ĞĮĐĂǌ�ĚĞ�ŝŵƉĞĚŝƌ�Ă�ƉƌŽ-
pagação de pessoa para pessoa, a máscara 
ƚĞŵ�Ƶŵ�ĞĨĞŝƚŽ�ďĞŶĠĮĐŽ�ŶŽ�ĐŽŶƚƌŽůĞ�ĚĂ�ĞƉŝ-
demia, pois impede que pessoas infectadas 
ůĞǀĞŵ�Ž�ǀşƌƵƐ�ĂĚŝĂŶƚĞ͘��Žŵ�Ă�ďŽĐĂ�Ğ�Ž�ŶĂƌŝǌ�
ĐŽďĞƌƚŽƐ͕�ŽƐ�ŇƵşĚŽƐ�ĚĞƐƐĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ�ŶĆŽ�ĞŶ-
tram em contato com outras pessoas ou ob-
jetos, limitando o espalhamento da doença.

As autoridades do ministério de saúde, 
sempre frisaram a importância do uso da más-
cara, mesmo que para muitos elas não sejam 
confortáveis de usar, mas são necessárias no 
momento que vivemos. 

Após o novo decreto estabelecido no dia 10 
ĚĞ�ĂŐŽƐƚŽ͕�ĮĐŽƵ�ĚĞĐƌĞƚĂĚŽ�ŽďƌŝŐĂƚŽƌŝĞĚĂĚĞ�Ž�
uso das máscaras, pois está proibido, permi-
Ɵƌ͕ �ĂŝŶĚĂ�ƋƵĞ�ƉŽƌ�ŽŵŝƐƐĆŽ͕�ĞŶƋƵĂŶƚŽ�ĞƐƚĂďĞ-
lecimento comercial, a presença de pessoas, 
em seu interior, exterior ou arredores, que 
ŶĆŽ�ĞƐƚĞũĂŵ�ƵƟůŝǌĂŶĚŽ�ŵĄƐĐĂƌĂ͕�ƉŽƌƚĂŶƚŽ�Ž�
ŝŶĚŝǀşĚƵŽ�ƋƵĞ�ĞƐƟǀĞƌ�ĚĞƐŽďĞĚĞĐĞŶĚŽ�ĞƐƚĂƌĄ�
sujeito a multa de 500 reais. 

 A cabeleireira Nina Machado, acredita que 
que é essencial o uso de máscara, “mas é ne-

ĐĞƐƐĄƌŝŽ�ƋƵĞ�Ž�ĚĞĐƌĞƚŽ�ĮƋƵĞ�ŵĂŝƐ�ĞǆƉŽƐƚŽ͕�
pois já recebi clientes hoje que não sabiam 
ĚŽ�ŶŽǀŽ�ĚĞĐƌĞƚŽ͕�ƚĂůǀĞǌ�ƐĞũĂ�ŶĞĐĞƐƐĄƌŝŽ�ƵŵĂ�
forma de comunicação que abrange todas as 
pessoas no município, para que todos este-
jam cientes”, destacou Nina. 

Elaine Evanir Posse, moradora de Venân-
cio Aires, estava passando por Passo do So-
brado e  relatou que o uso de máscara além 
de evitar a contaminação pelo vírus, ajuda 
a prevenir de se contaminar com outras va-
ƌŝĞĚĂĚĞƐ�ĚĞ�ǀşƌƵƐ͕�͞�ƉĂƌƟĐƵůĂƌŵĞŶƚĞ�ĨĂůĂŶĚŽ͕�
não vejo incômodo em usar, o segredo é com-
prar uma máscara confortável, sem falar que 
ela nos previne de tantas outras viroses que 
ƐĆŽ�ƚƌĂŶƐŵŝƟĚĂƐ�ŶŽ�ŝŶǀĞƌŶŽ͘�DĞƐŵŽ�ƐĞ�ŶĆŽ�
precisar usar máscara, pretendo, pelo menos 
ŶŽƐ�ŝŶǀĞƌŶŽƐ�ĐŽŶƟŶƵĂƌ�ƵƐĂŶĚŽ͘�̂ ĞŵƉƌĞ�ůĞǀĂ-
ǀĂ�ŵĞƵ�ĮůŚŽ�ƉĂƌĂ�ĂƵůĂ�ĚĞ�ďŝĐŝĐůĞƚĂ͕�Ğ�ĂŽ�ƌĞƐ-
ƉŝƌĂƌ�Ă�ĂƌĂŐĞŵ�ĨƌŝĂ͕�ĮĐĂǀĂŵŽƐ�ĐŽŵ�ĐŽƌŝǌĂ͕�Ğ�
ĐŽŵ�ƵƐŽ�ĚĞ�ŵĄƐĐĂƌĂ�ŶĆŽ�ƟǀĞŵŽƐ�ŵĂŝƐ�ƐŝŶƚŽ-
ŵĂƐ�ŐƌŝƉĂŝƐ͕�ƉŽƌ�ŝƐƐŽ�ƉƌĞƚĞŶĚŽ�ĐŽŶƟŶƵĂƌ�ƵƐĂŶ-
ĚŽ�ŵĞƐŵŽ�ƋƵĞ�ŶĆŽ�ƐĞũĂ�ŵĂŝƐ�ŽďƌŝŐĂƚſƌŝŽ͕͟ �Į-
ŶĂůŝǌĂ��ůĂŝŶĞ͘

Não usar máscara 
pode gerar multa

Foi aprovado por humanidade entre os ve-
ƌĞĂĚŽƌĞƐ͕�ŶĂ�ƷůƟŵĂ�ƐĞƐƐĆŽ�ŽƌĚŝŶĄƌŝĂ͕�ŶĂ�ŶŽŝ-
te da segunda-feira 10 de agosto, a Lei nº 
ϰϮͬϮϬϮϬ͕�ŽŶĚĞ�ŽĮĐŝĂůŝǌĂ�Ă�ĐƌŝĂĕĆŽ�ĚŽ��ŽŶƐĞ-
lho e o Fundo Municipal do Idoso. Se revigo-
ƌĂĚĂ�Ă�ůĞŝ�ƉĞůŽ�WŽĚĞƌ�ĞǆĞĐƵƟǀŽ͕��ĐĂďĞ�ă�ĂĚŵŝ-
ŶŝƐƚƌĂĕĆŽ�ŵƵŶŝĐŝƉĂů�ŐĂƌĂŶƟƌ�ĂŽƐ�ŝĚŽƐŽƐ�ĂƚĞŶ-
dimento preferencial em todos os setores da 
administração e orientar os mesmos acerca 

ĚŽ�ĚŝƌĞŝƚŽ͕�ĂĮǆĂŶĚŽ�Ğŵ�ůŽĐĂů�ǀŝƐşǀĞů�ĚŽĐƵŵĞŶ-
to para que todos saibam da preferência no 
atendimento, levando em consideração que 
assegurar atendimento preferencial ao idoso 
Ġ�Ƶŵ�ĚĞǀĞƌ�ĚĂ�ĂĚŵŝŶŝƐƚƌĂĕĆŽ d͘ĂůǀĞǌ�Ă�ƉŽůşƟĐĂ�
mais necessária nesta área, mas que foi es-
quecida pela administração, pois não consta 
ĞƐƐĞ�ĚŝƌĞŝƚŽ�ŶŽ�ƌŽů�ĚĂƐ�ƉŽůşƟĐĂƐ�ƉƷďůŝĐĂƐ�ŵƵ-
nicipais e por isso, a presente emenda.

Aprovado a criação do conselho 
e o fundo Municipal do Idoso

Produtores já estão se pre-
parando para mais uma safra 
de milho em grãos, um dos 
principais produtos econômi-
cos da agricultura, as expec-
ƚĂƟǀĂƐ� ƐĆŽ� ďŽĂƐ� ĚŝĂŶƚĞ� ĚĂƐ�
previsões meteorológicas e 
demandas para o consumo 
do milho.

 Segundo Andreia Gabe, 
presidenta do STR,(sindica-
to dos trabalhadores rurais) 
a procura pelo costeio do mi-
lho é grande, pois os agricul-
ƚŽƌĞƐ� ƋƵĞƌĞŵ�ĮĐĂƌ� ĂŵƉĂƌĂ-
dos pelo proago em casos de 
uma possível seca, “ pedimos 
ƉĂƌĂ� ƋƵĞŵ� � ĮŶĂŶĐŝĂƌ� ǀĞƌŝĮ-
car as notas, como de insu-
mo e sementes, para em ca-
sos de precisar  do proago, 

esteja tudo correto, pois no 
ano passado foram muitos in-
deferidos, por isso a equipe 
do banco e nós pedimos pa-
ra que sejam tomados todos  
os cuidados, estamos nos 

empenhado e sempre atu-
ĂůŝǌĂŶĚŽ�ƉĂƌĂ�ƋƵĞ� ƐĞũĂ� ĨĞŝƚŽ�
um bom trabalho, mas preci-
samos que os agricultores fa-
çam sua parte também”, des-
tacou Andreia.  

Produtores dão início a 
uma nova safra de milho

MUNICÍPIO DE VALE VERDE
AVISO DE LICITAÇÕES

O MUNICÍPIO DE VALE VERDE – RS co-
munica aos interessados a abertura do EDI-

TAL DE LICITAÇÃO Nº 019/2020, PREGÃO PRESENCIAL 
Nº009/2020. Objeto: Contratação de pessoa jurídica pa-
ra prestação de serviços de Fornecimento de solução para 
ŝŵƉůĂŶƚĂĕĆŽ�ĚĂ�ŶŽƚĂ�ĮƐĐĂů�ĚĞ�ƐĞƌǀŝĕŽƐ�ŶŽ�ŵƵŶŝĐşƉŝŽ͕�ĐŽŵ-
ƉƌĞĞŶĚĞŶĚŽ�'ĞƐƚĆŽ�ĚŽ�/^^�ƉĞůŽ�ĮƐĐŽ�ŵƵŶŝĐŝƉĂů͕�ƉƌŽŐƌĂŵĂ�
emissor da NFS-e para os prestadores, solução para de-
claração de serviços prestados por não usuários da NFS-e 
Ğ�ƐŽůƵĕĆŽ�ĚĞ�ŐĞƌĂĕĆŽ�Ğ�ŐĞƐƚĆŽ�ĚĂƐ�'/�^�ĞŵŝƟĚĂƐ�Ğ�ƌĞĐŽ-
lhidas. Data de abertura: 28/08/2020. Horário: 13:30 ho-
ras. Local: Prédio da Prefeitura Municipal de Vale Verde, 
sito à Rua Frederico Trarbach, 655 – Centro – Vale Verde/
RS. Maiores informações pelo fone (51) 3655-9085, pelo 
e-mail licitacoes@valeverde.rs.go.br ou editais na 
íntegra no site www.valeverde.rs.gov.br – link Setor de Li-
citações.  

Vale Verde/RS, em 14 de agosto de 2020.

CARLOS GUSTAVO SCHUCH
Prefeito Municipal
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Renove sua assinatura para 
não !car sem receber seu Jornal 
Gazeta Popular.   Parcelamos a 
sua assinatura em até  12x nos 

Cartões de Crédito

No dia 12 de agosto, cele-
bra-se, no Brasil, o Dia Nacio-
nal das Artes. A comemora-
ção da data pode trazer inú-
ŵĞƌŽƐ�ďĞŶĞİĐŝŽƐ�ƉĂƌĂ�ĂƐ�ƉƌĄ-
ƟĐĂƐ�ĚĞ�ĂƉƌĞŶĚŝǌĂŐĞŵ͘��ůĠŵ�
ĚĞ� ĨƵŶĐŝŽŶĂƌ� ĐŽŵŽ�Ƶŵ�ĞƐơ-
ŵƵůŽ� ă� ĐƌŝĂƟǀŝĚĂĚĞ͕� Ž� ĞŶƐŝ-
ŶŽ� ĚĂ� �ƌƚĞ� ĞƐƚĄ� ĨŽƌƚĞŵĞŶƚĞ�
ĞŶǀŽůǀŝĚŽ�ĐŽŵ�Ž�ĚĞƐĞŶǀŽůǀŝ-
mento da capacidade de in-
ƚĞƌƉƌĞƚĂĕĆŽ�Ğ�ĚŽ�ƐĞŶƐŽ�ĐƌşƟ-
co.

/ǀĂŶ�:ĞĨĞƌƐŽŶ�<ĂƉƉĂƵŶ͕�ĨŽƌ-
mado em Licenciatura em Ar-
tes Visuais, Bacharel em Ar-
tes Visuais, Mestre em Edu-
cação, relata que artes, não 
somente para ele, mas pa-
ƌĂ�Ă�ŚƵŵĂŶŝĚĂĚĞ͕�Ġ�Ƶŵ�ŵŽ-
ĚŽ�ĚĞ�ĚĂƌ�ƐĞŶƟĚŽ�ĂŽ�ŵƵŶĚŽ͘�
As artes, desde tempos ime-
moriais, tem sido modo do 
humano buscar respostas e 
soluções às solicitações que 
Ž�ŵƵŶĚŽ�ůŚĞ�ŝŵƉƁĞ͘��ƌƚĞƐ�Ġ�
Ƶŵ�ĐŽŶĐĞŝƚŽ�ĚŝİĐŝů�ĚĞ�ĚĞĮŶŝƌ͕ �
ǀŝƐƚŽ�ƋƵĞ�ĂŝŶĚĂ�ŚŽũĞ�ŶĆŽ�ĞǆŝƐ-
ƚĞ�Ƶŵ�ĐŽŶĐĞŝƚŽ�ĚĞĮŶŝƟǀŽ�ĂŽ�
ƚĞƌŵŽ͘�͞�ŶƚĞƐ�ĚĞ�ĞƐĐƌĞǀĞƌ͕ �Ž�
ŚƵŵĂŶŽ�ũĄ�ĚĞƐĞŶŚĂǀĂ͕�ĞƐĐƵů-
ƉŝĂ͕� ƉŝŶƚĂǀĂ͕�ŵƵƐŝĐĂǀĂ͕� ĚĂŶ-
ĕĂǀĂ͕� ĞŶĮŵ͕� ďƵƐĐĂǀĂ� ƐŝŐŶŝĮ-
ĐĂƌ� Ă� ƉƌſƉƌŝĂ� ĞǆŝƐƚġŶĐŝĂ͘� �Ɛ-
sim, gosto de pensar que não 
ĞǆŝƐƚĞ�ĂƌƚĞƐ͕�ŵĂƐ�ĞǆŝƐƚĞŵ�Ăƌ-
ƟƐƚĂƐ͕͟ �ĚŝƐƐĞ�/ǀĂŶ͘�

� ^Ğƌ� �ƌƟƐƚĂƐ͕� ƉŽƌ� ƐƵĂ� ǀĞǌ�
Ġ� ůĞƌ�Ž�ŵƵŶĚŽ�ƋƵĞ�ŽƐ� ĐĞƌĐĂ�
e do qual fazem parte, para 
ƉƌŽďůĞŵĂƟǌĂƌ͕ �ƌĞƐŝƐƟƌ�Ğ�ƉƌŽ-
ƉŽƌ�ŽƵƚƌŽƐ�ƐĞŶƟĚŽƐ�ĂŽƐ�ƐĞŶƟ-
ĚŽƐ�ũĄ�ĞŶĐĂƌĚŝĚŽƐ�ƉĞůŽ�ƚĞŵƉŽ�
e desgastados pelo costume. 
As artes, em todas as suas di-
ŵĞŶƐƁĞƐ͕�ǀŝƐƵĂů͕�ƐŽŶŽƌĂ͕�ĐŽƌ-
ƉŽƌĂů͕�ĚŝŐŝƚĂů͕�Ġ�Ƶŵ�ŵŽĚŽ�ĚĞ�
ƌĞƐŝƐƚġŶĐŝĂ͕�ƉŽƌƚĂŶƚŽ�ƉŽůşƟĐĂ͕�
͞ĂƌƚĞƐ� ĞŶǀŽůǀĞ� ƉŽůşƟĐĂ͕� ŵĂƐ�

ŶĆŽ�ŵĞ�ƌĞĮƌŽ�Ă�ƉŽůşƟĐĂ�ƉĂƌƟ-
ĚĄƌŝĂ�;ŝƐƐŽ�Ġ�ŽƵƚƌĂ�ĐŽŝƐĂ͊Ϳ͘�WŽ-
ůşƟĐĂ͕�ƉŽŝƐ�ŶĂƐĐĞ�ĚĞ�ŝŶƋƵŝĞƚĂ-
ĕƁĞƐ�ĚŝĂŶƚĞ�ĚĂƐ�ĚŝĮĐƵůĚĂĚĞƐ�
do mundo e propõe uma ou-
tra relação com o mesmo, 
ĐŽŵ�Ž�ŝŶƚƵŝƚŽ�ĚĞ�ƚƌĂŶƐĨŽƌŵĄ-
ͲůŽ͕͟ �ĚĞƐƚĂĐŽƵ͘�

/ǀĂŶ�ƌĞůĂƚĂ�ĐŽŵŽ�ƉƌŽĨĞƐƐŽƌ�
de artes,  que antes da pan-
ĚĞŵŝĂ͕�ƐƵĂ�ĚŝĚĄƟĐĂ�ĚĞ�ĂƉůŝĐĂ-
ĕĆŽ� ĚĂ�ŵĂƚĠƌŝĂ͕� ĞƌĂ� ƐĞŵƉƌĞ�
uma dinâmica de descons-
ƚƌƵĕĆŽ�ĚĞ�͚ǀĞƌĚĂĚĞƐ͛�ƋƵĞ�ĨŽ-
ƌĂŵ� ĐŽŶǀĞŶĐŝŽŶĂĚĂƐ� ĐŽŵŽ�
atributos das artes. “Ideias 
ĚĞ�ŐġŶŝŽ͕�ĚŽŵ͕�ĚĞ�ĐŽŶƐĂŐƌĂ-
ĕĆŽ�ĂƉſƐ�Ă�ŵŽƌƚĞ͕�ĚĞ�ƐƵƉĞƌǀĂ-
ůŽƌŝǌĂĕĆŽ�ĮŶĂŶĐĞŝƌĂ�ĚĂƐ�ŽďƌĂƐ�
de arte, são constantemente 
ƋƵĞƐƟŽŶĂĚĂƐ�Ğ�ƉƌĞĐŝƐĂŵ�ƐĞƌ�
desconstruídas, pois cria-se 
a percepção de que as artes 
são algo que não fazem par-
ƚĞ� ĚĂ� ǀŝĚĂ� Ğ� ĚŽ�ŵƵŶĚŽ͘� �Ŷ-
ƋƵĂŶƚŽ͕� ƉĞůŽ� ĐŽŶƚƌĄƌŝŽ͕� ƐĆŽ�
manifestações humanas que 
emergem da própria relação 
do humano com o mundo. 
�ůĠŵ�ĚŝƐƐŽ͕�Ğŵ�ƐĂůĂ�ĚĞ�ĂƵůĂ͕�
ŚĄ�Ă�ďƵƐĐĂ�Ğŵ�ƉƌŽŵŽǀĞƌ�Ɛŝ-
tuações de aprendizagem em 
ƋƵĞ�ǀĞƌĚĂĚĞƐ�ƐĞũĂŵ�ƋƵĞƐƟŽ-
nadas, de modo que outras 
ĨŽƌŵĂƐ�ĚĞ�ƉĞŶƐĂƌ�ƐĞũĂŵ�ƉŽƐ-
ƐşǀĞŝƐ͘�dĂŵďĠŵ͕�ŚĄ�Ă�ĂƌƟĐƵůĂ-
ção entre saberes históricos 
ĂĐĞƌĐĂ�ĚĂ�ĐŽŶƐƟƚƵŝĕĆŽ�ĚĂƐ�Ăƌ-
tes que oferecem indícios pa-
ra a compreensão do mundo 
ĐŽŵŽ�Ž�ĐŽŶŚĞĐĞŵŽƐ�Ğ�ĞǆĞƌ-
ĐşĐŝŽƐ�ƉƌĄƟĐŽƐ�ƉĂƌĂ�ƉƌŽŵŽǀĞƌ�
ƐĞŶƐĂĕƁĞƐ� ƉƌŽǀŽĐĂĚĂƐ� ƉĞůĂƐ�
diferentes materialidades. Em 
artes, chamamos de estesia, 
ĞƐƐĞ�ĞǆĞƌĐşĐŝŽ�ĚĞ�ƐĞŶƟƌ�Ğ�ĚĂƌ�
ƐĞŶƟĚŽ�ĂŽ�ŵƵŶĚŽ�ƉŽƌ�ŵĞŝŽ�
de nossa sensibilidade. Nos-
ƐŽ�ĐŽƌƉŽ�Ġ�ƐĞŶƐşǀĞů�Ğ�ĂĐŽůŚĞ�

ŽƐ�ŵĂŝƐ�ĚŝǀĞƌƐŽƐ�
ĞƐơŵƵůŽƐ� ƋƵĞ� Ž�
mundo oferece, 
ƐĞũĂ� ƉĞůŽ� ƚĂƚŽ͕�
ƉĞůĂ� ǀŝƐĆŽ͕� ƉĞůĂ�
audição, olfato 
ŽƵ�ƉĂůĂĚĂƌ�Ğ�ǀĂ-
ŵŽƐ� ĐŽŶǀĞŶĐŝŽ-
nando modos de 
ůĞƌ�ĞƐƐĞƐ�ĞƐơŵƵ-
ůŽƐ͟�ĚŝƐƐĞ�/ǀĂŶ͘

^ĞŐƵŶĚŽ� /ǀĂŶ�
as artes na esco-
ůĂ�ǀġŵ�ƉĂƌĂ�Ăŵ-
pliar nossos re-
pertórios em 
ƐĞŶƟƌ�Ğ�ƐŝŐŶŝĮĐĂƌ�
ŶŽƐƐĂ� ĞǆŝƐƚġŶĐŝĂ�
ŶŽ� ĐŽůĞƟǀŽ͕� ĂŝŶ-
da que perpasse 
ƉĞůŽ�ŝŶĚŝǀŝĚƵĂů͕�Ğ�
Ġ�ĚĞ�ĞƐƚƌĞŵĂ�ŝŵ-
portância os alu-
nos terem co-
nhecimento dis-
so,  “acredito que a centrali-
dade da importância das ar-
ƚĞƐ�ƉĂƌĂ�ŽƐ�ĞƐƚƵĚĂŶƚĞƐ�ĞƐƚĄ�ŶĂ�
ƉƌŽŵŽĕĆŽ�ĚŽ�ĞǆĞƌĐşĐŝŽ�ƌĞŇĞ-
ǆŝǀŽ�Ğ�ĐƌşƟĐŽ�Ă�ƉĂƌƟƌ�ĚĂ�ƌĞĂ-
ůŝĚĂĚĞ�Ğŵ�ƋƵĞ�ǀŝǀĞŵ͕�ŽƵ�ƐĞ-
ũĂ͕�Ğŵ�ƉƌŽŵŽǀĞƌ�Ƶŵ�ĐŝĚĂĚĆŽ�
consciente de seu papel so-
ĐŝĂů͘�WĂƐƐĂ�ƉĞůŽ�ĞŶƚĞŶĚŝŵĞŶ-
ƚŽ�ĚĞ�ƋƵĞ�ƚŽĚŽƐ͕�ŝŶĐůƵƐŝǀĞ�Ăƌ-
ƟƐƚĂƐ͕�ĨĂǌĞŵ�ƉĂƌƚĞ�ĚŽ�ŵƵŶĚŽ�
Ğ�Ž�ŵƵŶĚŽ�ƐŽŵĞŶƚĞ�Ġ�ĐŽŵŽ�
Ġ�ƉĞůŽƐ�ŚƵŵĂŶŽƐ�ƋƵĞ�Ž�ŚĂďŝ-
tam. Isso permite a percep-
ção de que, acima de qual-
quer categorização que reduz 
Ă�ĞǆƉĞƌŝġŶĐŝĂ�ŚƵŵĂŶĂ͕�ĐŽŵŽ�
machismo, racismo, homofo-
ďŝĂ͕�ǆĞŶŽĨŽďŝĂ͕�ĞƐƚĄ�Ž�ŚƵŵĂ-
ŶŽ͕͟ �ĚŝƐƐĞ�/ǀĂŶ͘�

/ǀĂŶ� ƌĞůĂƚĂ� ƋƵĞ� ƐƵĂƐ� Ğǆ-
ƉĞĐƚĂƟǀĂƐ� ĐŽŵŽ� ƉƌŽĮƐƐŝŽ-
ŶĂů͕� ĂƉĞƐĂƌ� ĚĞ� ĞƐƚĂƌŵŽƐ� ǀŝ-
ǀĞŶĚŽ� ĂůŐŽ� ƚŽƚĂůŵĞŶƚĞ� ŶŽ-

ǀŽ�Ğ�ŶĆŽ�ƚĞŵŽƐ�ŵŽĚĞůŽƐ�ƋƵĞ�
nos deem suporte para lidar 
ĐŽŵ�ĞƐƐĂ�ŶŽǀĂ�ƌĞĂůŝĚĂĚĞ͘�͞ WĞ-
ůĂ� ŝŵƉƌĞǀŝƐŝďŝůŝĚĂĚĞ�ĚĂ�ĂƚƵĂů�
condição, estabelecer planos 
ƉƌŽĮƐƐŝŽŶĂŝƐ�Ġ�ƚĂƌĞĨĂ�ĐŽŵƉůĞ-
ǆĂ͕�ĂƚĠ�ƉŽƌƋƵĞ�ŚĄ�ƵŵĂ�ŵŽďŝ-
lização e necessidade huma-
ŶĂ�ƋƵĞ�ǀĂŝ�ĂůĠŵ�ĚŝƐƐŽ͕�ƋƵĞ�Ġ�
a questão da saúde. Acredito 
ƋƵĞ�ĞƐƐĂ�ŶŽǀĂ�ĐŽŶĚŝĕĆŽ͕�ĂŽƐ�
ƉŽƵĐŽƐ͕� ŝƌĄ�ƉƌŽŵŽǀĞƌ�Ă�ƉĞƌ-
ĐĞƉĕĆŽ�ĚĂƋƵŝůŽ�ƋƵĞ�Ġ�ĞƐƐĞŶ-
ĐŝĂů�ƉĂƌĂ�Ă�ǀŝĚĂ�Ğŵ�ƐŽĐŝĞĚĂĚĞ͘�
/ƌĄ�ƉƌŽŵŽǀĞƌ�Ă�ƉĞƌĐĞƉĕĆŽ�ĚĞ�
ƋƵĞ�Ž�ĐƵŝĚĂĚŽ�ĐŽŵ�Ž�ŽƵƚƌŽ�Ġ�
o cuidado de si próprio. En-
ƚĆŽ͕�Ă�ĞǆƉĞĐƚĂƟǀĂ�ƋƵĞ�ƚĞŶŚŽ�
ƉĂƌĂ�ĞƐƐĞ�ĂŶŽ�Ġ�ƋƵĞ�ƚŽĚĂ�ĞƐ-
ƐĂ�ƐŝƚƵĂĕĆŽ�ĚŝİĐŝů�Ğ�ŝŶĐĞƌƚĂ�ƐĞ�
ƌĞƐŽůǀĂ�ĚĂ�ŵĞůŚŽƌ�ĨŽƌŵĂ�ƉŽƐ-
ƐşǀĞů�Ğ�ƋƵĞ�ƉŽƐƐĂŵŽƐ�ĂƉƌĞŶ-
ĚĞƌ�ǀĂůŝŽƐĂƐ�ůŝĕƁĞƐ�ĚŝƐƐŽ�ƚƵĚŽ͕�
ƐŽďƌĞ�ƚƵĚŽ�Ğŵ�ĐŽŵŽ�ĐŽŶǀŝǀĞƌ�
Ğŵ�ƐŽĐŝĞĚĂĚĞ͕͟ �ĮŶĂůŝǌŽƵ�/ǀĂŶ͘

 A importância das artes 
para o meio escolar

Sendo estudante 
diante da pandemia

K��ŝĂ�ĚŽ��ƐƚƵĚĂŶƚĞ�Ġ�ĐŽŵĞŵŽƌĂĚŽ�Ğŵ�ϭϭ�ĚĞ�ĂŐŽƐƚŽ͕�Ă�ĚĂ-
ƚĂ�ĐĞůĞďƌĂ�Ž�ĚŝƌĞŝƚŽ�ďĄƐŝĐŽ�ĚŽ�ĐŝĚĂĚĆŽ�ĚĞ�ƚĞƌ�ĞĚƵĐĂĕĆŽ�Ğ�ĂĐĞƐ-
ƐŽ�ĂŽ�ĐŽŶŚĞĐŝŵĞŶƚŽ͘���ĞĚƵĐĂĕĆŽ�Ġ�Ž�ŵĞŝŽ�ĚĞ�ĨŽƌŵĂƌ�ƵŵĂ�
sociedade sólida, com pessoas capazes de analisar de forma 
ĐƌşƟĐĂ�ĂƐ�ƐŝƚƵĂĕƁĞƐ�ĂŽ�ƐĞƵ�ƌĞĚŽƌ͕ �ƚĂŵďĠŵ�Ġ�ĂƚƌĂǀĠƐ�ĚĂ�ĞĚƵ-
ĐĂĕĆŽ�ƋƵĞ�ƐĞ�ĨŽƌŵĂŵ�ƉƌŽĮƐƐŝŽŶĂŝƐ�ƋƵĂůŝĮĐĂĚŽƐ�Ğŵ�ĚŝĨĞƌĞŶ-
ƚĞƐ�ĄƌĞĂƐ͘�EĞƐƚĞ�ĂŶŽ�ĚĞ�ϮϬϮϬ͕�ƚŽĚŽ�Ž�ƉƌŽĐĞƐƐŽ�ĚĞ�ĞĚƵĐĂĕĆŽ�Ğ�
ĂƉƌĞŶĚŝǌĂŐĞŵ�ĨŽŝ�ŝŶƚĞƌĨĞƌŝĚŽ�ƉĞůĂ�ƉĂŶĚĞŵŝĂ�ĚĞ��ŽǀŝĚͲϭϵ͘�EŽ�
início do ano as aulas foram suspensas. Em seguida se per-
ĐĞďĞƵ�ƋƵĞ�Ă�ƌĞƚŽŵĂĚĂ�ĚĂƐ�ĂƟǀŝĚĂĚĞƐ�ĚĞŵŽƌĂƌŝĂ�ŵĂŝƐ�ƋƵĞ�Ž�
ƉƌĞǀŝƐƚŽ͕�ĞŶƚĆŽ�ƐĞ�ŝŶŝĐŝĂƌĂŵ�ĂůŐƵŵĂƐ�ŵĞĚŝĚĂƐ�ƉĂƌĂ�ĂŵĞŶŝǌĂƌ�
Ă�͞ƉĂƵƐĂ�ŶĂ�ĞĚƵĐĂĕĆŽ͘͟

 Bruno Dick Reis, aluno 
da Escola Estadual de Ensi-
ŶŽ�DĠĚŝŽ��ƵƌƵƉĂŝƟ͕�ĚĞƐƚĂĐĂ�
que diante da pandemia aca-
ďĂ�ƐĞŶĚŽ�ĚŝİĐŝů�ƐĞƌ�ĂůƵŶŽ͕�ƉŽŝƐ�
ƚŽĚŽƐ�ƟǀĞƌĂŵ�ƋƵĞ�ƐĞ�ĂĚĂƉƚĂƌ�
Ă�ƵŵĂ�ŶŽǀĂ�ƌŽƟŶĂ͕�ŶŽǀĂƐ�ĨŽƌ-
mas de ensino, algo que nin-
ŐƵĠŵ�ĞƐƚĂǀĂ�ƉƌĞƉĂƌĂĚŽ�ƉĂƌĂ�
ǀŝǀĞƌ͕ ���͞ĐŽŵ�ĐĞƌƚĞǌĂ�ĞǆŝƐƚĞŵ�
ĂůŐƵŵĂƐ�ĚŝĮĐƵůĚĂĚĞƐ�ƉĞůŽ�ĨĂ-
to de não ter o professor pre-
sencialmente para nós corri-
Őŝƌ�Ğ�ĂũƵĚĂƌ�ĐŽŵ�ŶŽƐƐĂƐ�ĚŝĮ-
culdades, sabemos que o en-
ƐŝŶŽ�ŶĆŽ�Ġ�Ž�ŵĞƐŵŽ͕��ŵĂƐ�ĞƐ-
tou conseguindo segui, com 
ĚŝĮĐƵůĚĂĚĞ�ĞƐƚĂŵŽƐ�ŝŶĚŽ͕�ůŽ-
ŐŽ�ǀĂŝ�ĮĐĂƌ�ƚƵĚŽ�ďĞŵ�Ğ�ǀŽůƚĂ-

ƌĞŵŽƐ�Ă�ŶŽƐ�ǀĞƌ�ŶĂ�ĞƐĐŽůĂ͕͟ �ĚŝƐƐĞ��ƌƵŶŽ͘
 A aluna, Aline Fernanda 

KůŝǀĞŝƌĂ�ĚĞ�ϭϳ͕�ĞƐƚƵĚĂŶƚĞ�ĚĂ�
Escola Estadual de Ensino 
DĠĚŝŽ� �ƵƌƵƉĂŝƟ͕� ĞƐƚĄ� ĐŽŶ-
cluindo terceiro ano do ensi-
ŶŽ�ŵĠĚŝŽ͕�ĞůĂ�ƌĞůĂƚĂ�ŽƐ�ĚĞƐĂ-
ĮŽƐ�ĚĞ�ƐĞƌ�ĞƐƚƵĚĂŶƚĞ�ĚŝĂŶƚĞ�
da pandemia, “ser estudan-
do durante a pandemia não 
ĞƐƚĄ�ƐĞŶĚŽ�ĨĄĐŝů͕�ƚĞŵ�ƋƵĞ�ƚĞƌ�
muita concentração e disci-
ƉůŝŶĂ�ĚĞǀŝĚŽ�ĂŽ�ĨĂƚŽ�ĚĞ�ƚƵĚŽ�
Ž�ƋƵĞ�ĞƐƚĄ�ĂĐŽŶƚĞĐĞŶĚŽ�ĂŽ�
nosso redor, aulas EAD não 
Ġ�ĐŽŵŽ�ƚĞƌ�Ƶŵ�ƉƌŽĨĞƐƐŽƌ�Ğŵ�
sala de aula te ensinando da 
melhor forma, mesmo eles 
estando sempre dispostos a 
ŶŽƐ�ĂũƵĚĂƌ�ƉŽƌ�ŵĞŝŽ�ĚĞ� ƌĞ-
des sociais, mas para quem 
iria se formar esse ano e es-
ƚĂǀĂ�ƐĞ�ĚĞĚŝĐĂŶĚŽ�ĂŽƐ�ĞƐƚƵ-
dos para fazer o Enem e in-
gressar em uma faculdade se 
tornou mais complicado ain-
da, acredito que a pandemia 
ǀĞŝŽ�ƉĂƌĂ�ŵŽƐƚƌĂƌ�ƉĂƌĂ�ŶŽƐ�
estudantes e professores 
que sempre podemos nos 
ƌĞŝŶǀĞŶƚĂƌ͕ �ĂĚĂƉƚĂƌ�Ğ�ĂƉƌĞŶ-
ĚĞƌ� ĂůŐŽ� ŶŽǀŽ� Ğ� ƋƵĞ� ƉƌĞĐŝ-
ƐĂŵŽƐ� ĚĂƌ� ǀĂůŽƌ� Ă� ĞƐĐŽůĂ� Ğ�
ŽƐ�ƉƌŽĨĞƐƐŽƌĞƐ͕͟ �ĚŝƐƐĞ��ůŝŶĞ͘

��ĂĐĂĚġŵŝĐĂ�ĚĞ�ĞŶĨĞƌŵĂ-
ŐĞŵ͕�ƚĂŵďĠŵ�ŵŽƌĂĚŽƌĂ�ĚĞ�
Vale Verde, Rafaela Dornel-
ůĞƐ� dŚŽŵĠ͕� ƌĞůĂƚŽƵ�ƋƵĞ� ƐĞƌ�
estudante neste momento 
ĚŝİĐŝů͕�ĞƐƚĄ�ƐĞŶĚŽ�Ƶŵ�ŐƌĂŶĚĞ�
ĚĞƐĂĮŽ�ƉĂƌĂ�ƚŽĚŽƐ͕�͞ ĂĚƋƵŝƌŝƌ�
ĐŽŶŚĞĐŝŵĞŶƚŽ�ŶŽ�ŵĞŝŽ� ǀŝƌ-
ƚƵĂů�ŶĞŵ�ƐĞŵƉƌĞ�Ġ�ĨĄĐŝů͕�ŵĂƐ�
ĐŽŵ�ĨŽƌĕĂ�ĚĞ�ǀŽŶƚĂĚĞ�Ğ�ĚĞĚŝ-
cação conseguimos compre-
ĞŶĚĞƌ�Ğ�ƐĞ�ĂĚĂƉƚĂƌ�ĂƐ�ŶŽǀĂƐ�
formas de ensino, diante de 
tudo isso, com a União  pa-
ra fazer dar certo, acredito 
ƋƵĞ�ƐĞƌĄ�Ƶŵ�ĂŶŽ�ĚĞ�ĂƉƌĞŶ-
dizagem e de conquista pa-
ƌĂ�ƚŽĚŽƐ͕͟ �ĮŶĂůŝǌŽƵ�ZĂĨĂĞůĂ͘�

O assunto em debate no 
ŵŽŵĞŶƚŽ�Ġ� ƌĞƚŽƌŶŽ�ĚĂƐ� ĂƵ-
ůĂƐ�ƉƌĞƐĞŶĐŝĂƐ�ŶŽ�Įŵ�ĚŽ�ŵġƐ�
de agosto, com o seguinte 
cronograma;  31 de agosto o 
ĞŶƐŝŶŽ�ŝŶĨĂŶƟů͕�ŶĂƐ�ƌĞĚĞƐ�ƉƷ-
ďůŝĐĂ�Ğ�ƉƌŝǀĂĚĂ͕�ϭϰ�ĚĞ�ƐĞƚĞŵ-
bro, ensino superior, públi-
ĐŽ�Ğ�ƉƌŝǀĂĚŽ͕�ŶŽ�ĚŝĂ�Ϯϭ�ĚĞ�ƐĞ-
ƚĞŵďƌŽ͕�ĞŶƐŝŶŽ�ŵĠĚŝŽ�Ğ�ƚĠĐ-
ŶŝĐŽ͕�ƉƷďůŝĐŽ�Ğ�ƉƌŝǀĂĚŽ͕�ŶŽ�ĚŝĂ�
28, os alunos do fundamental 
ĚĂƐ�ƐĞƌŝĞƐ�ĮŶĂŝƐ�Ğ�ƉŽƌ�ƷůƟŵŽ�
no dia 8 de outubro  os alu-
nos do fundamental, das se-
ries inicias.  A sugestão inicial 
do Estado propõe o retorno 
gradual e escalonado das au-
las conforme datas. O retor-
no às aulas presenciais ocor-
ƌĞƌĄ͕� ƉĞůĂ�ƉƌŽƉŽƐƚĂ�ĚŽ��ƐƚĂ-
do, somente nas regiões que 
ĞƐƟǀĞƌĞŵ�Ğŵ�ďĂŶĚĞŝƌĂ�ĂŵĂ-
ƌĞůĂ�Ğ�ůĂƌĂŶũĂ͘

O diretor da E.E.E.M. Ale-
ǆĂŶĚƌŝŶŽ�ĚĞ��ůĞŶĐĂƌ͕ �DĂƌůŽŶ�
Weber, destaca que estão 
com muita saudade da mo-
ǀŝŵĞŶƚĂĕĆŽ�ĞƐĐŽůĂƌ�Ğ�ĂĐƌĞĚŝ-
ƚĂŵ�ƋƵĞ�Ž� ƐĞŶƟŵĞŶƚŽ�Ġ� ƌĞ-
ĐşƉƌŽĐŽ͕� Ğ� Ž�ŵŽŵĞŶƚŽ� Ġ� ĚĞ��
ĂƚĞŶĕĆŽ� Ğ� ƉƌĞŽĐƵƉĂĕĆŽ� ǀŽů-
tada a segurança e medidas 
ĚĞ�ƉƌŽƚĞĕĆŽ͕�ĂůĠŵ�ĚĞ�ƚĞƌĞŵ��
que contar com os recursos 
ĮŶĂŶĐĞŝƌŽƐ� ƉĂƌĂ� ŝŵƉůĞŵĞŶ-
ƚĂƌ�Ž�ƉůĂŶŽ�ĚĞ�ĐŽŶƟŶŐĞŶĐŝĂ-

mento. “Acredito que o retor-
ŶŽ�ƉƌĞƐĞŶĐŝĂů�Ɛſ�ǀĂŝ�ĂĐŽŶƚĞĐĞƌ�
após uma discussão com to-
dos os segmentos da comuni-
ĚĂĚĞ�ĞƐĐŽůĂƌ͘ �WŽƐƐŽ�ĚŝǌĞƌ�ƋƵĞ�

o trabalho à distância tem si-
ĚŽ�ĞǆƚƌĞŵĂŵĞŶƚĞ�ĚĞƐŐĂƐƚĂŶ-
te, tanto para equipe escolar, 
como para os alunos e suas 
famílias, embora cada um à 

sua maneira e conhecimento, 
ĞƐƚĄ�ƐĞ�ĞƐĨŽƌĕĂŶĚŽ�Ğ�ƐĞ�ƌĞŝŶ-
ǀĞŶƚĂŶĚŽ͕�ĞŶĮŵ͕�ĐĂĚĂ�Ƶŵ�ĨĂ-
zendo o seu melhor. Esta fa-
se que estamos passando es-
ƚĄ�ƉƌŽǀĂŶĚŽ�ƋƵĞ�Ž� ƚƌĂďĂůŚŽ�
ƉƌĞƐĞŶĐŝĂů�ĚŽ�ƉƌŽĨĞƐƐŽƌ�Ġ�ĞƐ-
sencial e do quanto a classe 
ƉƌĞĐŝƐĂ�ƐĞƌ�ǀĂůŽƌŝǌĂĚĂ�Ğ�ŝŶĐĞŶ-
ƟǀĂĚĂ͕͟ �ĚŝƐƐĞ�DĂƌůŽŶ͘

K�ŐŽǀĞƌŶĂĚŽƌ��ĚƵĂƌĚŽ�>Ğŝ-
te, em uma de suas falas so-
bre o assunto destacou, es-
tar ciente que se trata de um 
ĂƐƐƵŶƚŽ�ƐĞŶƐşǀĞů͕�ŵĂƐ�ƋƵĞ�Ă�
ĞĚƵĐĂĕĆŽ� ƚĂŵďĠŵ�Ġ� ŝŵƉŽƌ-
ƚĂŶƚĞ͘� ͞�� ĞǀŝĚĞŶƚĞ� ƋƵĞ� ŶĆŽ�
colocaremos nossas crian-
ças e nossa equipe de edu-
cação em risco sem termos 
segurança dessa redução de 
ĐŽŶƚĄŐŝŽ͘�sĂŵŽƐ�ƌĞĚƵǌŝƌ�Ž�Ŷş-
ǀĞů�ĚĞ�ĞǆƉŽƐŝĕĆŽ�ƉƌĞƐĞŶĐŝĂů-
ŵĞŶƚĞ͕� ĚŝǀŝĚŝŶĚŽ� ƚƵƌŶŽƐ� Ğ�
ŚŽƌĄƌŝŽƐ͕� ŵĂƐ� Ġ� ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞ�
que se mantenha algum ní-
ǀĞů�ĚĞ�ĐŽŶƚĂƚŽ�ĞŶƚƌĞ�ƉƌŽĨĞƐ-
sor e aluno para reduzirmos 
os danos de aprendizagem 
ĚĞǀŝĚŽ� ă� ƉĂŶĚĞŵŝĂ͕͟ � ƌĞƐƐĂů-
ƚŽƵ�Ž�ŐŽǀĞƌŶĂĚŽƌ͘ �

�ƚĠ�Ž�ĨĞĐŚĂŵĞŶƚŽ�ĚĂ�ĞĚŝ-
ĕĆŽ͕�Ă�̂ ĞĐƌĞƚĄƌŝĂ�DƵŶŝĐŝƉĂů�ĚĂ�
�ĚƵĐĂĕĆŽ�ĚĞ�WĂƐƐŽ�ĚŽ�^ŽďƌĂ-
do, Liziane Etges, não aten-
ĚĞƵ�Ă� ƌĞĚĂĕĆŽ�ĚŽ� ũŽƌŶĂů�ƉĂ-
ra falar sobre o tema.

Governo propõe retorno das aulas 
presencias ainda em agosto
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Foram concluídas nesta 
sexta-feira, 14, as obras de 
restruturação da sala de re-
cepção da Unidade Básica de 
Saúde (UBS) de Vale Verde, 
mais conhecida como Pos-
to de Saúde. A Administra-
ção também está implantan-
do um sistema de senhas. Ca-
da pessoa entrará e ganhará 
ƵŵĂ� ƐĞŶŚĂ� Ğ� ƵŵĂ� ds� ĮĐĂƌĄ�
exposta para o chamamen-
ƚŽ�ĚŽƐ�ƌĞƐƉĞĐƟǀŽƐ�ŶƷŵĞƌŽƐ͘

A coordenadora da 13ª 
�Z^͕� DĂƌŝůƵĐĞ� ZĞŝƐ͕� ǀĞŝŽ� ĂŽ�
ŵƵŶŝĐşƉŝŽ�ƉĂƌĂ�ƉƌĞƐƟŐŝĂƌ�Ă�ƌĞ-
ǀŝƚĂůŝǌĂĕĆŽ�Ă�ĐŽŶǀŝƚĞ�ĚŽ�ƉƌĞ-
ĨĞŝƚŽ� �ĂƌůŽƐ� 'ƵƐƚĂǀŽ� ^ĐŚƵ-
ch e também para entregar 
dois oxímetros à Secretaria 
de Saúde (um pequeno dis-
ƉŽƐŝƚŝǀŽ� Ğŵ� ĨŽƌŵĂ� ĚĞ� Đůŝ-
pe que se liga a uma parte 
do corpo, como dedos, e é 
usado para medir o nível 
de oxigênio - saturação de 
oxigênio - do sangue).

“Essas reformas ocorrem 
para dar mais comodidade à 
população do município, que 
terá mais espaço para aguar-
dar as consultas, bem co-
ŵŽ�ŽƌŐĂŶŝǌĂĕĆŽ�ĂŽƐ�ƐĞƌǀŝĕŽƐ�
prestados por conta do siste-

ŵĂ�ŝŶŽǀĂĚŽƌ�ĚĞ�ƐĞŶŚĂƐ͕͟ �ĚĞƐ-
tacou o prefeito Carlos Gusta-
ǀŽ�^ĐŚƵĐŚ͘

Uma das paredes da an-
ƟŐĂ� ƌĞĐĞƉĕĆŽ� ĨŽŝ� ĚĞƐŵĂŶ-
ĐŚĂĚĂ͕� ĨŽŝ� ƟƌĂĚĂ� ƵŵĂ� ũĂŶĞ-
la e foi construída uma base 
ĐŽŵ�Ž�ŽďũĞƟǀŽ�ĚĞ�ĂƵŵĞŶƚĂƌ�
a recepção do posto em cinco 
ŵĞƚƌŽƐ͘�dĂŵďĠŵ�ĨŽŝ�ĞĚŝĮĐĂĚĂ�
ƵŵĂ�ƉĂƌĞĚĞ�ŶŽǀĂ�ƉĂƌĂ�ƐĞƉĂ-
rar a equipe de atendimento 
ao munícipe da enfermagem, 
que agora tem uma sala espe-
ĐşĮĐĂ�ƉĂƌĂ�Ă�ĚŝŐŝƚĂĕĆŽ�ĚŽ�ƐŝƐ-

tema interno de saúde. Ago-
ra, portanto, são duas salas.

As doações dos oxímetros 
ĨŽƌĂŵ� ĂƌƟĐƵůĂĚĂƐ� ƉĞůŽ�Con-
selho das Secretarias Munici-
pais de Saúde do Rio Grande 
do Sul (Cosens), Secretaria de 
Saúde do Estado e distribuído 
para os municípios da região 
ƚĞŶĚŽ�ĐŽŵŽ�ĐƌŝƚĠƌŝŽ�Ă�ƋƵĂŶƟ-
ĚĂĚĞ�ĚĞ�ƉƌŽĮƐƐŝŽŶĂŝƐ�ĚĞ�ƐĂƷ-
ĚĞ͘��� ĐŽŽƌĚĞŶĂĚŽƌĂ�ĂĚũƵŶƚĂ�
da Secretaria da Saúde Esta-
dual, Aline Lima, também es-
ƚĞǀĞ�ƉƌĞƐĞŶƚĞ͘

A Rua Antônio Vieira de Mello, no centro de 
sĂůĞ�sĞƌĚĞ�ĞƐƚĄ�ƐĞ�ĞŶĐĂŵŝŶŚĂŶĚŽ�ƉĂƌĂ�Ă�ĨĂƐĞ�Į-
nal do asfaltamento, e o Presidente Municipal do 
Republicanos, Paulo Renato Meurer, que é mora-
dor da referida rua, disse que há uma preocupa-
ĕĆŽ�ĚĞůĞ�Ğ�ĚĞ�ŽƵƚƌŽƐ�ŵŽƌĂĚŽƌĞƐ�ĐŽŵ�Ă�ĂůƚĂ�ǀĞůŽĐŝ-
ĚĂĚĞ��ĚŽƐ�ǀĞşĐƵůŽƐ�ƋƵĞ�ƚƌĂĨĞŐĂŵ�ƉŽƌ�ĞƐƚĂ�ǀŝĂ͘�͞ �Ŷ-
ƚĞƐ�ĚĂƐ�ŽďƌĂƐ�ĚĞ�ĂƐĨĂůƚĂŵĞŶƚŽ�ũĄ�ƟŶŚĂ�ǀĞşĐƵůŽƐ�Đŝƌ-
ĐƵůĂĚŽ�Ğŵ�ĂůƚĂ�ǀĞůŽĐŝĚĂĚĞ͕�ũĄ�ŚŽƵǀĞ�ĂƚĠ�ƐĂşĚĂ�ĚĞ�
ƉŝƐƚĂ͕�ĂŐŽƌĂ�ĐŽŵ�Ž�ĂƐĨĂůƚŽ�ǀĆŽ�ƋƵĞƌĞƌ�ĂŶĚĂƌ�ŵĂŝƐ�
rápido ainda, então minha sugestão é que a ad-
ŵŝŶŝƐƚƌĂĕĆŽ�ĂƉƌŽǀĞŝƚĞ�Ă�ĐŽůŽĐĂĕĆŽ�ĚŽ�ĂƐĨĂůƚŽ�ƉĂ-
ra instalar duas lombadas (quebra-molas) isso di-
ŵŝŶƵŝƌŝĂ�Ă�ǀĞůŽĐŝĚĂĚĞ�Ğ�ƚƌĂƌŝĂ�ŵĂŝƐ�ƐĞŐƵƌĂŶĕĂ�ƉĂ-
ƌĂ�ŽƐ�ŵŽƌĂĚŽƌĞƐ�Ğ�ƵƐƵĄƌŝŽƐ�ĚĞƐƚĂ�ƌƵĂ͕�ũĄ�ůĞǀĞŝ�ĞƐ-
ta sugestão ao Secretário de Obras, ao Prefeito e 
ƚĂŵďĠŵ�ĨĂůĞŝ�ĐŽŵ�Ž�ĞŶŐĞŶŚĞŝƌŽ�ĚĂ�WƌĞĨĞŝƚƵƌĂ͟�ĐŽ-
mentou Paulo Meurer.

PRESIDENTE DO REPUBLICANOS SUGERE LOM-
BADAS NA RUA ANTÔNIO VIEIRA DE MELLO

WƌŽũĞƚŽ� ĚĞ� ZΨ� ϭϯϴ�ŵŝů� ĨŽŝ�
ĚĞƐƟŶĂĚŽ�ĂŽ�ŵƵŶŝĐşƉŝŽ� ŐƌĂ-
ĕĂƐ� ă� ǀŝƐŝƚĂ� ĚŽ� ƉƌĞĨĞŝƚŽ� �Ăƌ-
ůŽƐ�'ƵƐƚĂǀŽ�^ĐŚƵĐŚ�ĂŽ�ƐĞĐƌĞ-
tário da Agricultura Familiar 
Fernando Schwanke e ao de-
putado federal Alceu Morei-
ra (MDB) em 2019

Uma caminhonete 
sŽůŬƐǁĂŐĞŶ� ^ĂǀĞŝƌŽ� ĐĂďŝŶĞ�
simples, cinco toldos e cin-
co balanças foram adquiri-
dos pela Prefeitura de Vale 
sĞƌĚĞ�Ă�ƉĂƌƟƌ�ĚĞ�Ƶŵ�ƉƌŽũĞƚŽ�
ŶŽ�ǀĂůŽƌ�ĚĞ�ZΨ�ϭϯϴ͘ϲϬϬ͕ϬϬ�Ăƌ-
ƟĐƵůĂĚŽ�ƉĞůŽ�ƉƌĞĨĞŝƚŽ��ĂƌůŽƐ�
'ƵƐƚĂǀŽ�^ĐŚƵĐŚ�ũƵŶƚŽ�ĂŽ�ƐĞ-
cretário da Agricultura Fami-
ůŝĂƌ�Ğ��ŽŽƉĞƌĂƟǀŝƐŵŽ�ĚŽ�Dŝ-
nistério da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Mapa), 
Fernando Schwanke, e o de-
putado federal Alceu Morei-
ƌĂ�;D��Ϳ�ĚƵƌĂŶƚĞ�Ă�ǀŝƐŝƚĂ�ƌĞ-
ĂůŝǌĂĚĂ�ƉĞůŽ�ĐŚĞĨĞ�ĚŽ��ǆĞĐƵƟ-
ǀŽ�ŵƵŶŝĐŝƉĂů�Ğŵ�ĚĞǌĞŵďƌŽ�ĚĞ�

ϮϬϭϵ�Ă��ƌĂƐşůŝĂ͘�K�ĂƵƚŽŵſǀĞů�
e os demais itens serão repas-
sados à Secretaria de Agricul-
tura e foram entregues nesta 
sexta-feira, 14 de agosto, na 
Prefeitura.

“Temos de agradecer ao 
secretário Fernando Schwa-
nke e ao deputado Alceu Mo-

ƌĞŝƌĂ� ƉĞůĂ� ĚĞƐƟŶĂĕĆŽ� ĚĂ� ĐĂ-
minhonete e os demais itens 
ƋƵĞ͕� ĐŽŵ� ĐĞƌƚĞǌĂ͕� ƐĞƌĆŽ� ĚĞ�
ŐƌĂŶĚĞ�ǀĂůŝĂ�ƉĂƌĂ�ĂƵǆŝůŝĂƌ�ŶŽƐ�
ƐĞƌǀŝĕŽƐ�ƉƌĞƐƚĂĚŽƐ�ă�ƉŽƉƵůĂ-
ção de Vale Verde pela Secre-
ƚĂƌŝĂ�ĚĞ��ŐƌŝĐƵůƚƵƌĂ͕͟ �ĂŐƌĂĚĞ-
ceu o prefeito Carlos Gusta-
ǀŽ�^ĐŚƵĐŚ͘

Recepção do Posto de Saúde 
de Vale Verde é restruturada 

Obras aumentaram o espaço para pacientes, bem como o setor de enfermagem agora 
tem uma sala própria

Prefeitura adquire caminhonete, 
cinco balanças e cinco toldos

��ƉĂƌƟƌ�ĚĂ�ĚĞŵĂŶĚĂ�Ğ�ƉĞ-
didos da população, a Admi-
nistração de Vale Verde, por 
meio da Secretaria de Saúde, 
implementou, neste mês de 
ũƵůŚŽ�ĚĞ�ϮϬϮϬ͕�Ž�ĂƚĞŶĚŝŵĞŶ-
ƚŽ� ĚĞ� Ƶŵ� ĚĞŶƟƐƚĂ� ŶŽ� ƚƵƌŶŽ�
da noite no Posto de Saúde. 
José Ângelo Nunes da Costa 
Junior, dentista da Unidade 
Básica de Saúde (UBS) de 
Vale Verde há 23 anos, passa 
a atender nas segundas, ter-
ĕĂƐ�Ğ�ƋƵĂƌƚĂƐ͕�Ă�ƉĂƌƟƌ�ĚĂƐ�ϭϴŚ͕�
ĐŽŵ�ŚŽƌĄƌŝŽ�ŵĂƌĐĂĚŽ�ƉƌĞǀŝĂ-
mente. 

Três consultas estão dis-
ƉŽŶşǀĞŝƐ�ă�ƉŽƉƵůĂĕĆŽ�ĚĞ�sĂůĞ�
Verde por noite. A limitação 
de horários é uma orientação 
das autoridades de saúde pa-
ƌĂ�ƋƵĞ�ŽĐŽƌƌĂ�Ă�ůŝŵƉĞǌĂ�ĐŽƌ-
reta após cada consulta para 
ĞǀŝƚĂƌ�ƉŽƐƐşǀĞŝƐ�ĐĂƐŽƐ�ĚĞ�ĚŝƐ-
ƐĞŵŝŶĂĕĆŽ�ĚŽ�ŶŽǀŽ�ĐŽƌŽŶĂǀş-
rus no consultório. Caso ha-
ũĂ�ĂůŐƵŵĂ�ĞŵĞƌŐġŶĐŝĂ͕�Ă�ƉĞƐ-
ƐŽĂ�ƉŽĚĞ�ǀŝƌ�ƋƵĞ�ƐĞƌĄ�ĂƚĞŶĚŝ-
da normalmente.

Com nenhum resultado 
ƉŽƐŝƟǀŽ͕�Ă�̂ ĞĐƌĞƚĂƌŝĂ�ĚĞ�̂ ĂƷ-
de de Vale Verde efetuou, até 
esta quarta-feira, 29 testes 
ƉĂƌĂ��ŽǀŝĚͲϭϵ�ŶŽƐ�ƚƌĂďĂůŚĂ-
dores do comércio local, tan-
to do interior como do Cen-
tro. Na manhã desta quarta-
ͲĨĞŝƌĂ͕� ϭϮ͕� ƐĞƌǀŝĚŽƌĞƐ�ĚĂ� ƐĞ-
cretaria foram com a unida-
ĚĞ�ŵſǀĞů�ĚĂ�hŶŝĚĂĚĞ��ĄƐŝĐĂ�
de Saúde (UBS) até o Posto 
Chimarrão, na entrada da ci-
dade, para efetuar testes no 
local. 

Na ocasião, foram exami-
nados empregados do pró-
prio Posto e do comércio pró-
ximo. De acordo com o secre-

tário de Saúde, André Fran-
ĐŝƐĐŽ��ŝĐŚĞůďĞƌŐĞƌ͕ �ϴϰ�ĞŵƉƌĞ-
endimentos serão testados 
no total e a escolha das pes-
soas é por sorteio. “Um a ca-
da cinco funcionários do es-
tabelecimento é examinado. 
�ĂƐŽ�Ěġ�ƉŽƐŝƟǀŽ͕�ŽƐ�ĚĞŵĂŝƐ�
ƉƌŽĮƐƐŝŽŶĂŝƐ�ƚĂŵďĠŵ�ƐĆŽ�ǀĞ-
ƌŝĮĐĂĚŽƐ͕͟ �ĞǆƉůŝĐŽƵ͘

De acordo com a empresá-
ƌŝĂ�Ğ�ĂĚǀŽŐĂĚĂ�>ŝĂŶĂ�dŽŝůůŝĞƌ͕ �
Ă�ŝŶŝĐŝĂƟǀĂ�Ġ�ŵƵŝƚŽ�ŝŵƉŽƌƚĂŶ-
ƚĞ͘�͞�ƐƐĂ�ĂĕĆŽ�ǀĂŝ�ƐĞƌǀŝƌ�ƉĂƌĂ�
que nós tenhamos uma ideia 
da realidade da pandemia do 
ŶŽǀŽ�ĐŽƌŽŶĂǀşƌƵƐ�ŶŽ�ŵƵŶŝĐş-
pio, e é muito importante por 
ĐŽŶƚĂ�ĚŝƐƐŽ͕͟ �ĐŽŵĞŶƚŽƵ͘��ŽŶ-

forme Liana, pessoas de todo 
o país são atendidas no pos-
to, “mas nós tomamos os cui-
dados necessários, com uso 
de máscaras, álcool em gel 
ĞƚĐ͕͟ �ĚĞƐƚĂĐŽƵ͘

�ƐƐĂ� ŝŶŝĐŝĂƟǀĂ�ďƵƐĐĂ� ĚĞƐ-
ĐŽďƌŝƌ� Ž�ŵĂŝƐ� ĐĞĚŽ�ƉŽƐƐşǀĞů�
ƐĞ�ŚĄ�ĂůŐƵĠŵ�ĐŽŵ�Ž�ŶŽǀŽ�ĐŽ-
ƌŽŶĂǀşƌƵƐ�ŶŽ�ĐŽŵĠƌĐŝŽ�ƉĂƌĂ�
ƋƵĞ�ĂƐ�ĚĞǀŝĚĂƐ�ĂƟƚƵĚĞƐ�ƉŽƐ-
ƐĂŵ�ƐĞƌ�ƚŽŵĂĚĂƐ�ĐŽŵ�Ž�ŽďũĞ-
ƟǀŽ�ĚĞ�ĞǀŝƚĂƌ�Ă�ĚŝƐƐĞŵŝŶĂĕĆŽ�
ĚŽ�ǀşƌƵƐ�ŶŽ�ŵƵŶŝĐşƉŝŽ͘

29 testes para Covid-19 já foram reali-
zados no comércio local, em Vale Verde

Secretaria de Saúde irá efetuar a testagem em 84 empreendimentos e bus-
ca com a ação evitar a disseminação do novo coronavírus no município

Dentista também atende à noite, 
no Posto de Saúde de Vale Verde
/ŶŝĐŝĂƟǀĂ�ďƵƐĐĂ�ĐŽŶƚĞŵƉůĂƌ�ăƋƵĞůĂƐ�ƉĞƐƐŽĂƐ�ƋƵĞ�ŶĆŽ�
conseguem vir pela manhã ou ă�ƚĂƌĚĞ
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Volta às Aulas
Sobre a volta às aulas, o diretor da Escola, professor Breno 

Pires Moreira, informa que não há previsão, que neste mo-
mento existem apenas especulações e que assim que haja al-
ŐƵŵĂ�ƉŽƐŝĕĆŽ�ŽĮĐŝĂů�ƉŽƌ�ƉĂƌƚĞ�ĚĂ�ŵĂŶƚĞŶĞĚŽƌĂ�Ă�ĐŽŵƵŶŝĚĂ-
de será informada. Conversamos com a supervisora da Esco-
la, professora Martha Toillier Kroth, para quem o retorno às 
aulas nesse momento é temerário, pois entende que não es-
ƚĂŵŽƐ�ƉƌĞƉĂƌĂĚŽƐ͕�ƋƵĞ�Ă�ĞƐƚƌƵƚƵƌĂ�İƐŝĐĂ�ĚĂ�ĞƐĐŽůĂ�ŶĆŽ�Ġ�ĂĚĞ-
ƋƵĂĚĂ͕�ĨĂůƚĂŵ�ƌĞĐƵƌƐŽƐ�ĮŶĂŶĐĞŝƌŽƐ�Ğ�ĚĞ�ƉĞƐƐŽĂů͕�Ž�ƉĄƟŽ�Ġ�ƉĞ-
queno para manter o distanciamento seguro, etc.. “Conter a 
ansiedade dos alunos no momento da chegada à escola não 
será fácil, pois assim como os professores, os alunos estão 
ansiosos e saudosos pelo reencontro”, destaca Martha, que 
conclui: “precisaremos cumprir rigorosamente com o proto-
colo de distanciamento social e seguir as regras de higieniza-
ção, e acredito que nesse momento não temos plenas condi-
ções de oferecer isso com segurança”. 

Leia mais sobre o assunto na coluna do Breno Moreira.

Notícias da Escola Curupaiti

Esta semana, atendendo 
determinação da mantenedo-
ra SEDUC-CRE, a Escola Curu-
ƉĂŝƟ�ĚĞ�sĂůĞ�sĞƌĚĞ�ĚŝƐƚƌŝďƵŝƵ�
às famílias carentes de seus 
alunos os kits de alimentação 
escolar referentes às aquisi-
ções da Agricultura Familiar. 
Na segunda-feira, 10, mais de 
vinte famílias compareceram 
ă�ĞƐĐŽůĂ�ƉĂƌĂ�ƌĞƟƌĂƌ�ƐĞƵƐ�ŬŝƚƐ͕�
ŶƵŵĂ�ĂƟǀŝĚĂĚĞ�ƋƵĞ�ĞŶǀŽůǀĞƵ�

o Conselho Escolar e o Círculo 
de Pais e Mestres, represen-
tados por Liliana dos Santos 
Correa e Glória Muller Toillier 
ƌĞƐƉĞĐƟǀĂŵĞŶƚĞ͘�&Žŝ�Ă�ƚĞƌĐĞŝ-
ra vez que ocorreu tal incia-
ƟǀĂ͕�Ă�ƋƵĂů�Ġ�ŵƵŝƚŽ�ďĞŵ�ƌĞ-
cebida pela comunidade em 
momento tão delicado como 
o que nos encontramos, des-
tacou o Diretor da Escola Pro-
fessor Breno Pires Moreira.  

Rejane Tavares de Lima, mãe 
de dois alunos da escola, de-
clarou à reportagem que es-
ƐĂ�ŝŶŝĐŝĂƟǀĂ�ĚĂ�ĞƐĐŽůĂ�Ġ�ŵƵŝ-
ƚŽ� ŝŵƉŽƌƚĂŶƚĞ͕�ƋƵĞ�Ġ�ſƟŵŽ͕�
pois “a gente precisa muito; 
pena que as crianças não es-
tão estudando e consumindo 
os alimentos na própria es-
cola; tomara que termine lo-
go essa pandemia”, conclui 
Rejane.

�Žŵ�Ž�ŽďũĞƟǀŽ�ĚĞ�ŵĞůŚŽƌĂƌ�Ă�
trafegabilidade da via e a visão 
dos motoristas e pedestres, fo-
ƌĂŵ� ŝŶƐƚĂůĂĚĂƐ�ŶĂ�ƷůƟŵĂ� ƐĞǆƚĂ-
ͲĨĞŝƌĂ͕�ϳ͕�ƉůĂĐĂƐ�ŽƌŝĞŶƚĂƟǀĂƐ�ƋƵĞ�
proíbem o estacionamento na 
Rua Alfredo Kirst até cinco me-
tros da esquina, em entradas de 
garagens e estabelecem um tem-
po máximo de 15 minutos pa-
ra permanecer estacionado em 
um determinado local. Servido-
res da Secretaria de Obras, Trân-
sito, Transportes e Serviços tam-
ďĠŵ�ƌĞƉŝŶƚĂƌĂŵ�Ž�ŵĞŝŽ�ĮŽ�ĐŽŵ�
ĂƐ�ĐŽƌĞƐ�ŝŶĚŝĐĂƟǀĂƐ�ƉĂƌĂ�ƉĞƌŵŝ-
ƟĚŽ�ĞƐƚĂĐŝŽŶĂŵĞŶƚŽ� ;ďƌĂŶĐĂͿ� Ğ�
ŶĆŽ�ƉĞƌŵŝƟĚŽ�;ĂŵĂƌĞůĂͿ͘�

Conforme o engenheiro civil 
da Prefeitura, Tiago Almeida, a 
ŝŶŝĐŝĂƟǀĂ�ŽĐŽƌƌĞƵ�ƉĂƌĂ�ŵĞůŚŽƌĂƌ�
as entradas e saídas e a circula-
ção de automóveis na via, além 
de contribuir para a visão dos 
motoristas e pedestres e evitar 
possíveis acidentes, pois há me-
ŶŽƐ�ĐĂƌƌŽƐ�ƉĂƌĂĚŽƐ�ŶŽ�ŵĞŝŽ�ĮŽ͘

Placas orientativas são insta-
ladas na Rua Alfredo Kirst 
Sinalizações reforçam que é proibido estacionar até cinco metros da esquina da rua, em en-
tradas de garagens e informam tempo máximo para permanecer estacionado em um local 

De acordo com ele, ainda 
é muito cedo e perigoso para 
pensar em uma retomada das 
ĂƟǀŝĚĂĚĞƐ�Ğŵ�ƐĂůĂƐ�ĚĞ�ĂƵůĂ

No que depender do pre-
ĨĞŝƚŽ� ĚĞ� sĂůĞ� sĞƌĚĞ͕� �Ăƌ-
los Gustavo Schuch, as au-
las não retornam no municí-
ƉŝŽ�ĚĞ�sĂůĞ�sĞƌĚĞ�Ğŵ�ϯϭ�ĚĞ�
agosto. A data para a volta 
ŐƌĂĚĂƟǀĂ�ĚĂƐ�ĂƵůĂƐ�ĨŽŝ�ĚŝǀƵů-
gada pelo governador Eduar-
do Leite nesta semana, mas o 
ĐŚĞĨĞ�ĚŽ�ĞǆĞĐƵƟǀŽ�ŵƵŶŝĐŝƉĂů�
entende como “muito cedo e 
perigoso”. 

“Nós estamos muito pre-
ocupados com a saúde das 

famílias, professores e dos 
nossos alunos das escolas 
municipais. É muito cedo e 
perigoso para pensarmos em 
um retorno das aulas presen-

ciais. Mesmo que o Estado 
tente impor uma retomada, 
ŶſƐ�ŝƌĞŵŽƐ�ƌĞƐŝƐƟƌ�ă�ŝŵƉŽƐŝ-
ção”, frisou o prefeito Carlos 
Gustavo Schuch.

Prefeito de Vale Verde é contra o retorno 
das aulas presenciais em 31 de agosto
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Bom dia amigos leitores.
* E a semana termina com uma boa po-

lêmica: o governo do estado, surpreenden-
do todo mundo, Coordenadoria de Educação, 
escola, alunos, pais e comunidade em geral, 
apresentou um calendário de retorno às au-
las, tendo como marco inicial o dia 31 de agos-
to próximo.

�ŝĂŶƚĞ�ĚĂ�ĞŶŽƌŵĞ�Ğ�ŶĞŐĂƟǀĂ�ƌĞƉĞƌĐƵƐƐĆŽ�
os arautos da novidade se apressaram em di-
zer que era apenas uma sugestão para que o 
diálogo sobre o retorno às aulas fosse inicia-
do, que a proposta era trazer para a mesa de 
negociações os envolvidos no processo edu-
cacional, principalmente os sistemas de edu-
ĐĂĕĆŽ͘��ŽŵŽ�ƐĞŵƉƌĞ�ŶĂ�ǀĞůŚĂ�ƉŽůşƟĐĂ͕�ďŽƚŽƵ-
-se o bode na sala...

Uma pergunta que não pode deixar de ser 
feita: por que exatamente no momento em 
que a pandemia está em franca expansão, não 
dando o menor sinal de estabilização nas con-
taminações, quiçá na diminuição delas, o go-
verno vem falar em retorno às aulas? E aí po-
demos fazer outras especulações: que interes-
ƐĞƐ�ĞƐƚĆŽ�ƉŽƌ�ƚƌĄƐ�ĚĞƐƐĂ�ŝŶŝĐŝĂƟǀĂ͍�YƵĞ�ĨŽƌĕĂƐ�
estão pressionando o governo?

Não vislumbro a curto-médio prazo a me-
nor condição de retorno às aulas com um nível 
mínimo de segurança aos professores e fun-
cionários, aos alunos e à comunidade em ge-
ƌĂů͘�YƵĂůƋƵĞƌ�ŵĞĚŝĚĂ�Ğŵ�ĞŶƚĞŶĚŝŵĞŶƚŽ�ĐŽŶ-
trário será extremamente temerosa.

Apesar de tudo o que temos visito existem 
professores e funcionários que não se prote-
gem, não adotam os princípios do distancia-
mento social, não usam máscaras, muitos se 
quer ainda usam o álcool gel como fator de 
proteção. Ora, se o professor, formador de 
opinião, pessoa estudada, não admite o risco 
que estamos correndo, ou não faz nada pa-
ra minimizá-lo, imagina o que sobre para as 
demais pessoas?

Os alunos, bem, infelizmente tenho obser-
vado que uma maioria não tem noção do real 
perigo que enfrentamos, ao ponto de, numa 
ĂƟǀŝĚĂĚĞ�ĚĞ�ĞŶƚƌĞŐĂ�ĚĞ�ƚƌĂďĂůŚŽƐ�ŶĂ�ĞƐĐŽůĂ�
ĞƵ�ƉƌĞƐĞŶĐŝĂƌ�ĂůƵŶŽƐ�ŶĂ�ĮůĂ�ƉĞĚŝŶĚŽ�ŵĄƐĐĂ-
ra emprestada para os colegas para poder en-
ƚƌĞŐĂƌ�ƐĞƵƐ�ƚƌĂďĂůŚŽƐ͘��ůĂƌŽ�ƋƵĞ�Ăş�ƐĞ�ƌĞŇĞƚĞ�
muito a postura da família quanto à pande-
mia. Lembrem-se: ninguém pode dar o que 
não tem,  então, se a família não se preocu-
pa e não se cuida, o que podemos exigir das 
crianças?

A comunidade, essa não se cuida mesmo, 
basta dar uma volta pelas ruas de nossas ci-

dades para ver 
muitas (a maio-
ria) das pesso-
as sem másca-
ras, em aglome-
rações, como 
ƐĞ� ŶĂĚĂ� ƟǀĞƐƐĞ�
acontecendo. 

Além dessas 
questões gerais, 
a volta às aulas deve considerar outras não 
menos importantes.

Como querer que os alunos que retorna-
rem à escola segurem sua ansiedade de con-
versar com os colegas, trocar afagos, usando 
máscara e mantendo um distanciamento mí-
nimo? Como dar uma aula de vinte ou trin-
ta minutos ininterruptos usando máscara (fa-
lando de máscara, explicando de máscara) e 
mantendo um distanciamento seguro (olhan-
do cadernos, tarefas, temas, computadores, 
telefones, etc.)? Como gerenciar a entrada e 
a saída de alunos e trabalhadores por vias de 
ĂĐĞƐƐŽ�Ğ�ĞƐƉĂĕŽƐ�ĚĞ� ůŽĐŽŵŽĕĆŽ�ĚĞ�ƐĞŶƟĚŽ�
único em portas, corredores, escadas? Como 
higienizar o banheiro, uma carteira, uma ca-
deira, um corrimão, uma maçaneta de porta, 
um livro, um computador, cada vez que ele for 
usado?  Como higienizar o piso cada vez que 
alguém passar? E o transporte escolar, enor-
me problema para as administrações munici-
pais, como atender à demanda sem compro-
meter a segurança da saúde dos alunos? Co-
mo fazer com que os alunos não se sentem 
juntos? Como higienizar corrimões, bancos, 
pisos, a cada uso?

São tantas perguntas, tão poucas respos-
tas...

E diante desse quadro nebuloso que se de-
senha, o maior órgão de gestão da educação 
brasileira mantém-se mudo, inerte, vazio e in-
ĐŽŵƉĞƚĞŶƚĞ�ƉĂƌĂ�ƚƌĂĕĂƌ�ƵŵĂ�ƉŽůşƟĐĂ�ŵŝŶŝŵĂ-
ŵĞŶƚĞ�ƐĂƟƐĨĂƚſƌŝĂ�ƉĂƌĂ�ĂƚĞŶĚĞƌ�ăƐ�ĞǆƉĞĐƚĂƟ-
vas de segurança vislumbrando-se um possí-
vel retorno às aulas. Onde está o MEC? 

Bom, se o Ministério da Saúde está acéfa-
lo em plena crise de pandemia, como querer 
que o MEC esteja atuante? É muita incompe-
tência! E muita gente aplaudindo...

O assunto não se esgota.
* E o Colorado hein? Nem é bom falar mui-

to, pra não agourar...
�Žŵ�Įŵ�ĚĞ�ƐĞŵĂŶĂ�Ğ�ĂƚĠ�Ă�ƉƌſǆŝŵĂ͕�ƐĞ�

Deus quiser.
W^͗�Ğ�ŽƐ�ĞǆĂŵĞƐ�ƋƵĞ�ŶĆŽ�ĐŽŶĮƌŵĂŵ�ŶĂĚĂ͕�

ƐĞƌǀĞŵ�ĞǆĂƚĂŵĞŶƚĞ�ƉĂƌĂ�Ž�ƋƵĞ͍

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE VALE VERDE
SESSÃO DO DIA 12.08.20
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA                                        
sĞƌĞĂĚŽƌĂ�̂ ĂŶĚƌĂ�ʹ �W^� encaminhou um Pedido de Provi-

ĚġŶĐŝĂ�ŽŶĚĞ�ƐŽůŝĐŝƚĂ�ĂŽ�WŽĚĞƌ��ǆĞĐƵƟǀŽ�DƵŶŝĐŝƉĂů͕�ƋƵĞ�ĂŶĂ-
lise a possibilidade para que seja arrumado o corredor que 
dá acesso a casa da Srª. Helena Rodrigues do Srº Amaro Mar-
ƟŶƐ͕�ŶĂ�ůŽĐĂůŝĚĂĚĞ�ĚŽ��ůƚŽ�WŽƚƌĞŝƌŝŶŚŽ͘��ŵ�ƐƵĂ�ũƵƐƟĮĐĂƟǀĂ�Ă�
vereadora disse que o corredor está em péssimas condições 
e que foi realizado melhorias até um trecho, mas não foram 
ĂƚĠ�Ž�ĮŶĂů�ĚŽ�ĐŽƌƌĞĚŽƌ�ŽŶĚĞ�ŵŽƌĂŵ�ĞƐƐĞƐ�ŵƵŶşĐŝƉĞƐ͘��

VEREADORES PRESTAM UM MINUTO DE SILÊNCIO
�Ž�ĞŶĐĞƌƌĂƌ�Ă�^ĞƐƐĆŽ�ĚŽ�>ĞŐŝƐůĂƟǀŽ�ĚĞ�sĂůĞ�sĞƌĚĞ�ĚĂ�ƷůƟ-

ma quarta-feira, a presidente Clenice de Mello solicitou aos 
demais vereadores para prestarem um minuto de silêncio pe-
la morte do Doutor João Gomes Mariante, e ressaltou que 
quando este teve a ideia de construir um Centro de Cultu-
ƌĂ�Ğŵ�sĂůĞ�sĞƌĚĞ�ĨŽŝ�ďĂƐƚĂŶƚĞ�ĐƌŝƟĐĂĚŽ͕�ŵĂƐ�ƋƵĞ�ŚŽũĞ�ƐĞ�ǀġ�
a importância que teve e tem esta obra para o município.

EĂ�̂ ĞƐƐĆŽ�ĚŽ�>ĞŐŝƐůĂƟǀŽ�ĚĞ�
sĂůĞ�sĞƌĚĞ�ĚŽ�ƷůƟŵŽ�ĚŝĂ�ϭϮ�
de agosto, assumiu uma ca-
deira na Câmara o suplente 
de vereador Vilnei Niemeyer-
-PSB. Ele permanecerá na Câ-
mara por tempo indetermina-
do ocupando a vaga do Verea-
dor Carlos Toillier-PP, que so-
ůŝĐŝƚŽƵ�ĂĨĂƐƚĂŵĞŶƚŽ�ƉŽƌ�ŵŽƟ-
vos de saúde.

Vereador Carlos se afasta 
e suplente Vilnei assume

Marina Santos 
Schulz

3 aninhos
12/08/20

Você é nossa benção maior, 
dona de todo o nosso respei-
ƚŽ� Ğ� ƐĂƟƐĨĂĕĆŽ� ƉŽƌ� ƚĞƌŵŽƐ�
recebido este presente lindo 
ĚŽƐ�ĐĠƵƐ͘�WĂƌĂďĠŶƐ�ĮůŚĂ͘�EſƐ�
te amamos.  Receba esta ho-
menagem de sua mãe Liliana 
e seu pai Leonei.

SESSÃO ORDINARIA Nº 20 - em 05 
de agosto de 2020 

Ao quinto dia do mês de agosto 
de dois mil e vinte às dezenove ho-
ras nas dependências da Câmara Mu-
nicipal de Vale Verde-RS, sob a presi-

dência da Vereadora Clenice de Mello Carvalho e se-
cretariada pelo vereador Adilson Romão, reuniram-se 
ŽƐ�ǀĞƌĞĂĚŽƌĞƐ�ĚĞƐƚĞ�WŽĚĞƌ�>ĞŐŝƐůĂƟǀŽ͘�WƌĞƐŝĚĞŶƚĞ�ƐŽ-
ůŝĐŝƚĂ�ƋƵĞ�Ž�ǀĞƌĞĂĚŽƌ��ĚŝůƐŽŶ�ǀĞƌŝĮƋƵĞ�Ž�ůŝǀƌŽ�ĚĞ�ƉƌĞ-
sença, todos assinaram o livro de presença se fazem 
presentes menos o vereador Carlos Toillier. Presiden-
te coloca em apreciação ata nº 19/2020, sendo apro-
vada por unanimidade. Nesse momento a presiden-
te abre o espaço ao grande expediente, os vereadores 
que desejarem fazer o uso da palavra se inscrevam. 
Presidente passa a palavra ao vereador Rogério Det-
tenborn que cumprimenta a todos os presentes nes-
ƚĂ��ĂƐĂ�>ĞŐŝƐůĂƟǀĂ�Ğ�ƉĂƌĂďĞŶŝǌĂ�ŽƐ�ƉĂŝƐ�ƉĞůĂ�ƉĂƐƐĂŐĞŵ�
do dia dos pais no próximo domingo. Salientou ainda 
que está solidário com o Prefeito em relação à aber-
tura de uma sindicância para apurar as responsabili-
dades quanto à queda do muro da EMEI Santa Isabel, 
que pode ter sido erro da empreiteira que construiu o 
muro ou da empresa que fez escavações muito perto 
do muro para a pavimentação da rua, também gostaria 

de saber da sindicância do roubo do cofre da prefeitu-
ra. Em um aparte a vereadora Clenice fala que na opi-
nião dela o muro foi mal construído, pois mesmo com 
escavações na rua ao lado o muro não poderia ter ca-
ído. A vereadora Sandra disse que não culpa ninguém 
e espera pelo resultado da sindicância, mas, acha es-
tranho que o muro foi feito em 2014 e só veio a cair 
após as escavações. A presidente passa a palavra a ve-
readora Cecilia, que em seu pronunciamento pediu o 
apoio dos demais vereadores para que todos assinem 
Ƶŵ�ŽĮĐŝŽ�Ă�ƐĞƌ�ĞŶǀŝĂĚŽ�ĂŽ����Z�ƐŽůŝĐŝƚĂŶĚŽ�Ă�ŝŶƐƚĂůĂ-
ção de barras de proteção ao lado da rodovia ERS 405 
quase na divisa com Passo do Sobrado, local que repre-
senta grande perigo aos motoristas e onde já ocorreu 
muitos acidentes. Presidente solicita que o secretário 
�ĚŝůƐŽŶ�ĨĂĕĂ�ůĞŝƚƵƌĂ�ĚŽƐ�KİĐŝŽƐ͕�WĞĚŝĚŽ�ĚĞ�WƌŽǀŝĚġŶĐŝĂ�
e Projetos de Lei. Of. Gab. Nº 138/2020, Ao cumpri-
mentar cordialmente Vossa Senhoria, vimos por meio 
deste solicitar o espaço da Câmara Municipal de Ve-
readores para o dia 14 de agosto de 2020 às 14 horas 
para realização de Audiência Pública para LDO 2021. 
Desde já convido os senhores vereadores se fazerem 
ƉƌĞƐĞŶƚĞƐ͘��ƐƉĂĕŽ�ĐĞĚŝĚŽ�ƉĞůĂ�ƉƌĞƐŝĚĞŶƚĞ͘�KĮĐŝŽ�'Ăď͘�
Nº 139/2020, Na oportunidade em que cumprimenta-
mos cordialmente Vossa Senhoria, vimos através des-
te, encaminhar para apreciação e aprovação dos no-

bres Edis, os seguintes Projetos de Lei: Projeto de Lei 
nº 1.919/2020 de 30 de julho de 2020. Adiciona pará-
ŐƌĂĨŽ�ƷŶŝĐŽ�ĂŽ�ĂƌƟŐŽ�ϮǑ�ĚĂ�>Ğŝ�DƵŶŝĐŝƉĂů�ϭ͘ϲϱϯͬϮϬϭϳ�
Ğ�ĚĂ�ŽƵƚƌĂƐ�ƉƌŽǀŝĚġŶĐŝĂƐ͘��ƐƚĞ�WƌŽũĞƚŽ�ĮĐŽƵ�Ğŵ�ǀŝƐƚĂƐ�
com o vereador Rogério. Projeto de Lei Nº 1.920/2020 
de 30 de julho de 2020. Abre credito especial, suple-
menta orçamento vigente e aponta recursos para co-
bertura. Este Projeto foi aprovado por todos os vere-
adores. Projeto de lei Nº 1.921/2020 de 03 de agosto 
de 2020. Da nova redação ao Art. 4º da Lei Municipal 
Nº 1.800/2019 e da outras providências. O Projeto foi 
aprovado por todos os vereadores. Projeto de Lei Nº 
ϬϲͬϮϬϮϬ�ĚŽ�>ĞŐŝƐůĂƚŝǀŽ�DƵŶŝĐŝƉĂů͘��ĐƌĞƐĐĞŶƚĂ�ŝŶĐŝƐŽƐ�
ůůů�Ğ�ůs�ĂŽ�ĂƌƚŝŐŽ�ϯϰǑ�ĚĂ�>Ğŝ�EǑ�ϭ͘ϱϴϳͬϮϬϭϵ͘��ƐƚĞ�WƌŽ-
jeto ficou em vistas com o vereador Rogério. Pedido 
de Providência Nº 10/2020. A vereadora que abaixo 
subscreve, requer que após seu tramite regimental, 
seja enviado ao Executivo Municipal para posterio-
res considerações o seguinte.  Solicita que o Poder 
Executivo Municipal, analise a possibilidade de que 
seja arrumada a estrada que dá acesso à casa da Sra. 
Vanessa Rodrigues, no corredor do Cerro dos Cláu-
dios. Não havendo mais nada a ser tratado a Presi-
dente declarou a presente Sessão Ordinária encer-
rada, ficando a próxima, para o dia 12 de agosto de 
2020, às dezenove horas.

MUNICÍPIO DE VALE VERDE
AVISO DE LICITAÇÕES

O DhE/�1W/K����s�>��s�Z���ʹ�Z^ co-
munica aos interessados a abertura do EDI-

d�>���� >/�/d���K�EǑ� ϬϭϴͬϮϬϮϬ͕� WZ�'�K� WZ�^�E�/�>�
Nº008/2020. Objeto: contratação de pessoa jurídica pa-
ƌĂ�ƉƌĞƐƚĂĕĆŽ�ĚĞ�ƐĞƌǀŝĕŽ�ĚĞ��ĞƉſƐŝƚŽͬ�ĞƐƟŶĂĕĆŽ�&ŝŶĂů�ĚĞ�
Resíduos Sólido. Data de abertura: 28/08/2020. Horário: 
08:30 horas. Local: Prédio da Prefeitura Municipal de Vale 
sĞƌĚĞ͕�ƐŝƚŽ�ă�ZƵĂ�&ƌĞĚĞƌŝĐŽ�dƌĂƌďĂĐŚ͕�ϲϱϱ�ʹ��ĞŶƚƌŽ�ʹ�sĂůĞ�
sĞƌĚĞͬZ^͘�DĂŝŽƌĞƐ�ŝŶĨŽƌŵĂĕƁĞƐ�ƉĞůŽ�ĨŽŶĞ�;ϱϭͿ�ϯϲϱϱͲϵϬϴϱ�
ŽƵ�ϯϲϱϱͲϵϬϴϲ͕�ƉĞůŽ�ĞͲŵĂŝů�licitacoes@valeverde.rs.go.br 
ou editais na íntegra no site www.valeverde.rs.gov.br� ʹ�
link Setor de Licitações.                                                                                        

Vale Verde/RS, em 14 de agosto de 2020.
CARLOS GUSTAVO SCHUCH
Prefeito Municipal



22 Anos - Edição nº 961 - 15 de Agosto de 2020

GAZGAZETAETA
PO PU LARPO PU LAR

RRuuaa JJúúlliioo ddee CCaassttiillhhooss,, 11772211
SSaannttaa CCrruuzz ddoo SSuull--RRSS
wwwwww..mmaarrcceellooaauuttoommoovveeiissrrss..ccoomm..bbrr

PPllaannttããoo::
((5511)) 99..99992299--55229999 

Modelo Placa Cor Fab. Mod. Opcionais KM Valor
GM - CHEVROLET

S10 CD EXECUTIVE 2.4 ARG-4721 PRETA 2009 2009 COMPLETA 96.600 R$ 49.900,00
PRISMA LT 1.0 Ú. DONO IVZ-8319 PRATA 2014 2015 COMPLETO 58.300 R$ 36.900,00
MONTANA CONQUEST AMG-2952 BRANCA 2005 2005 A.C./D.H.
KADETT GLS 2.0 IHQ-5793 PRATA 1998 1998 A.C./D.H. R$ 10.900,00

FIAT

SIENA CELEBRATION 1.0 IRZ-9279 BRANCO 2011 2011 COMPLETO 75.400 R$ 22.900,00
FIORINO
UNO MILLE FIRE 1.0 IOJ-0933 PRETO 2007 2008 BÁSICO 120.000 R$ 14.900,00

NISSAN

FRONTIER SV ATTACK AT PAQ-7947 PRATA 2016 2016 COMPLETA
FORD

FOCUS SEDAN SE 2.0 AT IXH-5I32 BRANCO 2015 2016 COMPLETO 86.500 R$ 53.900,00
ECOSPORT XLT 1.6 IYX-8A00 PRETA 2005 2006 COMPLETA 155.000 R$ 25.900,00
FIESTA HATCH 1.5 SE ORL-7071 BRANCA 2014 2014 COMPLETO

PEUGEOT

206 PRESENCE 1.4 IOU-5844 PRETO 2008 2008 COMPLETO R$ 10.900,00
207 XR ISG-1F65 BRANCO 2011 2012

VW - VOLKSWAGEN

UP! MOVE 1.0 IXB-3638 PRATA 2015 2016 COMPLETO 44.000 R$ 36.900,00
SPACEFOX TREND GII 1.6 JCJ-1962 PRATA 2011 2012 COMPLETA R$ 31.900,00
FOX G2 1.0 IRI-0716 PRETO 2010 2011 COMPLETO 95.600 R$ 25.900,00
GOL G5 1.0 IQX-0831 BRANCA 2010 2011 COMPLETO R$ 20.900,00
PARATI TOUR 1.8 DIF-5012 CINZA 2003 2003 COMPLETO 97.800 R$ 17.900,00
GOL CL 1.6 CYD-0641 BRANCA 1999 1999 A.C./D.H. R$ 13.900,00
AMAROK CD HIGHLINE FEO-1888 PRETA 2012 2012 COMPLETA
GOL 1.0 IMU-7640 PRATA 2005 2006 BÁSICO R$ 13.900,00

CITROEN

C3 XTR 1.6 INM-7949 PRETA 2006 2007 COMPLETO R$ 18.900,00
HONDA

CIVIC LXS PRATA 2007 COMPLETO 105.000 R$ 32.900,00
HYUNDAI

HB20 COMFORT 1.0 Ú. DONO IYF-6142 PRETO 2017 2018 COMPLETO 41.300 R$ 42.900,00
HB20 COMFORT 1.6 IVB-9226 VERMELHO 2013 2014 COMPLETO 65.000 R$ 36.900,00
HB20 1.0 Ú. DONO IUL-5387 PRETO 2013 2014 COMPLETO R$ 35.900,00

RENAULT

OROCH DYN - Ú. DONO IXL-6748 PRATA 2016 2017 COMPLETA 69.000 R$ 56.900,00
TOYOTA

HILUX CD SRV 3.0 AT IWU-2010 PRATA 2005 2006 COMPLETA R$ 78.900,00
BRAMONT

MAHINDRA 2.6 4X4 ISE-1C47 BEGE 2011 2011 COMPLETA 158.300 R$ 42.900,00

O arroz é, para o homem, uma das principais fontes de car-
boidratos, substâncias orgânicas que fornecem energia ao or-
ganismo, o cereal é uma boa fonte de sais minerais, como o 
fósforo, ferro, potássio e vitaminas. 

�ƚƵĂůŵĞŶƚĞ͕�Ƶŵ�ĚŽƐ�ƉƌŝŶĐŝƉĂŝƐ� ŝƚĞŶƐ�ĐƵůƟǀĂĚŽƐ�ŶŽ��ƌĂƐŝů�
é o arroz, que é um cereal e faz parte do cardápio diário da 
população brasileira, o que garante que a sua rentabilidade 
seja bastante estável.

Melqui Gabriel Queiroz da Silva, morador da localidade de 
WĂƐƐŽ�ĚĂ�DĂŶŐƵĞŝƌĂ͕�ƐĞŵƉƌĞ�ĂĚŵŝƌŽƵ�Ž�ĐƵůƟǀŽ�ĚŽ�ĂƌƌŽǌ�Ğ�ŚŽ-
je já está concluindo 5 safras, “desde pequeno olhava  meu 
ƟŽ�ƉůĂŶƚĂŶĚŽ�ĂƌƌŽǌ�Ğ�ŐŽƐƚĂǀĂ�ĚĞ�ǀĞƌ�ĂƐ�ĞƚĂƉĂƐ�ĚĂƐ�ůĂǀŽƵƌĂƐ�
ĚĞůĞ͕�ƐĞŵƉƌĞ�ĞƐƚĂǀĂ�ũƵŶƚŽ͕�ĨŽŝ�Ă�ƉĂƌƟƌ�ĚĂş�ƋƵĞ�ĐĂĚĂ�ǀĞǌ�ŵĂŝƐ�
fui pegando gosto pela plantação de arroz, até que em 2016 
resolvi  plantar um pedaço de terra  e gostei da lida, não te-
nho intenção nenhuma de trocar de ramo”, contou Melqui.

Em agosto muitos dos produtores de arroz, já estão dan-
ĚŽ�ŝŶşĐŝŽ�Ă�ƵŵĂ�ŶŽǀĂ�ƐĂĨƌĂ͕�ĐŽŵĞĕĂŶĚŽ�Ă�ƉůĂŶĞũĂƌ�Ğ�ƉƌĞƉĂƌĂƌ�
as terras e equipamentos, pois como qualquer outra planta 
é necessário que um solo rico em nutrientes. Melqui desta-
ĐĂ�ƋƵĞ�ĞƐƚĄ�ŝŶŝĐŝĂŶĚŽ�ŽƐ�ƉƌĞƉĂƌĂƟǀŽƐ�ƉĂƌĂ�Ă�ŶŽǀĂ�ƐĂĨƌĂ͕�͞Ğŵ�
uma das lavouras que estava mais seca já comecei a gradear 
pra enterrar a palhada, estou revisando as ferramentas para 
ƋƵĂŶĚŽ�ĐŚĞŐĂƌ�Ă�ĠƉŽĐĂ�ĚĞ�ƉůĂŶƟŽ�ĞƐƚĂƌ�ƚƵĚŽ�Ğŵ�ŽƌĚĞŵ�ƉĂ-
ra trabalhar’, destacou.

��ĞǆƉĞĐƚĂƟǀĂ�ĚŽƐ�ƉƌŽĚƵƚŽƌĞƐ�Ġ�ƋƵĞ�Ă�ƐĂĨƌĂ�ĚĞ�ϮϬϮϬͬϮϬϮϭ͕�
ƐĞũĂ�ŵĞůŚŽƌ�ĚŽ�ƋƵĞ�Ă�ƷůƟŵĂ͕�ƋƵĞ�Ž�ƉƌŽĚƵƚŽ�ƐĞũĂ�ǀĂůŽƌŝǌĂĚŽ͕�
͞ĞƐƉĞƌŽ�ƵŵĂ�ƐĂĨƌĂ�ďŽĂ͕�ŵĂƐ�ĮĐĂŶĚŽ�ŶĂ�ŵĠĚŝĂ�ĚĂƐ�ŽƵƚƌĂƐ�ũĄ�
ĞƐƚĄ�ďŽŵ͕�ĞƐƉĞƌŽ�ƋƵĞ�Ž�ƉƌĞĕŽ�ĐŽŶƟŶƵĞ�ĂũƵĚĂŶĚŽ�ŶĂ�ŚŽƌĂ�ĚĞ�
ǀĞŶĚĞƌ͕͟ �ĮŶĂůŝǌŽƵ�DĞůƋƵŝ͘

Produção de arroz
Agricultores começam os pre-
parativos para uma nova safra

Câmera de videomonitora-
mento para Vale Verde está 
em processo licitatório

�ŝƐƉŽƐŝƟǀŽ�Ġ�ŽƌŝƵŶĚŽ�ĚĞ�ƌĞĐƵƌƐŽƐ�ĚĂ��ŽŶƐƵůƚĂ�
WŽƉƵůĂƌ�ĚĞ�ϮϬϭϵ

Uma câmera de videomonitoramento deve ser instalada na 
entrada principal de Vale Verde nos próximos meses. A má-
quina está em processo licitatório e provém dos recursos da 
Consulta Popular de 2019.

͞K�ĚŝƐƉŽƐŝƟǀŽ�ƚĞŵ�Ƶŵ�ĞƐƉĞůŚĂŵĞŶƚŽ�ƉĂƌĂ�Ž�ƉƌĠĚŝŽ�ĚĂ��ƌŝ-
gada Militar. Os brigadianos terão acesso a essas informações, 
ƋƵĞ�ĞƐƚĂƌĆŽ� ŝŶƚĞƌůŝŐĂĚĂƐ�ĐŽŵ�ŽƵƚƌĂƐ�ĐĞŶƚƌĂŝƐ�Ă�ŶşǀĞů� ƌĞŐŝŽ-
ŶĂů͕͟ �ĞǆƉůŝĐŽƵ�Ž�ƉƌĞĨĞŝƚŽ��ĂƌůŽƐ�'ƵƐƚĂǀŽ�^ĐŚƵĐŚ͘���ƉĂƌƟƌ�ĚĞƐ-
ƐĂ�ůĞŝƚƵƌĂ͕�Ƶŵ�ĂůĞƌƚĂ�Ġ�ĞŵŝƟĚŽ�ăƐ�ĐĞŶƚƌĂŝƐ�ƉŽůŝĐŝĂŝƐ�ŶĂ�ƌĞŐŝĆŽ͘
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A 
médica da Unidade Básica de Saúde (UBS, 
mais conhecida como Posto) de Vale Verde, 
Paula Roberta Kappel, nos explica a história 

e demais detalhes sobre o que é o coronavírus.

Os coronavírus, de acordo com a médica Rober-
ta, são uma família de vírus, conhecida há muito 
tempo, responsável por desencadear desde 
resfriados comuns a síndromes respiratórias 
graves, como é o caso da Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (Sars) e a Síndrome Respiratória do 
Oriente Médio (Mers). Recentemente, conforme ela, 
um novo tipo de coronavírus foi descoberto. 

Esse vírus foi chamado inicialmente de 2019-
nCoV e, posteriormente, nomeado de SARS-Cov-2. 
Essa nova espécie de coronavírus provoca a doença 
Covid-19 e se manifesta como um tipo de pneumo-
QLD�� ų2�YUXV�DLQGD�Q£R�KDYLD�VLGR� LGHQWLǜFDGD�HP�
humanos”, explica Roberta. 

Os sintomas são parecidos com uma gripe comum, 
com sintomas como tosse, febre, falta de ar, coriza, 
dor de garganta, falta de apetite, perda do paladar 
e até mesmo episódios de diarreia. “Alguns casos, 
todavia, podem evoluir com um prognóstico mais 
reservado causando síndromes respiratórias mais 
graves”, detalha a médica da UBS de Vale Verde, 
Paula Roberta Kappel.

A recomendação para prevenir-se da doença é 
lavar as mãos regularmente, utilizar máscara de 
proteção individual, fazer a higienização das mãos 
utilizando álcool em gel e evitar tocar nos olhos, 
nariz e boca. “Recomenda-se também, como conta 
Roberta, evitar contato próximo com pessoas com 
sintomas de doenças respiratórias e aglomerações.

O que é o coronavírus?O que é o coronavírus?
Paula Roberta Kappel, médica da UBS de Vale Verde, 
explica a história e demais detalhes sobre o vírus
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C
omo é o critério adotado pelas autoridades de saú-
de para a seleção das pessoas e o momento cor-
reto para o exame da Covid-19? Para sanar essas 

e outras dúvidas entrevistamos nesta quarta-feira, 12, o 
médico da Unidade Básica de Saúde (UBS, mais conhecida 
como Posto) de Vale Verde, Vinícius Ribeiro, que explicou 
o procedimento adotado para a testagem da população.

'H�DFRUGR�FRP�HOH��R�57�3&5��TXH�LGHQWLǜFD�D�SUHVHQ§D�
do vírus, é recomendado para pacientes hospitalizados 
na fase aguda com Síndrome Respiratória Aguda Grave 
�65$*���SDUD�SURǜVVLRQDLV�GD�VDºGH�H�GH�RXWUDV�áreas 
essenciais na fase aguda com síndrome gripal; para amos-
tragem e monitoramento de casos em unidades sentinelas 
- que é quando a vigilância epidemiológica julga necessário; 
comprovação da doença em óbitos para esclarecimento 
se a pessoa estava ou não com o vírus; e para determinar 
a resolução da infecção, se o paciente está recuperado 
ou não.

O teste rápido, conforme o médico Vinícius Ribeiro, é 
UHDOL]DGR�HP�SURǜVVLRQDLV�GD�VDºGH�H�WUDEDOKDGRUHV�HV-
VHQFLDLV�ųD�SDUWLU�GR�V©WLPR�GLD�GH�GRHQ§D�FRP�D�ǜQDOLGDGH�
de avaliar se a pessoa pode retornar ao trabalho”, explicou. 
7DPE©P�VHUYH�SDUD�LGHQWLǜFDU�LQGLYGXRV já expostos e que 
desenvolveram anticorpos; e como teste inicial, antes da 
realização do RT-PCR para diagnóstico de pacientes com 
quadro tardio, após o sétimo dia hospitalizado, e para 
pacientes com alta suspeita clínica para Covid-19. No 
entanto, resultados negativos não excluem a infecção 
da pessoa, da mesma forma que positivos não podem ser 
usados como evidência absoluta da doença. “O resultado 
deve ser interpretado com 
auxílio de dados clínicos e 
outros exames laborato-
riais”, frisou Vinícius Ribeiro.

Na UBS de Vale Verde os 
testes estão sendo feitos 
em pacientes em isolamen-
to após o término do mes-
mo, que geralmente é de 14 
dias do início dos sintomas; 
em pacientes que tiveram 
contato com suspeitos ou 
casos positivos a partir do 
décimo dia; e em casos de 
pacientes com quadro clíni-
co, com sinais sugestivos 
e com tempo evolutivo dos 
mesmos, que se enqua-
dram no ciclo da Covid-19. 
“O paciente que está em 
isolamento, por força de um 
atestado e de um termo de 
responsabilidade, precisa 
continuar e respeitar o iso-
lamento, pois a sua saída 
acarreta em riscos para a 
SRSXOD§£RŴ��ǜQDOL]RX�R�P©-
dico Vinícius Ribeiro.

Como são feitos os testes para a Covid-19?Como são feitos os testes para a Covid-19?
Vinícius Ribeiro, médico da UBS de Vale Verde, conta como 
é o procedimento adotado para a testagem da população
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A 
enfermeira da Unidade Básica de Saú-
de (UBS, mais conhecida como Posto) 
de Vale Verde, Liege Rodrigues do 

Nascimento, nos explica sobre como acontece 
R�PRQLWRUDPHQWR�GH�FDVRV�FRQǜUPDGRV�RX�
suspeitos da Covid-19 no município. 

De acordo com a enfermeira, a Secretaria 
de Saúde em meio à pandemia do novo coro-
navírus efetua o monitoramento das pessoas 
FRQǜUPDGDV�RX�VXVSHLWDV�GD�&RYLG����GH�GRLV�
em dois dias, de segunda a sexta-feira, através 
de ligação ou mensagem no WhatsApp. Idosos, 
todavia, são monitorados diariamente. 

Conforme Liege, “a pessoa é monitorada em 
duas situações: quando consulta na UBS muni-
cipal com sintomas respiratórios ou em outro 
município e tem o cartão SUS cadastrado em 
Vale Verde”, explica. 

O monitoramento, segundo a enfermeira 
Liege, é realizado pela Secretaria de Saúde 
até a alta do paciente do isolamento, que ge-
ralmente ocorre em 14 dias. Portanto, até que 
a pessoa seja considerada curada.

 ŦŚŦ�ìĈŦŜƠĖĈĖ�Ŧ�ŚŦŜĻƠŦƌìŚĖŜƠŦ�ďĖ�ĈìƔŦƔ�ĈŦŜǘƌ-
mados ou suspeitos da Covid-19 em Vale Verde

�$17(%5$�2
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Combate ao Aedes aegypti: prevenção e 
controle da Dengue, Chikungunya e Zika

O 
Ministério da Saúde convoca a população brasileira a continuar, de forma 
permanente, com a mobilização pelo combate ao mosquito transmissor da 
dengue, zika e chikungunya, doenças que podem gerar outras enfermida-

des, como microcefalia e Guillain-Barré, o Aedes aegypti.

O período do verão é o mais propício à proliferação do mosquito Aedes aegypti, 
por causa das chuvas, e consequentemente é a época de maior risco de infecção 
por essas doenças. No entanto, a recomendação é não descuidar nenhum dia do 
ano e manter todas as posturas possíveis em ação para prevenir focos em qualquer 
época do ano.

3RU� LVVR��D�SRSXOD§£R�GHYH�ǜFDU�DWHQWD�H� UHGREUDU�RV�FXLGDGRV�SDUD�HOLPLQDU�
possíveis criadouros do mosquito. Essa é a única forma de prevenção. Faça a sua 
parte. #CombateAedes

DENUNCIE FOCOS DO MOSQUITO AEDES AEGYPTI:

Quando o foco do mosquito Aedes aegypti é detectado e não pode ser eliminado 
pelos moradores ou pela população, como em terrenos baldios ou lixos acumulados 
na rua, a Secretaria Municipal de Saúde deve ser acionada para remover os possíveis 
focos/criadouros. Faça sua parte!


